
(Vizcaya), 11 (Cifra).— 
ha resultado herida con 
en un atentado terrorista

GUECHO 
Una persona 
cirtco balazos
llevado a cabo por dos individuos a las 
siete de la mañana de hoy en la localidad 
de Las Arenas.

lientas
■^Un antiguo simpatizante de la 

organización ha sido ametrallado•'í^Sí/í^í''

está mañana en Bilbao

Director:
Eduardo FUEMBUENA COMIN

MARIO DE 
LA TARDE

MARTES, 11 DE ENERO 1977 
Precio: 15 pesetas 

Año Vlll-Núm. 2.154

Cuando 
Urquiola, 
Ordicia y 
encontraba 
parada de

Gonzalo Santos Turnantes 
natural de Villafranca de 
empleado de Magafesa se 
esperando el autobús en la 
Las Arenas,junto al puente

La Policfa Municipal recogió tres 
casquillos, al parecer calibre 9mm. corto. 
Se cree que la policía cuenta ya con 
pistas importantes para la identificación 
de los autores del atentado.

Según fuentes policiales, el atentado 
podría tratarse de un ajuste de cuentas, 
por cuanto se cree que el señor 
Turrientes habTa sido un antiguo 
simpatizante de la organización terrorista 
ETA. Al parecer, sus antiguos 
compañeros'debian sospechar que había 
proporcionado algunas informaciones 
sobre ETA.

higiene de la citada empresa, y 
domiciliado en Algorta (Bilbao) que fue 
tiroteado a las siete de la mañana.

El señor Turrientes se encontraba a 
dicha hora en la parada del autobús de la 
empresa en Las Arenas (Guecho), 
cuando dos o tres jóvenes que viajaban 
en un "Seat-600", estícionaron el coche 
en las cercanías de la parada y, bajando 
del coche, efectuaron varios disparos 
contra la víctima. Tras herirle, los 
autores del atentado se dieron a la fuga. 
Los disparos fueron hechos

colgante, dos individuos se bajaron de un 
"Seat 600" y le dispararon a bocajarro. 
El señor Turrientes Urquiola recibió 
cinco impacto de bala y fue trasladado 
en grave estado al hospital civil de 
Basurto.

En el momento del atentado la 
víctima venia de su domicilio, en la calle 
Camporte, número 23 de Algorta, y se 
dirigía, como hacía habitualmente a su 
trabajo.
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en urta 
señor 
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prácticamente a quemarropa.
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Primera organización mundial 
para la medida exacta del tiempo.

Trasladado al Hospital Civil 
am bu tanda municipal, el 
Turrientes fue sometido a
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OMEGA
AGENCIA OFICIAL

Avda. de la Independeocia, 9 
ZARAGOZA

BILBAO, 11 (Europa Press).- 
Continúa en grave estado Gonzalo 
Santos Turrientes Urquiola, empleado de 
la empresa "Magefesa", natural de 
Villafranca de Ordicia (Guipúzcoa), de 
36 años de edad, delegado de seguridad e

médico, apreciándosele cííko impactos 
de bala, dos de ellos con orificio de 
entrada y salida, en el estómago, vientre, 
dos en el muslo derecho, y uno en là 
mano. El pronóstico fue grave, y fue 
intervenido quirúrgicamente en el 
quirófano, donde se encontraba a la una 
de la tarde.

A la hora del atentado, numerosos 
trabajadores de diferentes empresas se 
hallaban en la zona, ya que es lugar de 
parada de autobuses y paso al puente 
colgante que comunica las dos márgenes 
de la rá.

GOBIERNO- 
OPOSICION

primera 
ronda

Vamos con los mejores 
ánimos" (Satrústegui)

Horas después de ser elegido secretario 
del Partit Socialista de Catalunya

ha muerto 
josep pallach

PENSABA PRESENTAR SU 
CAND/OATURA A LAS 
ELECCIONES A D/PUTAOOS

Apareció toda copada de blanco. Casi como 
una novia. Cuando todos, en plena cuesta deZARAGOZA NEVADA

enero, estamos sin "blanca", llega la nieve a la ciudad, con una sospechosa candidez que nos hace caer 
en la cuenta de los posibles resbalones que, con la carestía de lodo, nos aguarda. El día se 
retratos y hasta el Parque que no.« subimos para ofrecerles estas reí rescantes postale.s de Zaragoza de 
(iarcía Luna. Merecen la pena, véanlas en la pagina quince.

TELEF. 372134
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Gutiérrez Mellado

ARMONIA

un contexto

1 a s
uno de los axiomas 
es la neutralización

zonas de la 
no se ha visto 
actuación y

propios de 
industrializadas, 
constitucionales

democia.icos 
sociedades

el pasado 
los mediosseptiembre entre 

reformistas y amplias 
Oposición democrática 
defraudado por la

Fuerza» Armadas en 
democrático.

“En los sistemas

En "Arriba” Fernando Onega 
comenta así el acontecimiento:

Dos párrafos del editorial de 
"Diario 16" del viernes sitúan 
oerfectamente la función de las

REFORMA Y FUERZAS ARMADAS
Manuel Gutiérrez Me/lado, tenierjte general, vicepresidente de i Gobierno 

para Asuntos de la Defensa, hombre de confianza de Manuel Diez Alegría 
cuando éste era Jefe del Alto Estado Mayor, hombre de escasas pero largas 

declaraciones, ha ocupado de nuevo el primer plano de la actualidad tras su 
discurso ante el fíey con motivo de la Pascua Militar. El "no queremos ser más 
que buenos soldados" pronunciado ante Juan Carlos es un buen compendio de la 
postura de las Fuerzas A rmadas en estos momentos de tránsito.

Con una buena parte de sus 
palabras dedicadas a asumir y apoyar 
explícitamente el mensaje de la 
Corona se ha puesto de manifiesto la 
compenetración entre las dos 
instituciones. En un sentido que es 
precisamente el que permite al 
presidente Suárez llevar hacia adelante 
su programa de reforma política. 
Porque aquella frase del vicepresidente 
en sus declaraciones del 23 de octubre 
a la agencia "Efe" que decía: "los 
militares queremos dedicarnos a 
nuestro oficio y deseamos que el país 
resuelva sus problemas utilizando los 
instrumentos estatales que posee", se

polémica 
por Sebastián Serrano

(De “Mundo Diario")

ha visto complementada con ésta de 
que "las Fuerzas Armadas constituyen 
un importante factor de estabilidad en 
toda circunstancia y, en especial, en 
momentos de profunda evolución 
política y social". Tampoco podemos 
omitir su afirmación de que "serán 
centinelas de la paz", "pero sin entrar 
en lo que por ser opinable es objeto de 
debate a nivel de grupos o de 
partidos". Cita concreta a los partidos 
en un discurso en el que en ningún 
momento se alude al anterior Jefe de 
Estado.

El optimismo que suscitó la llegada 
a la vicepresidencia' del general 

declaraciones del vicepresidente. Ha 
seguido una línea recta, coherente, que 
ha culminado con este discurso ante 
Juan Carlos —la única jerarquía militar 
que está por encima de él— en el que 
ha explicitado de manera poco menos 
que definitiva.

Una línea que parece como asumida 
por los hombres que están a las 
órdenes del vicepresidente. La frase del 
ministro del Ejército, teniente general 
Alvarez-Arenas, "los militares también 
deben obedecer al mando político" 
no puede pasar desapercibida. 

NEUTRALIZACION 
POLITICA

política de las Fuerzas Armadas. El 
Ejército deja de ser una fuerza política 
y se convierte en un instrumento 
profesionalizado sometido al poder 
civil. La tradición francesa de la grande 
muette es una de las expresiones más 
características de esta actitud, que sin 
embargo, encuentra en los países 
anglosajones su concreción más 
lograda. La heteronomía de las Fuerzas 
Armadas es la clave de esta situación. 
Aunque se atribuyan a los militares 
funciones distintas de la típica defensa 
exterior, como lo sería una hipotética 
intervención antisubversiva, la decisión 
ha de ser tomada por una instancia 

política no militar, quien determina 
además el modo, extensión y duración 
de la acción de las Fuerzas Armadas.

Afortunadamente la conducta de la 
inmensa mayoría de los militares 
españoles y en concreto de los altos 
mandos ha ido por un inequívoco 
camino de realismo y comprensión de 
la coyuntura política que vive nuestro 
pueblo. La subordinación de las 
Fuerzas Armadas al poder civil acaba 
de ser recordada en expresivos 
términos por el vicepresidente 
Gutiérrez Mellado y por el ministro del 
Ejército, aclarando así las dudas de 
quienes, como secuela del viejo 
régimen, compre ndían el 
sometimiento al Rey en cuanto primer 
soldado de la Patria, pero no acaban de 
entender la supremacía política, y, por 
tanto, del Gobierno y su fxesidente”.

“Después de esta Pascua Militar el 
país debía haber ganado años-luz en 
tranquilidad pública; hay una mayor 
sensación de armonía entre los poderes 
reales. Y debía haber ganado también 
en claridades de futuro; parece ilógico 
que nadie pueda seguir argumentando 
con la posibilidad de que las Fuerzas 
Armadas pongan determinados vetos a 
determinados aspectos de la acción 
política. Por eso, el día de Reyes de 
1977 debe quedar como una fecha 
particularmente señalada en la 
pequeña y gran historia de la evolución 
política ”.

PACTEN, PACTEN
Y PACTEN

SIMPLE ESTAR

Esta es la postura de Federico 
Abascal Gasset desde "La 
Vanguardia".

“El ambiente nacional, en plena 
confusión predemocrática, no aconseja 
la elaboración de matizaciones 

excesivamente elaboradas, pero 
efemérides de hoy -el crudo 
amistoso diáloqo entre el Rey y 

la 
y 
el

vicepresidente militar de su Gobierno- 
gratifica al país con un bálsamo que 
suaviza la ampolla originada por los 
últimos rumores, los últimos mentís 
oficiosos, los últimos ceses y las 
especulaciones sobre los últimos 
nombramientos. El país, muy 
susceptible, ' desea que las fuentes del 
poder pacten, pacten y pacten, y 
parece observar esta Pascua Militar 
como un indicio de que, de ahora en 
adelante, van a quedar perfectamente 
delimitadas todas las competencias”.

"Ya" ha editorial izado así:
“Pocas veces un simple estar, un 

disciplinado estar, un discreto estar, ha 
hecho más por un país. Estas palabras 
ajenas que hacemos nuestras ponen de 
relieve lo que ha significado la 
conducta de las Fuerzas Armadas 
durante el año que ha terminado. El 
mejor premio a esa conducta han sido 
las palabras que el Rey les ha dirigido 
en Ja celebración de la Pascua Militar.

El Rey ha reconocido las 
dificultades: “La disciplina -ha 
dicho—, difícil de conservar en algunas 
circunstancias", “en ocasiones —ha 
insistido— resulta especialmente duro 
el ejercicio de la lealtad”. Cuando se 
produce una modificación tan 
profunda como la de ahora, que pone 
término a un dilatado periodo 
histórico e inicia otro, inevitable, pero 
lógicamente incierto, es natural que se 
produzcan dudas, que a veces surja 
incluso el movimiento impetuoso de 
protesta; pero es entonces, cuando la 
reñexión debe sobreponerse a lo que 
parece irreprimible y, sobre todo. Ja 
apelación a los principios mencionados 
de disciplina y de lealtad a quienes 
encarnan la autoridad del Estado y 
llevan la responsabilidad del difícil y 
—repetimos— inevitable cambio”.

ÍBAMin diario de /ÍSsA ABAUONESA S a I dirección: i REDACCION y ADMINISTRACION.WWBUill A TADHC ' Teléfono 23 00 99 / Teléfono 21 69 83 - Télex 58054
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puede negociar con un

quebrantará su

la Pais
Informaciones" tres, y una

El

(EuropaMADRID, 11
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Carta de la esposa de Oriol

Seleccione su Joyería de garantía.

en 
con

esta 
corn O
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de

más adelante 
diario entre

EDITORIALES 
DE LA PRENSA 
MADRILEÑA

organización 
intermediaria 
negociaciones i 
secuestradores.

"YA": SENSACION 
DE IMPUNIDAD

se 
la
a

El

del 
los 
su 
la

"ARRIBA": SIN 
SENTIDO

"EL PAIS": MOVIL 
INHUMANO

Press).— Al cumplirse hoy 
un mes del secuestro del 
presidente del Consejo de 
Estado, don Antonio María 
de Oriol, quien todavía se

delitos.
Desde el primer día 

comunicaron a través de 
prensa, concretamente 
través de ios diarios '

encuentra en poder 
QRAPO, ios pericxlicos 
Madrid comentan en 
secciones editoriales 
hecho.

la vida 
espíritu.

Habla 
contacto

con los

Tras re ferirse a

menos ayudar a construir 
ese futuro de justicia y 
libertad que, paradójica
mente, pretenden defender 
los secuestradores de Oriol'"

seis veces,

ha ofrecido

secuestradores y 
prisionero. Con

en "Diario 16

'tar 
en 

nte 
is”.

claramente su deseo 
articular un futuro
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Climas 
peligrosos

Otra vez tas 
metralletas han vuelto 
a irrumpir salvajemente en la 

vida de este país 
problemático yy conflictivo 
pero también cada día más 
cercano de las cotas de 
libertad, concordia y justicia 
abiertas por el tiempo nuevo 
de la Monarquía. Casi parece 
ocioso reiterar nuestra 
condena, la condena de 
todos los españoles de buena 
voluntad, para acciones 
criminales com o la 
perpetrada ayer en la 
factoría "CASA" de Madrid 
por un comando armado del 
Partido Comunista 
Reconstituido, del GRAPO o 
como prefieran ustedes 
llamar a esa fantasmal 
asociación de pistoleros que 
retienen secuestrado desde 
hace un mes a don Antonio 
María de Oriol y Urquijo. 
Intentar rebatir con 
argumentos las sinrazones de 
quienes han dado muestras 
sobradas de irracionalidad 
sería vano propósito.

Sin embargo, el hecho en 
SI de que eri nuestra sociedad 
haya desalmados capaces de 
llevar a la confrontación 
p ol i tica —fecu nda y 
deseable— los métodos 
sangrientos de la guerra, el 
absurdo de acudir a convocar 
una huelga general —sin 
ningún eco popular- 
armados hasta los dientes, 
impone a todo el espectro 
polít-ico español, de una 
punta a otra, la exigencia de 
una seria meditación. Una

necesidad de rehuir no sólo 
los radicalismos sino de 
evitar cuidadosamente la 
creación de situaciones o 

'climas que puedan propiciar 
el estallido ciego de 
individuos patológicamente 
violentos. Se trata de 
desdramatizar nuestra vida 
política, de llevar a nuestros 
modos - políticos la 
templanza y la serenidad que 
impidan que el juego 
democrático se convierta en 
una inacabable cadena de 

^iJio'vócaciones, desafíos y 
ultimátums.

Evidentemente, ésto no se 
conseguirá por completo 
hasta que no se normalice 
absolutamente y en todos los 
órdenes nuestra convivencia; 
pero mientras tanto algo se 
puede hacer quitando hierro 
y crispaciones innecesarias a 
las actividades de cada grupo 
político. El compromiso en 
la erradicación del 
terrorismo y de las 
situaciones que lo potencian 
nos álcanza a todos los 
españoles sin excepción.

El precio 
de la demo
cracia no 
hay por qué 
pagarlo en 
san gre.

"ABC": VERTIENTE 
POLITICA

ORIOL: Un MES en
POOER del GRAPO

MADRID, 11 (Cifra).- Catorce mensajes fiables del “GRAPO” dos falsos, anco 
cartas autógrafas de Antonio María de Oriol y Urquijo, mensajes de “grapos” 
arrepentidos, un^nota del Gobierno, un mensaje y una entrevista por televisión del 
ministro de la gobernación; algunas declaraciones de la familia Oriol, una carta a 
“Cifra” de su mujer; búsquedas y silencios, en el resumen del mes, que se cumple hoy, 
de secuestro del presidente del Consejo de Estado por anco miembros del “GRAPO”.

El señor Oriol y Urquijo 
fue secuestrado el pasado 
día 11 por la mañana por un 
comando de la organización 
terrorista "GRAPO" en el 
despacho de la fundación 
que lleva su nombre. El 
grupo reivindicó el hecho 
por la tarde a través del 
periódico "El País" y 
solicitó por su liberación la 
puesta en libertad de quince 
miembros del Partido 
Comunista Reconstituido, de 
"ETA", del "FRAP" y de la 
"UPG" que se encuentran, 
en la actualidad, 
encarcelados por diversos

angustia de la familia en este 
mes, y la preocupación de 
todos los españoles —sin 
distinción de ideología—,, el 
diario "ABC" comenta la 
vertiente política del 
secuestro, "que en nada 
favorece, antes bien 
dificulta, la evolución 
española". El Gobierno no

Alcázar^' y "I- eta de' 
Norte".

El día doce, junto con un 
nuevo mensaje del 
"GRAPO" se rucogió el 
primero del señor Oriol, en 
el que manifestaba que se 
encontraba bien.

El mismo día once, el 
' Gobierno hizo pública una 

nota y el ministro de la 
Gobernación, Rodolfo 
Mar^n Villa, se dirigió al 

L país por televisión el día 17, 
y el 18 fue entrevistado.

En este mes, la 
presidenta de la Cruz Roja,

grupo como el* GRAPO, 
cuyos integrantes están 
haciendo imposible 
cualquier medida para la 
reconciliación de los 
españoles.

Hay además un desafió 
continuo, que puede poner 
en trance de obstaculizar 
gravemente la vía pacífica 
para la evolución política, 
porque un extremismo 
exacerba el de signo 
contrario, en perjuicio de 
todos. El deterioro visible 
que estas situaciones 
repetidas producen en la 
marcha hacia un sistema 
nuevo es obvio.

El editorial pide al 
Gobierno que informe a la 
opinión sobre las acciones 
emprendidas para acabar 
con la grave situación actual 
y se dirige a quienes 
retienen al señor Oriol para 
que reflexionen y 
comprendan que ese no es el 
camino, y que sólo consigue 
la repulsa general y hacer 
imposible las medidas de 
clemencia que dicen 
reclamar. Termina 
expresando la solidaridad 
con los familiares.

convivencia y paz. Pide que 
se ponga fin a "unos 
temores, unas inquietudes y 
unas coacciones que nunca 
podrán servir para iniciar 
ningún camino de 
reconciliación, ni mucho

El diario "Arriba" 
comenta que en estos 
treinta días se ha privado de 
libertad a un español, al que 
ni sus secuestradores pueden 
imputar delito alguno. "Se 
trata de uno de los más 
absurdos secuestros —si es 
que hay alguno que no sea 
absurdo—, cuya 
irracionalidad ha venido

contradictorios 
comunicados emitidos por 
el “GRAPO". Realiza un 
llamamiento al sentido 
común, en nombre de una 
sociedad que en las últimas 
semanas ha demostrado

MADRID, 11 (Cifra).— Doña Soledad Díaz Bustamante ha dirigido una carta a su esposo a 
través de la agencia “Efe”. El texto es el siguiente:

"Querido Antonio: Mil gracias por tus cartas, pues son una inyección de fe para mantenernos en 
la esperanza que tú nos recomiendas, que junto con nuestra permanente oración, muy en especial 
por todos los que tienen la solución en sus manos, son actos cotidianos en esta casa desde hace 
ya un mes.

El no enviarte más comunicaciones nuestras es porque la situación no ha cambiado desde el 
primer día: el inmenso deseo de tenerte en casa cuanto antes y cumplir lo que tú dices de no impa
cientarnos. También, porque al no tener más medios posibles para que te lleguen nuestros mensajes 
que la Prensa, la Radio y la Televisión, a los que estamos muy agradecidos, y tenerse estos que 
hacer públicos, nos condicionan su continuidad y su intimidad, por evitar interpretaciones ñoñas 
y para que no se comercie con íntimos sentimientos. Pero ello no hace que cada segundo que pasa 
nte esté acordando más y más de ti y de no ver el momento de tenerte con nosotros.

Estoy contenta y orgullosa, porque además de la familia no te puedes imaginar la solidaridad 
hacia ti de cientos de miles de españoles y de personas de los más diversos puntos del mundo que se 
unen estrechamente con nosotros en la oración y en nuestros sentimientos. ,

Con el Inmenso cariño de todos los hijos y nietos, recibe el mío más fuerte que nunca, Soledad ’.

Por su parte, "El país" 
publica un articulo del 
ex-ministro Antonio 
Garrigues Díaz Cañábate 
sobre el secuestro. El 
secuestro, todo secuestro, 
sea cualquiera su móvil, es 
inhumano. Oriol tiene 
—dice— reservas espirituales 
para soportar y sobrellevar, 
e incluso sublimar, las 
incomodidades que sufre. 
Tampoco el riesgo mismo de

convivencia, ellos habrán 
descubierto el ser humano 
que subyace detrás de 
quienes consideramos 
nuestros enemigos. Habrán 
visto la bondad, la hombría 
de bien, su presencia de 
ánimo. No voy a condenar

el secuestro, porque es algo 
que se condena por si 
mismo. "Lo considero como 
la forma de violencia y de 
coacción más terrible e 
inhumana contra la libertad 
y la dignidad de la persona, 
del ser humano, sea 
cualquiera su nombre, su 
posición, su más o su 
menos. Ninguna doctrina 
política que quiera seguir 
mereciendo ese nombre 
puede traspasar los límites 
infranqueables que separan 
cualquier pensamiento 
político del terrorismo".

El GRAPO -dice Ya- 
retiene ai señor Oriol con 
una sorprendente 
tranquilidad. El Gobierno 
está haciendo todo lo 
posible por resolver este 
extraño caso de terrorismo, 
que "ha tenido la virtud de 
imprimir en la opinión 
pública una cierta sensación 
de impunidad de los 
secuestradores. Es evidente 
que no existe tal impunidad, 
como decimos, pero un mes 
es un período de tiempo 
excesivamente largo".

M.ïk i.il. H)
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NACIONAL
Felipe González, sobre la forma de superar nuestra crisis económica

El esfiierzD ha de
MADRID, 11 (Logos).- “La 

imbricación de la crisis 
económica y de la crisis política 
lie nuestro país impide la 
superación de la primera, en 
tanto no se den los cambios 
políticos hacb la democracb 
que conviertan a la sociedad 
española en una sociedad de 
corte europeo”, ha declarado a 
Logos, Felipe González, 
secretario general del PSOE., en 
relación con la sugerencia hecha 
por el canciller alemán, Helmut 
Schmidt, durante su vbita a 
España relativa a crear una 
“acción concertada” en nuestro 
país en materia económica 
sem^ante a b existente en la 
Republica Federal Alemana.

Don Felipe González ha 
declarado que ^‘en todo país con 
una crisis económica tan 
profunda como la española, el 
interés de los ciudadanos 
consiste prioritariamente en la 
superación de esta crisis 
cargando sus consecuencias, en 
mayor medida sobre los más 
poderosos”.

“En teoría —añadió— esto 
permite que el Estado, las

ser de lodos
(Incluidos los poderosos) comisión

nmo
TEATRO NACIONAL 

ZARAGOZA
DE

Tarde 7*15 — Noche

EXCEPCIONAL

Julio Monje 
Eulalia Boya

“Mandragora por

organizaciones representativas 
de los trabajadores y las de los 
empresarios, estudien las 
orientaciones necesarias para 
superar b crisis”.

“El Gobierno español —dijo— 
viene intentando parchear la 
crisis económica atendiendo 
sólo a las presiones e intereses 
de los grupos económicos más 
reaccionarios, y, por 
consiguiente intentando que el 
precio de b reactivación que, 
además, no se produce, recaiga 
sobre los trabajadores”.

“Intentar en España 
—añadió— llegar a acuerdos al 
nivel que en otros países 
europeos, exige unas 
condiciones previas tales como 
la autonomía del grupo 
socio-económico que represente 
a los trabajadores, o, dicho en 
otros términos, la libertad de 
organización, de negocbción y 
de acción de los sindicatos; 
exige además el conocimiento 
ebro del coste que para todos 
los sectores sociales supone b 
superación de la crisb y ello sin 
que los trabajadores pierdan la 
necesarb capacidad de respuesta 
ante bs agresiones de la patronal 
que no respeta bs orientaciones 
fijadas, y, finalmente, que los 
trabajadores se sientan represen

tados en los órganos de poder”.
El secretario general del 

PSOE, declaró asimismo a 
Lo^os:

“En definitiva b imbricación

o]os, amor como
estílema”

de MANUa GOMEZ GARCIA
Dirección:

JULIO MONJE

¿Qué lugar ocupan 
en su vida el amor 

y la muerte?

el día
SANTORAL: Santos, Hi- 

ginio. Severo y Honorata.

EL SOL sale a las 7,38 y 
se pone a las 17,08 horas.

LA LUNA sale a fas 23,48 y 
se pone a las 10,48 horas.

HAN transcurrido 10 días y 
quedan por transcurrir 355 días 
del año 1977.

PAG. 4/ 11-1-77/AE

en torno al proceso
electoral y su negociación con el 
Gobierno.

Forman parte de esta

una subcomisión que, como 
el caso de la amnistía y

en
el

Mitin accidentado del PSDE en 
Alcalá de Henares, y presentación 
de Alianza Popular en Huesca

de Henares, con asbtencb de 
más de mil doscientas personas a 
fin de exponer a los habitantes 
de dicha población^ los 
principales puntos de su 
pensamiento político.

En el acto, presidido por D. 
Pablo Ugarte, secretario de la 
agrupación de Madrid-Centro 
del Partido Socialista 
Democrático Español (PSDE) 
intervinieron:

D. Jesús Femando Agudo, 
secretario general de las 
Juventudes del Partido 
Socbhsta. Democrático Español 
(PSDE).Doña María Pilar Pérez 
Ballesteros, vocal de la 
agrupación de Madrid-Centro. 
D. Anclrés Vebsco Buendía, 
vocal de la combión provincial 
de la “histórica” Unión General 
de Trabajadores (UGT) y D. 
Andrés Velasco Rubio, 
vicesecretario nacional de 
organización y propaganda del 
partido y vicesecretario de b 
comisión especial de la 
“hbtórica” (UGT).

Al final del acto algunos

La invitación se ha cursado a 
través de RPR (antigua UDR 
francesa), grupo con el que ya 

se habían establecido contactos 
y que está integrado en el 
Parlamento Europeo dentro del 
CTupo europeo para el progreso 
de tendencb moderada.

CONSTITUCION DE 
AUANZA POPULAR 
EN HUESCA

componentes de partidos 
extremistas —según informa lade la crisb económica y de la — vu. uuuiuia ...

crisis política de nuestro país 8^7etar*írdel hÎsuïtâron 
impide la superación de b ’
primera en tanto no se den los 
cambios políticos hacb b 
democracia que conviertan a b 
sociedad española en una 
sociedad de corte europeo”.

‘‘A partir de estos 
presupuestos básicos —agregó 
finalmente— se podrá estudbr b 
fórmub de superación de la 
çrisb económica con el esfuerzo 
de toda la nación, y no sólo de 
las clases trabajadoras”.

al partido y a sus dirigentes, 
intentando que la reunión 
tuviese un final desagradable. 
Los provocadores, se difinieron 
como miembros del Partido 
Comunista Español ¡(renovado) 
según el PSDE.

En el transcurso de un acto 
celebrado en Huesca ha tenido 
lugar b constitución de Alianza 
Popular. Asbtían más de treinta 
personas e integrantes de los 
partidos políticos UDPE, 
Reforma Democrática, Reforma 
Social y Acción Regional. Entre 
los asbtentes, los procuradores 
en Cortes señor Lample Operé, 
Lacleta Pablo y Gabriel Ponce. 
En la declaración política se dijo 
entre otras cosas, que Albnza 
Popular es consciente de b 
realidad en que nos movemos y 
de las muy graves dificultades a 
que ha de enfrentarse España en 
el futuro inmediato. Asimismo, 
se afirmó el espíritu 
altoaragonesbta como punto de 

' partida regional y español, sin 
romper en ningún instante b 
unidad patria.

ponencia, de la que es 
coordinador el señor Fernández 
Ordóñez, los especblistas en 
temas electorales y 
constitucionales de los partidos 
de la comisión de “Los nueve”.

En la reunión de hoy será 
perfeccionado un documento 
que fue redactado en la anterior 
reunión de esta jionencia 
técnica, el pasado día 7. Este 
documento, en el que se recogen 
una serie de principios políticos 
gue, en opinión de b i oposición, 

deben inspirar cualquier proceso 
electoral, será modificado de 
acuerdo con las propuestas que 
en la reunión formulen los 
distintos partidos.

Una vez "finalizada la 
discusión del referido 
documento, b comisión de “Los 
nueve” lo estudiará y nombrará

MITIN DEL 
PSDE

El Partido Socialista 
Democrático Español (PSDE) ha 
celebrado un mitin político en 
el teatro Cervantes/ de Alcab

ALIANZA POPULAR, 
EN LA APERTURA DE 
SESIONES DEL 
PARLAMENTO EUROPEO

UNIDA LA PONENCIA 
TECNICA ELECTORAL 
DE LA COMISION 
DE “LOS NUEVE”

reconocimiento de todos los 
partidos políticos, será la 
encargada de negociar con el 
Gobierno sobre las normas y 
condiciones generales de los 
próximos comicios.

PETICION DEL
GRUPO PARLAMENTARIO
DE ACCION
INSTITUCIONAL

El Grupo Parlamentario de 
Acción Institucional, que 
preside don Rafael Díaz Llanos, 
acordó en su reunión de ayer 
dirigirse al Gobierno, por 
conducto del presidente de las 
Cortes, con el fin de exponer sus 
criterios en rebelón con las 
negociaciones abiertas por el 
Gobierno para fijar las normas 
electorales que regirán en las 
próximas elecciones legislativas.

El grupo de Acción 
Institucional pide al Gobierno 
que en las negoebeiones se 
tengan en cuenta los siguientes 
extremos:

—Que los partidos políticos 
que se convoquen para esta 
negocbción sean únicamente los 
legalmente reconocidos.

— Que los grupos 
parlamentarios sean también 
oídos.

SE CONSTITUYE LA COMISION 
UNITARIA SOCIALISTA DE 
ANDALUCIA

SEVILLA, 11 (Logos).^ 
El partido socialista de 
Andaluc ta y el partido 
s ocialista popular han
acordado crear una

objetivo, 
debates

Tras diversos
e n

Han salido hacia 
Luxemburgo los señores Fraga 
Iribarne, Martínez Esteruebs y 
Carvajal Ferrer, para atender a b 
invitación hecha a Albnza 
Popular a estar presente en la 
apertura de sesiones del 
Parlamento Europeo.

MADRID, II (Europa 
Press);— A las 9,30 de la mañana 
de hoy, en el despacho de 
Francisco Fernández Ordoñez, 
representante de la Federación 
de Partidos Socialdemócratas en 
b combión de “Los nueve”, ha 
comenzado una reunión de la 
ponencia técnica que trata de 
unificar los criterios de las 
fuerzas políticas de dicha

comisión unitaria socialista 
de Andalucía en la linea de 
los acuerdos adoptados por 
el P.S.P. y la federación de 
partíaos socialistas a nivel 
de Estado.

Dos delegaciones, de diez 
miembros de cada partido, 
representativas, de todas las 
provincias andaluzas, se han 
reunido en Málaga con este

expusieron las 
ambos grupos, 
definir dicha 
unitaria c

los que 
líneas de 
acordaron 
comis ión 

orno el
instrumento para lograr un 
acuerdo base de cara a la 
futura Constiución, que 
deberá recoger la realidad 
autonómica de Andalucía.

A lo largo de la reunión, 
abordaron también el tema 
de la alianza electoral y 
expusieron la voluntad de ir 
hacia un frente socialista 
andal uz.

788.— Batalla de Ronces valles (Na
varra) entre los vascones, pobladores de 
aquellas tierras y el ejército de Carlomag- 
no.. Pereció en la lucha el famoso paje in
mortalizado por la anónima "Canción 
de Rolando".

1610.— Francisco Martínez Mo tiño, 
afamado cocinero de Felipe II y Feli
pe III, obtiene privilegio para imprimir y 
vender su famoso ""Arte de cocinar pas
telería, bizcochería y conservería".

1787.— Heischel descubre dos satéli
tes de Urano, a los que denomina ""Tita
nia "" y "Oberón "".

1839.— Fuerte terremoto en La Mar
tinica.

1872.— Decreto del Gobierno de 
Am^eo I de Saboya, rey de España a la 
sazón, en el que declaraba hijos naturales 
a los que fuesen habidos en matrimonio 
canónico y no civil.

efemérides
1875.— Alfonso XII desembarca en 

Valencia, camino de Madrid, para ocupar 
el trono de sus mayores.

1891.— Nade en Bilbao Jacinto Mi- 
quelarena, considerado como la mejor 
pluma deportiva de España, y al margen 
del deporte, excepcional periodista. 
Murió trágicamente en París el TO de 
agosto de 1962.

1891.— Fallece en París el barón 
Haussmann. El que a tantos enriqueció 
con sus famosas reformas urbanas de 
París, murió pobre.

1898.— Guerra de Cuba. En el com
bate habido en el Potrero de la Caridad, 
el capitán Fernández Silvestre recibe 
cinco balazos y once heridas de arma 
blanca.

1906.— Aurora boreal en Madrid.
1909.— Creación de la Banda Munici

pal de Madrid.

1926.— En el ""Arguelles"" de Madrid 
se estreña la película ""Nobleza baturra". 
Constituyó un éxito ecoi^ómico formi
dable.

1926.— A partir de esta fecha em
pieza a publicarse bajo el título "Noti- 

Lunes"" la que antes se llamaba 
"Hoja Oficial", para que Madrid no se 
quedase sin diarios ese día.

1933.— Los reclusos del Penal de 
Ocaña (Toledo) se sublevan, desarman 
a sus guardianes e in ten tan prender fuego 
al edificio; pero no logran escapar.

1949.— En Estados Unidos’se inaugu
ran las emisiones de televisión en cadena.

el tiempo
MADRID, 11 (Cifra).- Las 

bajas presiones afectan a toda la 
pen ínsula provocando 
precipitaciones que afectarán a 
todas las regiones, siendo más 
frecuentes y abundantes en 
Galicia y Cantábrico y de nieve en 
la meseta superior y sistemas 
montañosos. Central, Ibérico y 
Pirineos y de menos intensidad en 
el área mediterránea. Las 
temperaturas seguirán bajas en 
general.

—Ebro y Cataluña. Bancos de 
niebla persistentes y nubosidad 
variable con alguna precipitación 
aislada.

SGCB2021
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Hoy, primera roíala R
■ “Vamos con los mejores ánimos

orno en 
ia y ei 
dos los 
será la
con el

)rmas y 
de los

MADRID, 11 (Logos).-;; 
La “mini-comision 
designada por la "comisión 
de los nueve” para negociar 
con el Gobierno mantendrá 
hoy la primera ronda de 
conversaciones con el 
presidente, señor Suárez.

Los señores Satrústegui, 
(monárquico-liberal), Felipe 
González, (sociaHsta), 
Fernández Ordoñez, 
(social-demócrata), y 
Jauregui, (Partido 
N ación alista V asco , 
representante de los 
partidos del País Vasco), 
acudirán esta tarde, a lás 
5,30, al Palacio de la 
Moncloa, para mantener las 
primeras convers^aciones. 
Los temas asignados a la 
“m in i-comisión” son los 
relativos a la concesión de 
una amnistía total y 
reconocimiento de todos los

temas que Llevamos en 
cartera”.

Agregó el señor 
Satrústegui que “la 
situación del país en su 
conjunto, tanto política 
como económica y social, 
aconseja encontrar 
soluciones a los problemas 
nacionales. En eso 
precisamente fundo mi 
optimismo”.

CONFIRMADA LA 
CONCESION DE CREDITO 
A GARCIA LOPEZ POR 
EL BANCO POPULAR

iRIO partidos políticos, como 
problemas previos a la 

la Ley
problemas 
negociación de

ario de 
que 

; Llanos, 
de ayer 
no, por 
e de las 
oner sus 
con las 
por el 
norinas 
en las 

islativas. 
cción 

obiemo 
>nes se 
uientes

electo ral.- 
En relación 

entrevi sta, el
con la 
señor

Satrústegui ha declarado a 
Logos que "vamos con los 
mejores ánimos para ver si 
podemos negociar y 
convencer al Gobierno déla 
necesidad de solucionar los

MADRID, 11 (Logos).— 
La concesión de un crédito 
de dos millones y medio a 
Antonio García López, 
secretario qeneral del 
Partido Socialista 
Democrático Español, por el 
Banco Popular Español ha 
sido confirmada a la agencia 
Logos por portavoces de 
dicho banco.

**Es cierto, — han 
declarado a Logos—; y 
podemos decir que es cierto, 
porque el cliente nos ha 
autorizado a decirlo. Lo 
misrho, que nosotros somos 
partidarios de no ocultar

nada y, especialmente si 
puede ser de interés para el 
público".

En cuanto a las 
características de la 
concesión el Banco Popular 
nos ha comentado que 
"García López ha tenido ei 
talento de plantear una 
operación de crédito 
normal. El es antiguo cliente 
del Banco. Nadie ha dudado, 
aquí, en atender 
bancariamente a la que 
consideramos una buena 
empresa de servicio, de 
servicios políticos de interés 
público".

IZQUIERDA 
DEMOCRATICA 
EXPLICA ÉL "PACTO 
DE NO AGRESION"

(Satrústegui)
el mitin celebrado el 
domingo. ' ....

"Hace falta, —añadió el 
portavoz —, construir una 
democracia, y en estos 
momentos sería perjudicial 
para esa construcción, 
lanzarnos ataques entre los 
diversos candidatos que 
presente la oposición. Es 
decir, se trataría de convenir 
entre toda la oposición, que 
no haya ataques personales 
ni hacer ni decir cosas que 
puedan denigrar a las 
personas”.

El portavoz agregó que ' 
este pacto incluiría 
exclusivamente a los
partidos de la oposición 
democrática. “Con ello

MADRID, 11 (Logos).— daríamos a las elecciones un 
"El pacto de no agresión talante de estilo y seriedad", 
significa, en esencia, que no 
haya ataques personales de 
unos partidos a otros en la 
oposición democrática”, ha 
declarado a Logos un 
portavoz de Izquierda 
Democrática eñ relación con
la propuesta hecha por el 
señor Ruiz Giménez, 
presidente del partido, en

oliticos 
ra esta 
ente los

u p o s 
también

ION

versos 
que

as de 
rdaron 
n is ión 
o e I 
^ar un 
2 a la

alidad 
ilucía. 
unión. 
' tema 
>ral y 
l de ir 
'.ialista

- Las 
oda la 
ando 
irán a 
j más 
es en 
ave en 
¡temas 
ico y 
iad en

Las 
as en

os de 
)sidad 
tación

REUNION DEL 
COMITE ELECTORAL 
DEL EQUIPO 
DEMOCRATA CRISTIANO

Tarradellas, contra 
los sucursalismos

"A/gunos partidos españoles Instalados en 
Madrid han Intentado Intervenir en nuestras 
cuestiones, y esto es Intolerable

BARCELONA, 11 (Logos).- "Mis 
declaraciones son consecuencia de las 
reuniones que tuve estos últimos tres 
meses con todos los partidos políticos 
de Catalunya. La coincidencia fue total 
en el sentido de trabajar para llegar a 
una conclusión más efectiva que la que 
existía hasta ahora. Ante la situación 
creada por el Gobierno Suarez en 
relación a Catalunya, era urgente el 
reconsiderar nuevamente los problemas. 
En este sentido, haciéndome intérprete 
de todas esas fuerzas, hice el llamamien
to, y las impresiones que tengo es que 
será un éxito, porque todo el mundo 
está dispuesto a cooperar con esta obra 
del organismo unitario, que debe ser la 
voz pactante con ei Gobierno Suárez", 
declaró en "Hoja del Lunes" el presiden
te de la Generaiitat en el exilio, Josep 
Tarradellas.

MADRID, 11 (Logos).— 
El comité electoral del 
Equipo Demócrata Cristiano 
del Estado español mantiene 
hoy una reunión para 
estudiar las posibles alianzas 
electorales, con otros grupos 
políticos de la oposición.

Las alianzas podrían ser 
no sólo para el Senado, sino 
también para el Congreso.

Con el fin de estudiar el 
mismo tema, representantes 
del equipo mantendrán 
igualmente una nueva 
reunión con los grupos
liberales y sócialdemócratas. 
Según un portavoz del 
equipo este encuentro 
podría ser decisivo para el 
tema de las alianzas.

manifestando:
"Es evidente que por su falta de 

irradicación en España, algunos partidos

la U.I.T.A. 
tiempo, 
invitada

SINDICALISTAS A 
GINEBRA_________

PALMA DE MALLOR
CA, 11 (Logos).— Re
presentantes del Sindicato 
Unitario de Trabajadores
de Hostelería de 
ca, asistirán al 
Congreso de la 
Internación

MaUor- 
XVIII 

Un ión
_________ al de 

Trabajadores de 
Alimentación U.I.T.A. , 
que se celebrará en Ginebra 
durante los próximos días
24 al 28 del presente mes de 
enero. Si bien los 
promotores del Sindicato 
mallorquín' vienen 
manteniente relaciones con

desde hace 
la delegación 
acud irá al

mencionado Congreso en 
calidad de observadora.

Sobre Ia forma que adoptaría «1 españoles instalados en Madrid han
organismo unitario, añade: "La forma «htentado intervenir indirectamente en
que yo he pensado es condicional, nuestras cuestiones políticas y esto es 
porque no haré nada que no sea de tó tôle rabie. Nosotros, ios catatanes, 
acuerdo con esas fuerzas políticas; hacemos la política conjuntamente con
Siempre ha sido así, desde hace diez 
años que se formó la comisión 
coordinadora. La política que se ha 
hecho y se hace hoy en Catalunya es de 
franca y leal coordinación entre las 
fuerzas políticas y el presidente de la 
Generaiitat. Por eso yo no hago una 
propuesta concreta de cómo y de qué 
manera hay que formar ese organismo. 
Pero sí creo que debo decir lo siguiente: 
que si hasta ahora esa política ha sido 
llevada a cabo exclusivamente por la 
Asamblea y el Conseil, es necesario que 
otras fuerzas políticas de Catalunya, que 
no forman parte de esos organismos, 
intervengan y formen parte de la futura 
asamblea o el nombre que se le dé, la 
cual tiene que re guiar nuestras 
relaciones con el Gobierno Suárez".

El señor Tarradellas sigue

el Estado y con todo^ los partidos 
políticos, pero no con instancias 
unitarias como las que existen hoy, 
porque, en realidad, son minoritarias, en 
el sentido de que eh el país hay fuerzas 
muy importantes que no están 
representadas en ellos y por tanto no 
podemos hacer una política de apoyo a 
unos partidos instalados en Madrid 
contra otros partidos que lio están, en 
Madrid".

Finalmente, el señor Tarradellas 
manifiesta: "Yo soy republicano y seré 
republicano y Catalunya creo que es 
republicana, pero esto no quiere, decir 
qué si el Estado español, la mayoría del 
pueblo español, acepta la monarquía, 
vayamos a hacer la guerra ni mucho 
menos. Lo aceptaremos sin claudicar de 
nuestras convicciones".

III CONGRESO
DEL P.S.C.

BARCELONA, 11 (Logos).- 
Lo8 himnos de la 
“Internacional’’ y “Els 
Segadors” cerraron ayer el ID 
Congreso del PSC (ex r.) que 
durante dos días se ha celebrado 
OI el Colegio de Abogados con 
b presencia de personalidades 
extranjeras y españolas afines a 
los planteamientos socialistas y 
sócialdemócratas.

En el Congreso se eligió 
por unanimidad secretario 
general del partido, a Josep 
raUach, Inler del PSC desde la 
constitución del “Ream-upa- 
ment” socialista i democratic de 
Catalunya. También por 
unanimidad se aprobaron las 
ponencias política y sindical, 
que marcan el rumbo del 
partido en los momentos 
actuales, y que Pallach ha 
calificado como de “gran 
importancia y trascendencia”. 
La posibilidád de que b 
Ceneralilat se festablexca antes 
de las elecciones fue uno de los 
punios l»ási<-os en los (ju<- el PSti 
(ex n-agrupanienl ) se ajxiya para 
reafirmar su línea política.

EXTERIOR

RAS el tanteo de 1976, en el que intervino directe y 
brillantemente el Rey Juan Carlos, empieza la

OFENSIVA
PARA EL 77

C
ON los fríos y las nieves invernales vuelve a activarse 
la política exterior española. El inicio de la 
temporada diplomática lo ha marcado el ministro Oreja 

con su visita a Túnez, uno de los Estados del área 
I afrasiática que junto con La Etiopía del "Neggus" y con 

la Arabia de Saúd, ha mantenido más estrechos contactos 
con el régimen franquista durante los últimos quince años.

La ofensiva diplomática del segundo Gobierno de la 
Monarquía hacia ese género de Estados parte ahora 
I de bases previamente conquistadas, a nh/el de amistad y 

de concesiones mutuas. No obstante, la ofensiva de 1977 
habrá de ser más clara y concreta que el simple tanteo 
efectuado el año pasado en centros de decisión tan afectos 
a Madrid como pueden ser Washington, París y Lisboa.

Hubo otra ofensiva que quedó truncada en sus 
inicios, y que fue laque emprendiera, en la I Europa de los nueve, el ex-ministro Areilza durante elI Gobierno Arias-Fraga. La operación, como digo, se vioI interrumpida, más que por la caída del anterior gabinete, I porque el ex-jefe de la diplomacia española se "olvidó" de I que, incluso en política exterior, por entonces eraI obligado mantener vivo el espíritu señalado en la supuestaI testamentaria de Franco. Aquella andanada que se quedó I a medias, la de Areilza, justo es reconocer hoy que suavizó I muchas asperezas mantenidas en Europa contra el I Régimen español desde que se gestó en el embrión de las I trincheras.

En política exterior parece descartarse hoy la 
testamentaría franquista; es una testamentaría que I no abre puertas, sino que las mantiene cerradas; que no I nos iba a permitir más que un ace/camiento a la O.T.A.N. I al que sólo nuestros obligados aliados estadounidenses I estaban -y están- impulsándonos, sin tener en cuenta los I beneficios o los riesgos políticos que ello pudiera reportar I a la nación española. Pero la testamentaria franquista, I llevada al exterior por la vía diplomática, por supuesto I que iba a mantener completamente cerradas las I posibilidades de otro acercamiento más interesante y I definitivo: El de la C.E.E.,

Las bases comerciales y de intercambio sobre las que 
nuestra política exterior se ha venido apoyando de 
manera preferente en los últimos veinte años han sido 

insuficientes, y en ciertos casos hasta inútiles, durante la 
reciente coyuntura financiera del mundo occidental. La 
inflación, que todo lo dominaba (hasta la diplomacia) 

. impedía esos contactos comerciales o los reducía a la más 
mínima., expresión. Y como por entonces España y su 
Régimen no ofrecían el más mínimo atractivo político al 
resto del mundo occidental, sino, todo lo contrario, con 
pocos argumentos podía procederse a una mejora en 
nuestras relaciones exteriores. De ahí lo deslabazado e 
incoherente de muchas de las gestiones diplomáticas 
españolas en los últimos tiempos; de ahí que, por 
irhperativos de aliados forzosos, durante los meses de 
mayor endurecimiento del franquismo España estableciera 
(por ejemplo) relaciones plenas a nivel de embajadores 
con la República Popular China.

pesar de todos ios inconvenientes surgidos en ios 
últimos meses, y de los que tenemos escasa noticia 

[ aquí, puede decirse que, ai menos, el último bloqueo, 
[ establecido por Occidents contra ei Régimen de Franco 
t (septiembre-octubre de. 1975) ha quedado zanjado y 
1 olvidado. A partir de entonces, o sea, a partir del "cero" 
r diplomático de hoy,, sólo se han recabado algunas 

manifestaciones verbales afectuosas para con el futuro 
r español, sin que, hasts el momento, tales verbalismos 
I hayan sido susceptibles de ser recogidos, por que no han 
I germinado en cosechas concretas.

temporada presente, con cautela y con reservas, pero 
también con resperanzas mucho mayores que las que se 
podían abrigar meses atrás, triunfalísmos aparte. De la 
habilidad diplomática de nuestros hombres del exterior, 
verdaderamente coordinada con los avances en materia de 
política interna, dependerá la prosperidad de nuestra 
imagen en el mundo, único puente válido para el 
establecimiento firme de mercados rentables para los 
productos españoles. Es la hora, pues, de pensar en que 
antes de exportar naranjas será necesario mostrar al 
mundo una estructura política basada en la democracia y 
la libertad, asentada en verdad más que en triunfalísmos o 
suposiciones de difícil comprobación.

J.L. Costa Velasco
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las normas electorales que habrán de

GALERIAS de ARTE

republicanos al

expone: R. VILLANUEVA

Telefono 37 86 0Ô

DATO, 13 -15

general también
pondera

responsabilidad

SIEMPRE regula la forma en que
deben

SALA LEONARDO

GALERIA ITXASO

I a 
d e I

la tarde en el Palacio 
del Partido Socialista 
López, y a (a una y

ATRIBUCIONES DEL 
JEFE DEL ESTADO 
MAYOR CENTRAL

PROXIMAS NEGOCIACIONES 
SOBRE EL CONCORDATO

MADRID, 11 (Logos).— El Rey don Juan Carlos recibirá 
el miércoles a los integrantes de la comisión para el estudio 
de un régimen especial para las cuatro provincias catalanas.

EL REY RECIBIRA A LA COMISION 
PARA EL REGIMEN CATALAN

MUTILADOS DEL 
EJERCITO REPUBLICANO

los próximos comicios.
El presidente recibió a la una de 

de La Moncloa al secretario general 
Democrático Español, señor García

Real Decreto por el que 
se regulan las atribuciones, 
funciones y responsabilida
des del Jefe del Estado 
Mayor del Ejército.

anterior en la 
militar y de

todo lo 
política 
defensa.

A este 
corres

media a los dirigentes de Alianza Popular.
Por la tarde, como ya se ha informado, recibirá, a las 

pinco y media a los representantes de la comisión de los 
nueve partidos que integran la Plataforma de la Aposi
ción Democrática

MADRID, 11 (Logos).— El presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez inicia la rueda de conversaciones con

Del 31 de Diciembre al 18 de enero

tramitar la

del médico adscrito 
Consulado.

representantes de diversos grupos políticos sobre el tema de 
j, Ig regulación de

paísfiras 
para meiStiir

"Con e/ INI lo que se ha 
ido es a socializar las 
pérdidas, no a crear 
industrias competitivas y 
nacionales. Y no 
solamente se han 
socializado las pérdidas^ 
sino que encima se ha 
orientado a estas 
industrias para que sean 
subsidiarias de los 
monopolios privados. En 
una España democrática, 
en la que se vaya también 
a una democracia 
socioeconómica, los 
grandes pivotes de la 
misma tienen que ser las 
industrias nacionales, 
utilizándolas como la 
base central del 
desarrollo del país.

Marcelino CAMACHO

NO 
HAY

OBJETORES
EN 
LOS 

CUARTELES
MADRID, 11 (Logos).- 

Desde un trimestre antes de 
que se promulgase el 
Decreto-Ley que regula los 
casos de objeción de 
conciencia en la prestación 
dej servicio militar, los 
objetores recibieron un 
trato distinto del habitual, 
en la mayoría de los 
cuarteles: se les enviaba a 
sus domicilios con la 
advertencia de que “ya se 
les llamaría”, según fuentes 
bien informadas al respecto.

Esta fue la primera 
noticia, indirecta que los 
objetores tuvieron de que 
para un plazo muy breve, a 
partir de estos hechos se 
preveía la aparición de 
nuevas normas.

ACUARELAS DE

JULIO VISCONTI
Próxima exposición

HERNANDEZ COP

YA SE SABE 
los mejores 
MARISCOS

COST 
VASCA

OBJETORES DE CONCIENCIA QUE 
YA ESTAN EN SERVICIOS CIVILES

RECHAZAN el
DECRETO-LEY

MADRID, 11 (Logos).— Objetores de conciencia que ya se ocupan en servicios 
civiles autogestionados y miembros de grupos no violentos de distintas provincias, 
emitieron un comunicado, tras reunirse este fin de semana en Madrid, en el que 
rechazan el decreto ley aprobado por el Gobierno para afrontar el problema de la 
objeción de conciencia al servicio militar, y proponen de nuevo el proyecto de ley 
que, a través de Justicia y Paz, hicieron llegar al Gobierno recientemente.

Los objetores que firman este rechazo al decreto ley, declaran: “la reafirmación de 
nuestro estatuto no lleva implícita la negativa de un diálogo con el Gobierno, que 
venimos propugnando desde 1971”.

El proyecto de ley presentado al 
Gobierno a través de Justicia y Paz recogía 
entre otros, los siguientes puntos con 
especificación del reconocimiento que 
tienen en otros países: “Las personas 
sometidas a obligaciones militares, que por 
motivo de conciencia consideren que no 
pueden cumplir el servicio militar, tendrán 
derecho a ser dispensadas de dicho servicio 
y destinadas a la realización de un servicio 
civil alternativo que gozará de la misma 
consideración y derecho que el servicio 
militar” en caso .de guerra. A los objetores 
de conciencia se les respetaran sus 
convicciones y podrán ser destinados a un 
servicio activo extraordinario no armado, 
ni militarizado. “En el servicio civil se 
cumplirán tareas sociales, preferentemente 
las que no estén dotadas de una 
remuneración económica; que servirán al 
interés de la sociedad, en especial en los 
sectores más necesitados”; “la duración de 
este servicio civil, será, en principio, la 
misma que la del servicio militar. No 
obstante si hubiera fundadas razones de 
necesidad nacional, podrá acordarse 
transitoriamente prolongar su duración en 
un periodo no superior a los seis meses”. 
Los objetores de conciencia quedarán 
sujetos a la legislación penal ordinaria”.

MADRID, 11 (Logos).— En fechas 
próximas se iniciaran conversaciones con la 
Santa Sede, a través de la Nunciatura de 
Madrid, sobre el futuro de las relaciones 
Iglesia-Estado, según ha podido confirmar 
Logos en fuentes competentes.

Ayer se reanudaron las reuniones de las 
comisiones intergubernamentales que 
vienen preparando una serie de 
instrucciones para el Gobierno a fin de 
negociar los diversos temas. Concretamente 
se reunió la comisión de asuntos 
económico-fiscales en la que participan 
representantes de los Ministerios de 
Hacienda, Educación y Ciencia, Vivienda y 
Justicia, y que, entre otros temas, tiene el 
estudio de las exenciones impositivas que 
pueden aplicarse a la Iglesia, así como la 
dotación de culto y clero. Esta comisión 
volverá a reunirse el próximo martes, día 
dieciocho. Por otra parte, según confirmó 
el director general de Asuntos Eclesiásticos, 
don Eduardo Zulueta, hoy se reunirá la 
comisión de Asuntos Culturales que 
estudia, entre otros temas, la enseñanza 
religiosa en los distintos niveles educativos.

De otra parte ya han llegado a elaborar 
sendos anteproyectos la comisión jurídica 
que se ocupa de la personalidad jbrídica de 
los diversos entes eclesiásticos (Conferencia 
Episcopal, entre otros), así como sobre la 
regulación del matrimonio. Por su parte, la 
comisión de Asuntos Militares ha elaborado 
un anteproyecto sobre el servicio militar de 
los clérigos.

Estos anteproyectos son instrucciones 
para el «Ministerio de Asuntos Exteriores 
que laS' adaptará en el curso de las 
negociaciones con la Santa Sede, que se 
llevarán a cabo en Techa próxima. Las 
comisiones que redactan estos 
anteproyectos se suelen reunir 
semanalmente, be espera que la comisión 
económico-fiscal, como la cultural, lleguen 
en IOS próximos dias a la redacción de 
sendos anteproyectos sobre los temas de su 
competencia.

DesdeJ^y Pensiones
para los mntilados

Cuantía máxima para la 
incapacidad total. 7.939 pesetas 
al mes
MADRID, 11 (Logos).-El Boletín Oficial del Estado 

publica, entre otras, las siguientes disposiciones.

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO.— Real Decreto, 
complementario del decreto 670/1976 de cinco de marzo, 
por el que se regulan pensiones a favor de los españoles que, 
habiendo sufrido mutilaciones a causa de la pasada 
contienda, no estén integrados en el cuerpo de Caballeros 
Mutilados de Guerra por la Patria.

MADRID, 11 (Cifra).- A 
ciento once mil ciento 
cincuenta pesetas anuales 
ascenderá la pensión que 
cobrarán las personas que 
sufrieron mutilaciones en la 
pasada guerra civil y que no 
puedan ingresar en el cuerpo 
de Caballeros Mutilados por 
la Patria, según establece el 
Real Decreto de la 
Presidencia del Gobierno, 
aue hoy publica el “Boletín 

ificial del Estado”.
El Real Decreto establece 

la cuantía de estas pensiones 
que S'¿rán, como queda 
dicho, de 111.150 pesetas 
anuales, paisa las

mutilaciones de cuarto 
grado, teniendo esta pensión 
carácter base. Las 
correspondientes a las 
incapacidades de primero, 
segundo y tercer grado, se 
fijarán en el 25, 50 y 75 por 
ciento de la cantidad base.

Las pensiones sufrirán 
todos los aumentos que 
establezca el Estado para las 
clases pasivas y anualmente 
se concederán dos pagas 
extraordinarias, en julio y 
diciembre.

Por otra parte el Decreto

documentación para 
percibir esta pensión los 
españoles residentes en el 
extranjero. La documenta
ción se entregará en el 
Consulado correspondiente, 
sustituyéndose el informe 
del jefe local de Sanidad por 
el historial clínico que posea 
d interesado y el informe
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A vueltas con 
el trasvase

L tan traído y 
llevado trasvase del 

E b ro, al que tan 
denudad amente nos 
hemos opuesto en las 
páginas de A/e, ha vuelto 
a saltar peligrosamente 
sobre el tapete con 
motivo de las interesadas 
palabras del alcalde y del

Diputación de Barcelona 
que lo consideran 
"imprescindible". La 
incomodidad y

resurgido una vez más en 
nuestra región. Pero, a 
escala nacional, no han 
faltado voces poniendo 
las cosas en su punto, tai 
es el caso de un artículo 
aparecido en el diario 
"Pueblo". Entre otras 
cosas, dice: "De nuevo, 
la difícil papeleta que se 
presenta al Gobierno de 
dar a unos quitando a 
otros. El problema es 
grave, porque se pide ai

imponga, desde su altura, 
una determinada

favorece a uno de los 
bandos en pugna. Las 
regiones deben tener el 
ámbito de decisión que, 
ai menos, les permita 
defenderse del sacrificio. 
En este caso concreto, la 
región aragonesa podría 
hablar con la región 
catalana y acordar qué va 
a dar ésta a aquélla a 
cambio del agua del río. 
Porque está sucediendo 
con excesiva frecuencia 
que los bienes que se 
hacen comunes suelen ser
q u itados 
pobres. No

centralismo 
que, desde

a los más 
parece justo

vigente para 
el Poder, se

Aum 
coste 
en di

Las ar 
bar 
tac 

"deli 
la es 

subidc

Finalmente el Real 
Decreto, amplía en un año 
más —hasta el 11 de enero 
de 1978— el plazo para 
presentar las solicitudes y 
poder acceder a cobrar estas 
pensiones.

El actual Jefe del Estado 
Mayor Central, del Ejército 
se de n o m inará en lo 
sucesivo General Jefe del 
Estado Mayor del Ejército y 
será la primera autoridad de 
la cadena de mando militar 
del Ejército de Tierra, según 
establece un Real Decreto 
del Ministerio del Ejército 
que hoy publica el “Boletín 
Oficial del Estado" y por el 
que se institucionaliza est? 
figura.

El' preámbulo del Real 
Decreto especifica que las ' 
disposiciones en que se basa 
la organización del Ejército 
de Tierra no hacen una 
diferencia expresa entre la 
rama político-administrativa 
y la de mando militar. 
Mediante este Decreto se 
pretende subsanar esta falta 
de matización.

El general jefe del Estado 
Mayor del Ejército 
dependerá del ministro del 
departamento y será 
responsable de que el 
Ejército de Tierra cumpla 
con su misión; asesorará al 
ministro en cuanto a 
situación estratégica y 
posibles amenazas, estado 
de eficacia del Ejército de 
Tierra, necesidades del 
mismo y repercusiones de

imponga la expropiación a 
una comunidad en favor 
de otra que sólo da a 
cambio una fidelidad 
reticente, con la cual los 
aragoneses ni comen, ni 
beben, ni progresan".

Sólo plácemes merece 
el artículo de Emilio 
Aguilar, y no porque, 
aparentemente defienda 
nuestros intereses, sino 
porque pone el dedo en 
la llaga en una cuestión 
que hoy se da aquí y ma
ñana puede sur
gir en cualquier 
otra parte.

desarrollo del plan 
etratégico conjunto, en la 
parte que corresponde el 
Ejército de Tierra, debiendo 
establecer y hacer cumplir 
los planes orgánico, 
operativo, logistico y de 
preparación y formación de 
ias fuerzas de su ejército, asi 
como definir la doctrina 
militar de este ejército y 
velar por su cumplimiento.

Por otra parte, ejercerá el 
mando sobre todas les 
fuerzas del Ejército de 
Tierra, salvo las asignadas a 
mandos unificados o 
especificados indepen
dientes, en el orden 
operativo.

BARC 
“Para la < 
bra madi' 
do mal d 
un batan 
con un a 
muy sup 
tan lai n 
qua rabí 
danto, il 
da haya 
un auma 
larloi. E 
limitado 
producto: 
zadoi, da 
qua ton 
como lo 
café, tuj« 
pacial'- hi 
a doblar 
prado’’, 
cosas, un 
Agrupach 
gar da Bai 
vinda, h) 
disconfor 
acción da 
— dice —, 
situación 
mitiendo 
economía 
se produj 
tivas que 
tivación”, 

“Por-o 
más adeli 
Hogar de 
wincia — ( 
de la eco 
país se vil 
por el a 
por el de 
sartal, qui 
solucionei 
evitar las 
siones de 
centivos ( 
versión’’.

En el 
año 1977 
Amas de 
Gobierno 
adoptar, । 
país alear 
mico, se d 
da,aunqu 
con la ser 
ticipación 
bierho qu 
que el n 
para derre 
y que la | 
censure iór 
al país en 
mica que 
por el pro|

Las Ar 
Barcelona 
nan record 
de un Coi 
Consumid! 
dores, un 
del Consul 
un presid 
General i 
totalmen t( 
tidades — 
vienen mi 
presupuest 
cen ningu 
va”. Por I 
denuncia 
subida de 
constituye
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Aumento del' 
coste de vida, 
en diciembre:

POR
ENCIMA
DELO
QUE

DICEN 
LAS 

FUENTES
OFICIALES
Las amas de casa 

barcelonesas 
tachan de 

"delito social" 
la escandalosa 

subida de precios
BARCEONA, 11 (Logol) 

“Para la economía del hom
bre medio español este peta
do mea de diciembre aporta 
un balance deicorazonador 
con un aumento de la vida 
muy luperlor al que admi
ten las fuentes oficiales, ya 
que rebasarán el 20 por 
ciento, sin que aquella subi
da haya sido pareja con 
un aumento real de los sa- 
Isrlos. El Gobierno se ha 
limitado a publicar listas da 
productos da precios autori
zados, de vigilancia especial, 
que son sólo letra Impresa, 
como lo demuestra que el 
café, sujeto a 'régimen es
pecial'- haya sido autorizado 
a doblar prácticamente su 
precio”, dice, entre otras 
cosas, un comunicado da la 
Agrupación de Amas de Ho
gar de Barcelona y de la Pro
vincia, haciendo pública su 
disconformidad con la 
acción del Gobierno, “quien 
— dice —, preocupado por la 
situación política, esta per
mitiendo el deterioro de la 
economía del país, sin que 
se produzcan medidas posi
tivas que lleven a una reac
tivación”.

“Por-otra parte — señalan 
más adelante las Amas de 
Hogar de Barcelona y Pro
vincia — el balance negativo 
de la economía general del 
país se viene incrementando 
por el aumento del paro, 
por el desconcierto empre
sarial, que no encuentra las 
soluciones necesarias para 
evitar las continuas suspen
siones de pago, ni tiene in
centivos para llevar a la in
versión”.

En el principio de este 
año 1977, la Agrupación de 
Amas de Hogar solicita del 
Gobierno que las medidas a 
adoptar, para evitar que el 
país alcance el caos econó
mico, se decidan con urgen
cia, aunque deben comenzar 
con la serena e intensa par
ticipación del propio Go- 
bierño quien debe recordar 
que el momento no está- 
para derroches innecesarios, 
V que la política morirá de 
consunción si no se mantiene 
si país en una línea econó
mica que ha sido señalada 
por el propio Rey.

Las Amas de Hogar de 
Barcelona y Provincia termi
nan recordando la existencia 
de un Consejo Nacional de 
Consumidores, sin consumi
dores, un Instituto Nacional 
del Consumo, que sólo tiene 
un presidente, una Dirección 
General de Consumisores 
totalmente inoperante. “En-' 
tidades — dicen — que no 
vienen más que á agravar el 
presupuesto, sin que reali
cen ninguna labor positi- 
*■”. Por último, reiteran su 
denuncia a la “escandalosa 
subida de los precios, que 
constituye un delito social”

Recién nombrado secretario 
del Partit Socialista de Catalunya

ha maerto L — .'5.¥'

FAX ooo

n palU
ingresó cadáver, esta mañana en un centro 
médico barceionés .

H Pensaba presentarse a las elecciones 
de diputados por Gerona

BARCELONA, 11 (Europa Press).- El secretario general 
del Partit Socialista de Catalunya, Josep Pallach, ha muerto 
en la madrugada de ayer en su domicilio de Barcelona, víc
tima de un infarto de miocardio. Cuando se' produjo la 
dolencia, fue trasladado a la Residencia Sanitaria “Principes 
de España", en la que ingresó ya cadáver.

Josep Pallach había sido 
elegido el domingo secreta
rio general del Partit Socia
lista, en el Congreso del Par- 
t i d o. Estaba casado. 
Fue ex-dirigente del 
Partido Obrero de Unifica
ción Marxista (POUM),y en 
los años cuarenta fue secre
tario del exterior del Movi
miento Socialista de Cata
luña. Ha sido el principal 
inspirador del Partit Socia
lista de Catalunya.

MAÑANA SERA 
ENTERRADO EN EL 
CEMENTERIO DE 
ESCLANA

La muerte de Josep Pa-
Ilach se produjo mientras 
era trasladado a la Residen
cia de la Seguridad Social 
Francisco Franco. Josep Pa- 
llach había acudido por la 
tarde a dar sus habituales 
clases en la delegación en 
Gerona de la Universidad 
Autónoma de la que era 
profesor. Al terminar las 
mismas y regresar a su do
micilio en Ésclana, un pe
queño barrio de la localidad 
gerundense de Palafrugell, se 
sintió indispuesto. Tras ser 
visitado por un médico de 
medicina general, éste re
comendó que le examinara 
un cardiólogo^ quien, a su 
vez, determino la gravedad 
de su-estado e indicó la ne
cesidad de que fuera trasla
dado a la unidad coronaria 
en Barcelona. A las dos de 
la madrugada, cuando la 
ambulancia que le traslada
ba se encontraba a pocos 
metros de la Residencia 
Príncipes de España, se 
produjo el fatal desenlace.

El cuerpo del señor Pa
llach será trasladado media
da esta mañana a la sede 
del Partit Socialista de Cata
lunya (r), donde quedará 
instalada la capilla ardiente. 
Para mañana a las cuatro de 
la tarde está previsto el en
tierro, que tendrá lugar en el 
cementerio civil de Esclana, 
donde Josep Pallach había
expresado su deseo de 

'enterrado.

DATOS BIOGRAFICOS 
DE JOSEP PALLACH

ser

Josep Pallach, secretario 
general del Partit Socialista 
de Catalunya (r), que ha 
muerto esta madrugada co
mo consecuencia de un in
farto, había nacido el año 
1920 en la localidad gerun- 
dense de Figueras. A los 
quince años se incorporó al 
Bloc Obrer i Camperol, para 
pasar posteriormente al Par
tit Obrer de Unificació Mar
xiste, en el que trabajó, en 
especial en el sector juvenil, 
y colaboró con Andreu Nin.

Finalizada la guerra civil, 
es internado en el campo

francés de Saint Cyprien, 
de donde se fuga. Ayudado 

. por los socialistas franceses 
consigue una beca y estudia 
la carrera de Letras en la 
Universidad de Montpellier, 
donde coincide con otros 
estudiantes catalanes como 
Heribert Barrera y Alexan
dre Cirici Pellicer.

En 1942 regresa clandes
tinamente a España para or
ganizar el Moviment Socia
lista de Catalunya, actividad 
que prosigue hasta 1944 en 
que es detenido. Ingresado 
en la cárcel de Gerona con
sigue fugarse y regresa a 
Francia, donde permanece 
hasta 1968. Durante su es
tancia en París cursa estu
dios de Sicología de la Peda
gogía y, posteriormente, se 
dedica a la enseñanza de fu
turos maestros. Su actividad 
política durante esta época 
se centra en la Alianza Sin
dical Obrera, que había fun
dado en 1962 conjuntamen
te con Josep Biuría, Ama
deo Cuito y otros políticos 
procedentes de la CNT y la 
UGT. Por estas actividades 
es procesado en España y el 
fiscal pide para él la pena de 
13 años de cárcel.

A su regreso del exilio, 
en 1968, Josep Pallach es 
detenido, aunque permane
ce pocos días en la cárcel, 
en parte gracias a la inter
vención del socialdemócrata 
alemán Hans Matthofer, que 
aquellos días se encuentra 
en España e intercede por 
él. Ya en Catalunya trabaja 
dentro de la fracción mode
rada del Moviment Socialis
ta de Catalunya. En 1974, 
junto con socialistas de ins
piración cristiana, impulsa la 
creación del Reagrupament 
Socialista i Democrátic, que 
en mayo de 1976 pasa a de
nominarse Partit Socialista 
de Catalunya y del que, jun
to con Josep Verde Aldea, 
es copresidente.

El pasado fin de semana, 
el Partit Socialista de Cata
lunya (r) celebró su tercer 
Congreso, en cuyo transcur
so precisamente, Josep Pa
llach había sido elegido 
secretario Mneral único.

Josep Pallach era profe
sor no numerario de la Uni
versidad Autónoma de Bar
celona, en cuya sección de 
Gerona daba clases. Residía 
habitualmente en La Escla
na, barrio de la ciudad ge
rundense de Palafrugell. 
Estaba casado con Teresa 
Juvé y tenía una hija que 
está casada y reside en 
París.

La última lucha política 
de Josep Pallach, según se 
pudo comprobaren el trans
curso del Congreso celebra
do este fin de semana, se 
centraba en la consecución 
de una alianza del centro-

izquierda y de la izquierda 
democrática, capaz de ganar 
las elecciones en Catalunya, 
de restablecer la Gerreralitat, 
de consolidar una Catalunya 
democrática y de iniciar la 
marcha hacia el socialismo.

Josep Pallach tenía pre
visto ya el presentarse como 
candidato por la provincia 
de Gerona en las próximas 
elecciones para el Congreso 
de Diputados.

Todos sabemos que las elecciones son caras y que 
una campaña electoral cuesta una fortuna. Según 
algunos expertos sólo la mecánica y obligada 

propaganda de tipo medio y reducida a los mínimos 
gastos de manifiestos, carteles, papeletas, correo, 
interventores y apoderados, cuesta alrededor de 
cincuenta pesetas por elector. Obvio es decir que en 
este presupuesto no se incluyen otros gastos 
adicionales como viajes, arriendo de locales para 
cqnferencias, propaganda en prensa, radio, televisión, 
valles, etc.

Efectuados en las secretarias de los partidos 
políticos los primeros cálculos de lo que van a 
costarles las próximas elecciones generales, no 
puede sorprender que busquen el arrimo de los 
Bancos para que financien la propaganda. Según 
el rumor quien más ha madrugado es el Partido 
Socialista Úemocrático Español que ha 
solicitado créditos por cinco millones de pesetas 
-total 35 millones- a cada uno de los siete 
mayores Bancos del ranking nacional: Banesto, 
Central, Hispano, Bilbao, Vizcaya, Santander y 
Popular.

Parece que la solicitud no ha tenido mucho 
ambiente, y que, si las cosas no cambian, los 
partidos políticos tendrán que buscar la 
financiación de las elecciones por otros 
caminos, porque la Banca bastante hará con 
sacar adelante las necesidades crediticias de su 
clientela habitual en el comercio y en la 
industria. « à

prensa

EDITORIAL EN APOYO 
DEL PUEBLO VASCO

Será editado conjuntamente por ocho revistas 
de Euzkadi, en España y Francia

SAN SEBASTIAN, 11 (Europa Press).- Ante las acciones contra algunos medios 
informativos vascos (vasco-francesesy vasco-españoles) que han tenido lugar estas 

semanas, las revistas “Anaitasuna", “Berriak", “Enbata"‘ "Garaia" “Goiz 
Argi” “Herria”, “Ptuito y Hora" y “Zeruko Argia" han decidido fírmar 
conjuntamente un editorial que publicarán en el próximo número de cada una de 
ellas con el fin de llamar la atención del pueblo vasco acerca de la situación con la 
que se enfrentan.

Las revistas antes 
mencionadas quieren ser el 
reflejo de lo que ocurre en 
Euzkadi y no pretenden
otra cosa —dicen— que 
informar de cuanto sucede, 
cada una de ellas
naturalmente desde su 
propia óptica y fuente 
informativas. Pero todas 
conscientes de las tensiones 
a las que se encuentra 
sometido particularmente el 
pueblo vasco como 
consecuencia de la falta de 
libertades democráticas.

Más adelante dice el 
editorial que, en este 
contexto, se exige al 
periodista unas 
responsabilidades que 
conllevan riesgos 
desproporcionados o ajenos 
a los que deberla comportar 
el ejercicio de su profesión. 
Se refieren luego a las 
presiones que sufren, a las 
sanciones en los tribunales y 
las amenazas y atentados de 
la extrema derecha, y tanto 
en Francia como en España 
manifiestan que les 
preocupa igualmente el 
incendio de “Berriak”, la 
incirlpacibn contra 
"Enbata", la denuncia 
presentada contra “Garaia” 
por la autoridad militar, el 
secuestro de “Goiz Argi” 
etc.

Por último dicen que la 
libre información y opinión 
es un derecho elemental del 
hombre y de los pueblos y 
mientras ese derecho esté 
amenazado por la pluralidad '

de jurisdicciones y la 
ambigüedad de las leyes, por 
las presiones sobre 
periodistas y empresas, por 
las amenazas y atentados 
terroristas contra 
informadores, edificios de 
las publicaciones, librerías, 
etc., la libertad, la paz, la 

convivencia y la democracia 
serán imposibles en Euzkadi 
como lo serán mientras no
se respeten todos 
derechos y libertades 
nuestro pueblo.

LA DIRECTORA 
DE “PUNTO Y HORA’/ 
EN LIBERTAD

los 
de

acuerdo con la Ley de 
Prensa vigente, en la 
directora de la publicación.

Mirenchu Purroi salió de 
la cárcel en un taxi, al que 
seguía un “jeep” de la 
Policía Armada. Al llegar a 
la carretera de circunvala
ción a unos 50 metros de la 
puerta de la cárcel, la 
directora de "Punto y 
Hora” se bajó del coche y se 
unió al grupo de personas 
que la esperaba y que le 
entregó un ramo de flores.

PAMPLONA, 
(Logos).— A primera hora 
de la tarde de ayer salió 
de la cárcel Mirenchu

1

CONVOCATORIA DEL 
PREMIO NACIONAL 
DE PRENSA 
ECONOMICA AGRARIA

Purroi, la directora de “Punto 
y Hora” de Euskalerría, 
revista quincenal que se 
edita en esta ciudad.

La periodista había

MADRID, 11 (Europa 
Press).— El Ministerio de 
Agricultura publica hoy en 
el Boletin Oficial del Estado

ingresado en prisión el
pasado 28 de diciembre, 
sometida auto de
procesamiento de la 
jurisdicción militar por el 
presunto delito de injurias a 
las Fuerzas Armadas 
contenido en una carta que, 
firmada por el seudónimo 
de Simón de Bolivar, 
publicó el número 15 de la

la convocatoria del Premio 
Nacional de Prensa 
Económica Agraria, para 
articulos periodísticos que 
versen sobre temas 
relacionados con los 
problemas planteados al
sector agrar 
i n terrelaciones 
conjunto del

o, sus 
con el 
sistema 
n u evaseconómico y 

orientaciones de política

mencionada revista 
pasado día uno 
noviembre. Al

el 
d e 

n o
identificarse a la persona de 
la carta inculpada, la 
responsabilidad recayó, de_

agraria.
Al premio, que estará 

dotado con 1 (XJ.OOO pesetas 
y será indivisible, podrán 
concurir todos los autores 
de trabajos aparecidos en la 
Prensa desde hoy hasta el 15 
de abril de 1977.
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11 (Logos).— El paro en el sector de laVALENCIA,

su

Lázaro Araujo, en Segovia

La época franquista
olvidó los problemas

castellanos

LEA

esti
co

cuestiones 
presenta cada

CONFLICTO EN LA 
PESCA DE ARRASTRE

HUELGAS EN 
ASTURIAS

Alrededor de siete millones 
de estudiantes de todos los

ASTILLEROS ESPAÑOLES 
SANCIONA A LA 
PLANTILLA

CUESTIONES PENDIENTES 
EN EL COMIENZO 
DEL SEGUNDO TRIMESTRE 
docente

nivel al inicio de este trimestre, 
puede señalarse: En Educación 
General Básica, los profesores 
estatales parece que van a

abren hoy.
Entre las 

pendientes que

con la única excepción de las 
universidades laborales

niveles educativos se in- • 
coro oraron ayer a sus centros 
docentes en el comienzo del 
segundo trimestre educativo.

JOVENES

CO/ARRUBIAS

A través de la niebla, 

voces jóvenes cantan.
Llegan hasta mí imprecisas 
y turbias. ¿Qué piden, q 
ansian, qué dicen?

La voz de la juventud, 
como la niebla, tiene un 
matiz especial. Como la 
niebla, -velo turbio y 
borroso sobre las cosas-, la 
juventud se agita en el 
cendal enmarañado de ia 
vida.

Las esperanzas, las 
Husiones y hasta el futuro, 
¿qué son, si no niebla, que 
nos inquieta? La misma 
vida también es niebla, 
maraña oscura que muchas 
veces, al dkijíarse, nos trae 
una realidad distinta a la 
que creíamos Mr.

También la juventud, 
-gran parte de la 
juventud-, vive la 
fantasmagoría dorada de su 
niebla engañosa. Vive, sin 
ver ni mirar más allá de la 
corta perspectiva de la 
discoteca, el guateque o el 
programa vespertino para 
pasarlo bien.

-Y por la mañana 
durmiendo.

Esta juventud de pena, 
no tiene pafangón con la 
otra juventud, -que 
también ia hay 
afortunadamente-, 
inquieta, desasosegada, 
ilusionada con afanes de 
perfeccionarse, de 
prosperar, de llegar a ser.

Me acobarda y me 
excita a un tiempo ia otra 
juventud. La que no hace 
nada. Al igual que me 
entusiasma y emociona esa 
juventud que trabaja, que 
estudia, que se divierte 
también, pero que lucha 
para ocupar en la vida el 
sitio a que se está haciendo 
acreedora.

-Pero ese sitio, do 
encuentra siempre?

Eso es lo malo. Que no 
lo encuentra, porque no le 
hay. Gran problema que 
debe de constituir 
primordial inquietud y 
preocupación acuciante.

-Sí, porque ¿qué 
vamos a hacer con tantos 
jóvenes sin trabajo, 
"parados" dsde siempre?

Y "despedidos" sin 
esperanza, una y otra vez, 
de tantos y tantos sitios a 
los que han ido.

- i H ay que crear 
puestos de trabajo!

Y va en aumento el paro. 
Y va en aumento la 
población con edad y ganas 
de trabajar. Y aumentan 
los que, necesitándolo, no 
tienen empleo.

Me aterra ciertamente la 
cifra de trabajadores en 
paro. Y me enerva, y me 
desasosiega el ver esa 
pléyade de jóvenes que, sin 
querer, se es tin 
convirtiendo en unos 
vagos, en unos 
decepcionados, en unos 
amargados, incluso, en 
unos resentidos.

-i Y sin quererlol
Sin quererlo, porque lo 

que quieren es trabajar... 
i Y no pueden, porque 
-terrible contradicción- 
no los necesita nadie.

Como si quisiéramos 
destruir, inutilizar, 
destrozar el futuro...

Precios de la enseñanza privada, inminentes

COIEGIOS: UN 35 POR

No obstante, algunos 
centros están a punto 
de cerrar por no poder 
hacer frente a los gastos

MADRID, 11 (Logos).— Parece que los incrementos de 
precios en enseñanza privada que se van a autorizar a partir 
del presente mes serán de alrededor del 35 por ciento de 
EGB; y Prescolar y del 25 por ciento en Bachillerato y 
COU;según ha sabido Logos en fuentes bien informadas.

Cualquier petición que 
exceda estos mínimos deberá 
razonarse por el centro en 
cuestión en una memoria que 
será estudiada por la comisión 
competente de la Junta Suj^rior 
de Precios, que habrá de 
determinar si procede o no la 
autorización. La reunion de 
dicha comisión es inminente y 
actualmente se están 
presentando por los conductos 
reglamentarios las 
correspondientes solicitudes de 
aumento de precio.

En el 35 por ciento referido a 
EGB, y el subvencionado al 
igual que la formación 
profesional de primer grado, se 
incbye un dos por ciento para 
compensar la falta de 
re tro actividad de los aumentos 
de precios referidos al primer 
trimestre de este curso. Este 
porcentaje de aumentos equivale 
a una subida entre las 500 y 800 
pesetas mensuales.

Por otra parte, se tienen 
noticias de que se ha presentado 
:n el sector un gran número de 
Mxlicitudes de cierre de colegios, 
al no poder hacer frente los 
mismos a los costes reales. Esta 
situación obedece a que el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia estima en 1.500 pesetas 
el coste mínimo por alumno al 
mes, mientras que según fuentes 
del sector este coste asciende a 
1.700 pesetas. Este desfase no se 
ha producido ahora, sino que 
viene heredado de cursos 
anteriores, cœno consecuencia 
de la implantación en los 
mismos de precios “políticos" 
para la enseñanza, totalmente 
diferentes a los reales. Al ser los 
incrementos autorizados 
igualmente “políticos” el 
desequilibrio con los costes 
reales se mantiene año tras año.

SEGOVIA, 11 (Logos).— 
“Dos acontecimientos 
históricos son el origen de la 

- situación socio-económica 
actual de la región 
castellano-leonesa: La 
derrota que la Monarquía 
absolutista del siglo XVI 
infringió al movimiento 
popular de las Comunidades 
de Castilla y la sublevación 
contra la República en mil 
novecientos treinta y seis. 
Ello contribuyó a que 
durante la época franquista, 
el olvido de los problemas 
de la región fuera el pago a 
la fidelidad incondicional", 
ha manifestado el profesor 
de Estructura Económica de 
la Universidad Complutense.

-X-x
abandonar de momento los 
planteamientos de huelga para 
estudiar a fondo su organización 
y las acciones realizadas hasta 
ahora, sin olvidar sus 
reivindicaciones; mientras que 
Jos centros privados se enfrentan 
a una nueva subida de precios 
que levanta el malestar de las 
familias; en Bachillerato se está 
a la espera de la aparición del 
Reglamento por el que se 
rehilarán los Institutos; lo más 
destacables en Formación 
Profesional quizá sea la marcha 
de los dos procesos 
con ten ció so-administrativos 
presentados ante el Tribunal 
Supremo coritra el decreto 
regulador de estas enseñanzas, si 
bien la resolución de los mismos 
tendrá que esperar por lo menos 
un año. Como se recordará, este 
decreto ya fue anulado una vez 
por él Supremo por falta de 
dictamen del Consejo de Estado 
y nuevamente publicado tras 
cumplir este requisito sin iringún 
cambio; finalmente. Ta 
Universidad heredada del 
anterior trimestre y de otro, el 
comienzo, por parte de una 
comisión de rectores, de un 
estudio para ireestructurar y 
acondicionar la situación del 
profesorado en formación o no 
numerario, decidido en el 
último Consejo de Rectores de 
1976.
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España puede afirmarse que es el pais 

europeo en el que el problema es más grave 
-afirma el profesor Gay Prieto, catedrático de 

Dermatología y Venereología de la Universidad de 
Madrid, consejero de la Union Internacional contra 
el Peligro Venéreo y Treponematosis, presidente 
de la Liga Internacional de Sociedades de 
Dermatología.

Aparte de nuestras propias estadísticas, los 
partes epidemiológicos de la VI Flota americana 
prueban también que España es un punto negro en 
la venereología europea. Calculando la morbilidad 
por mil días de libertad/hombre, encontramos un 
indice medio de siete en Barcelona y poco menos 
en Valencia y Palma de Mallorca. La media en 
otros puertos europeos como Nápoles, El Pireo o 
Estambul acusa índices menores a uno. El más alto

X de los europeos no españoles es el de Marsella, que 
j tiene un índice de dos. Esto quiere decir, en pocas 
Y palabras, que el índice de contaminación venérea 
C es hasta siete veces superior en España que en 
I* puertos de países menos desarrollados que el 
p niiestro.
P La blenorragia es hoy tres veces más frecuente 
Ç >que hace tres años. Y los cálculos más optimistas 

dicen que un 5 por 100 de la población padece 
« esta enfermedad de transmisión sexual.

En el sector de fa 
construcción 
en Valencia

444444444
4444444

obreros en huelga
Sigue sin resolverse el conflicto 
de la pesca de arrastre en Ondarróa

construcción fue ayer casi total y afecta a cerca de sesenta 
mil trabajadores. Por la mañana un grupo de medio millar 
acudió a la Delegación Provincial de Sindicatos para
expresar —según informan fuentes sindícales- 
disconformidad con la situación laboral del sector.

La empresa Astilleros 
Españoles íElcano) ha 
suspendido ae empleo y 
sueldo hasta el día 16 a los 
1.500 trabajadores que 
componen la plantilla. Los 
trabajadores que ya habían 
sido suspendidos de empleo 
y sueldo durante cinco días 
por paros entraron —según 
fuentes sindicales-ayer a las 
nueve pero no trabajaron.

d on Laureano Lázaro 
Araujo en el curso de una 
conferencia que ha 
pronunciado en el Club 
Cultural Studio.

Más adelante dijo, 
centrándose en la situación 
actual, que los indicadores 
de población, emigración, 
renta, estructura productiva 
sectorial, etc., señalan 
claramente que la región ha 
quedado relegada a ser la 
reserva laboral de las zonas 
industrializadas de España.

El profesor Lázaro 
Araujo terminó señalando ja 
conveniencia de que el 
pueblo castellano-leonés 
asuma sus propias 
responsabilidades regionales.

BILBAO, 11 (Logos).- 
Se mantuvo estacionario el 
conflicto que afecta a mil 
cuatrocientos trabajadores 
del sector de pesca de 
arrastre, del puerto de 
Ondárroa. Parte de su flota 
—unos cuarenta barcos— se 
dirigieron a los puertos de 
Bilbao, Zumaya, Pasajes y 
Lequitio, para evitar 
posibles daños, ya que de 
permanecer en Ondárroa 
llenarían por completo el 
puerto.

Ayer se reunieron los 
patronos de la Cofradía de 
Pescadores para seguir 
estudiando su postura de 
cara a sus posibles* 
negociaciones con los 
armadores.

Por su parte, I os 
armadores se reunieron en la 
Casa Sindical para cambiar 
impresiones. Según un 
portavoz de los mismos, les 
resulta imposible dar más 
dinero del que hasta ahora 
han ofrecido.
CONTINUAN DETENIDOS 
42 OBREROS DE LA 
CONSTRUCCION

informaciones, las piedras 
que cayeron sobre el coche 
del Cuerpo General de 
Policía no procedían de los 
encerrados, sino de otras 
personas que se encontraban 
en la calle.

Los 42 detenidos 
prestaron ayer declaración 
en las^ dependencias de 
Comisaría y se espera sean 
puestos en libertad hoy.

OVIEDO, 11 (Logos).- 
El total de personal obrero 
de Duro Felguera (1.633 
trabajadores) prosiguió en 
pqro ayer mañana en que, 
finaliza la sanción de 
suspensión de empleo y 
sueldo. fHornn abiertas las 
puertas de todos los centros 
de trabajo (factoria de La 
Felguera, Barro, Dique 
Gijón-Astillero y taller de 
calderería pesada). La citada 
sanción de suspensión de

empleo y sueldo fue 
impuesta por la empresa con 
motivo de los paros 
laborales registrados los días 
28. 23, y 30 del oasado 
diciemore. En el Astillero 
del dique con un total de 
501 productores, el personal 
que entraba a trabajar a las 
ocho de la mañana, se negó 
a hacerlo hasta las ocho 
quince, hora en que inició el 
trabajo con plena 
normalidad. Sin embargo 
más tarde decidieron seguir 
la misma tónica de brazos 
caídos.

Asimismo la empresa 
Feresa (Felguerina de 
Revestimientos S.A.) 
subcontratada de Duro 
Felguera y con una plantilla 
total de 80 productores 
adoptó también la actitud 
de brazos ca idos en 
solidaridad con sus 
compañeros.

Según fuentes sindicales, 
la empresa Autobuses de 
Langreo S.A. registró en la 
mañana de ayer un paro de 
55 de sus 72 trabajadores. 
El motivo de este paro es la 
absorción por parte de la 
empresa de 2.000 pesetas 
mensuales, subida aprobada 
en el pasado mes de mayo.
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HACIA LA AUTORIZACION 
DEL JUEGO EN ESPAÑA

PAMPLONA, 11 
(Logos).— Continuaban ayer 
detenidos 42 trabajadores 
de la construcción que se 
habían encerrado el pasado 
sábado en una obra de la 
plaza de ios Fueros y que 
fueron desalojados por 
apedrear, según 
informaciones de la policía, 
en dos ocasiones, un coche 
del Cuerpo General de 
Policía e insultar a sus 
ocupantes. La detención de 
estos trabajadores se 
produjo sobre las nueve de 
la noche, y la policía para 
desalojarles utilizó algunos 
botes de humo. Según otras

MADRID, 11 (Logos).— En el curso de la presente 
semana se celebrará una nueva reunión de los miembros 
que integran la comisión interministerial encargada de 
los trabajos relativos a la autorización' del juego en 
España. Según hemos sabido en b Dirección General de 
Empresas y Actividades Turísticas, del Ministerio de 
Información y Turismo.

Integran dicha comisión representantes del Ministerio 
de Justicb, 'Gobernación, Hacienda, Información y 
Turismo, y b preside el subsecretario de Gobernación.

Los trabajos de dicha cot isión se encuentran muy 
adelantados. La anterior reunión se celebró a principios 
del pasado diciembre. Al término de b próxima reunión 
se dispondrá ya de unas conclusiones, que serán elevadas 
al Gobierno, quien tiene b última pabbra sobre b 
despenalización del juego, para que éste quede 
definitivamente autorizado en nuestro país, y lo que 
tendrá que ser decidido medbnte un Decreto Ley o el 
envío de un proyecto de Ley a las*Cortes para su debate 
en las mismas.

E 8 ' 
ayer 
colum 
com 
cristk 
zana 
colecti 
R e y < 
recaud 
700.0( 
Hoy 
señalí 
destir 
colecti 
la mis 
peque 
nidad : 
el tere 
adem 
R e s id 
a n c i a 
A r r a
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estrictamente 
confidencial

UN consejo a 
la mujer 
zaragozana: vaya 

* preparando 
I achicoria en su 
I despensa porque 
I lo del café, lejos 
- de arreglarse, va a 
* ponerse todavía 
I peor.
I En los años de 
I las vacas gordas, 
I la humilde 

achicoria y la 
■ modesta malta, 
I casi habían 
I sucumbido 
I aplastadas por el 

' café, hasta el 
runto de que en 

a comarca
I segoviana de 
I Cuellar, existían 

22 fábricas de 
■ achicoria y hoy 
I-solamente 
I funcionan dos, en 
I las que también 
. se prepara la 
" malta.
I De momento, 
I parece que otras 
I seis fábricas han 
I comenzado ya los 

trabajos prelimi- 
■ nares para 
I ponerlas en 
I marcha, porque 
I todos los auspi

cios son de que lo 
■ del café —el 
I nue‘vo oro 
I marrón— va en 
I serio y el boicot 

de las economías
I mundiales más o 
I menos pronto 
’ acabará por 
I imponerse ¡Ah, si 
I para el petróleo 
I tuviéramos 
I también algún 

sucedáneo 
■ parecido!

•

_ Escribíamos 
■ ayer en esta 
I columna sobre la 
I comunidad 
I cristiana zarago- 
I zana que en la 

colecta del día de
I Reyes había 
I recaudado mas de 
I 700.000 pesetas. 
I Hoy hemos de 

señalar que el 
• destino de esa 
I colecta será para 
I la misión que la 
I pequeña* comu- 

nidad sostiene en 
■ el tercer mundo, 
I además de la
I Residencia de 
I a n c ianas del
I Arrabal de 
I Zaragoza.

____ ______ ________________________ WACIOtlAB,

Con pocos visos de certeza

El “VI Comando Adolfo Hitler" 
reivindica el 

atentado en «CASA»

Puerta de entrada a /a factoría de Construcciones Areonáuticas, S.A.

MADRID, 11 (Cifra).- El 
estado de los tres guardas 
jurados que resultaron ayer 
heridos en la factoría "Casa”, de 
Getafe, ha mejorado 
sensiblemente según las últimas 
informaciones dadas en la 
residencia sanitaria "Primero de 
Octubre", donde fueron 
ingresados después del atentado.

El más grave de ellos, Juan 
Cayetano Jiménez, que ayer fue 
sometido a una larga operación, 
se encuentra internado en la 
Unidad de Vigilancia Intensiva, 
aunque su estado ha mejorado a 

~lo largo de esta noche. Los otros

25.000 PESETAS
POR ENTORPECER
UN PARTIDO DE 
FUTBOL

SEVILLA, 11 (Logos).-
Con 25.00 0 pesetas de 
multa ha sancionado el 
gobernador civil a Alfonso 
Franco Ramirez, que en la 
segunda parte del encuentro 
Betis-Barcelona saltó al 
campo, se dirigió al árbitro 
ya los* jugadores, e 
interrumpió el normal 
desenvolvimiento del 
partido.

Se trata, según la nota 
facilitada por el Gobierno 
Civil \de una persona con 
numerosos antecedentes por 
delitos, contra la propiedad, 
embriaguez y escándalo.

En el verano de 1973 
y con ocasión del encuentro 
del trofeo ."Ciudad de 
Sevilla”, entre el Sevilla y el 
Dinamo de Kiev se arrojó 
también al terreno de juego 
y se le ocupó una navaja de 
grandes dimensiones.
6ura nte el pasado año 
estuvo en la cárcel, 
reclamado por peligrosidad.

dos heridos, Carlos Zapatero y 
Bernabé Pérez, se encuentran 
fuera de peligro.

Sobre el atentado, que 
presuntamerite es atribuido’a 
miembros del Partido 
Comunista (reconstituido), se 
recibió ayer una llamada 
telefónica anónima en el diario 
"El País", reivindicando el 
hecho el llamado "Sexto 
Comando Adolfo Hitler", si

. Resultado déla autopsia

El joven de Sesteo murió 
por insuficiencia cardíaca

BILBAO, 11 (Logos).- La 
muerte del joven de 15 años, 
Juan Manuel Iglesias Sánchez, 
fallecido mientrasse 
celebraba una manifestación en 
Sesta o, se ha debido a causas 
naturales por insuficiencia 
cardíaca, y no presentaba 
ningún signo externo, ni interno 
de violencia, según informaron 
fuentes competentes después>de 
serle practicada la autopsia a 
media tarde de ayer.

El joven fallecido había 
sufrido una lesión cardíaca, de la 
que recibió asistencia médica en 
la Ciudad Sanitaria de la 
Seguridad Social de 
Cruces-Baracaldo, hallándose 
actualmente recuperado, al 
menos en apariencia. Sin 
embargo una fuerte carga 
emocional, motivada 
probablemente por la 
manifestación debió de ser la 
causa de su muerte, ya que el 
joven Juan Manuel no presenta 
contusiones, ni hematomas, ni 
ninmn otro síntoma externo de 
violencia. Tampoco parece 
probable que participara en la 
manifestación de una forma 
activa.

NOTA OFICIAL

El Cobierno Civil de Vizcaya 
ha hecho público un 
comunicado sobre los sucesos 
ócurridos el domingo en .Sestao. 
Dice así:

‘‘En relación con el 
fallecimiento del joven Juan 
Manuel Iglesias SáncJiez, y a fin 
de desmentir las versiones 
deformadas del suceso, este 
Gobierno Civil de Vizcaya 
considera oportuno hacer 
públicas las siguientes 
precisiones.

bien —como reconoce el mismo 
periódico- la versión resulta 
poco verosímil.

En la llamada, el 
comunicante declaró que este 
comando de "orden nuevo" era 
el autor de Jos disparos contra 

"los comunistas que repartían 
octavillas" y anunció que 
"darían muerte a más gente, 
amenazada ya, del Partido

1 .— Sobre las 13,15 del día 
nueve, en la localidad de Sestao 
'tenía lugar una manifestación de 
aproximadamente 3.000 
personas, que partiendo de la 
iglesia de Begoña y recorriendo 
la zona de la Gran V ía, plaza de 
España y pbza de San José, 
enarbolaban banderas 
separatistas, banderas rojas de 
tipo comunista, pancartas con 
diversas leyendas y alguna 
bandera republicana, al tiempo 
que proferían gritos diversos y 
fases injuriosas para 
instituciones de la nación.

2 .— Sobre las 14,00 horas, y 
ante la actitud de los 
manifestantes, intervino la 
fuerza pública, con el fin de 
disolver la manifestación y 
restablecer el orden. Al parecer, 
los agentes de la autoridad 
fueron recibidos con 
Lanzamiento de piedras y 
formación de barricadas para 
impedir el movimiento de loe 
vehículos de la Guardia Civil y 
Policía Armada que habían 
acudido a los fines indicados. 
Estas fuerzas se vieron obligadas 
a efectuar algunas cargas y a 
utilizar medios antidisturbios sin 
que se registrase detención 
alguna entre los manifestantes ni 
constase que hubiera resultado 
fiersona alguna con lesiones. 
Iksuelta la manifestación, hacia 

las tre.s- de la larde, las fiierzas 
del orden' público ,se retiraron 
una vez restablecida la 
normalidad en la zona.

3 .— Posteriormente, y ya 
finalizada la manifestación, la 
Policía Muni?i[>al, <le .Sestao 
tuvo eonodmi<mlo de (gje en el 
patio interior de la casa número

MEJORAN
LOS

GUARDAS
HERIDOS

Comunista, del Socialista y todo 
esto, ya que —dijo— el mundo 
del terrorismo es así. Unos por 
un lado, y nosotros por otro"

CONDENA EL 
ATENTADO

MADRID, 11 (Logos).— 
Falange Española de las JONS 
facilitó anoche una -nota, que 
dice así;

"Ante el atentado sufrido 
esta mañana por tres 
trabajadores de la empresa 
"Construcciones Aeronáuticas 
S.A. (Casa) en el ejercicio y 
cumplimiento de sus deberes 
profesionales y laborales, 
Falange Española de las JONS, 
condena esta acción violenta y 
repudiable, que al mismo 
tiempo de ser altamente lesiva 
para la indispensable paz laboral 
constituye un grave atentado al 
proceso de unidad y libertad de 
los trabajadores. Hace votos 
igualmente por el pronto 
restablecimiento de los heridos 
y espera la más enérgica acción 
pública para el desenmas
caramiento de los autores".

dos de la calle Villar y Villarte, 
aparecía caido el cuerpo de un 
joven, oue fue inmediatamente 
trasladado a la Ciudad Sanitaria 
de Cruces.

4 .— Identificada dicha 
persona resultó ser el joven Juan 
.Manuel Iglesias Sánchez, de 15 
años de edad natural de Huelva, 
hijo de Juan Manuel y de 
Carmen, residentes en Sestao, 
çalle .Alfredo María, número 
nueve, b^o. no apreciándose en 
su cuerpo señal algina de 
violencia o lesión por parte de 
los facultativos que lo 
atendieron.

5 .— En el día de hoy, por 
orden del Juzgado de 
Instrucción número uno de 
Bilbao, ha sido practicada la 
autopsia al cadáver de Juan 
Manuel Iglesias, pudiendo 
dictaminarse oue la causa de su 
fÜIecimiento na sido natural y 
debida concretamente a una 
insuficiencia cardiovascular de b 
válvub tricúsmde, sin que en su 
cuerpo se pudiese apreciar señal 
alguna de violencia.

6.— Hay que hacer constar 
con absoluta claridad que las 
fuerzas de orden público que 
intervinieron en el 
restablecimiento del orden el día 
nueve, en la antes citada 
manifestación, no actuaron en b 
calle Villar y Villarte de Sestao 
siendo el lugar más próximo de 
sus acciones la plaza de España 
y la avenida de José Antonio, 
por lo que en modo alguno 
pudo existir enfrentatniento. o 
contacto con dichas tuerzas por 
parté del fallecido joven”.

Gestorías

Academias 
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazona
• Ejea de los 

Caballeros
• Borja

DIRIGENTE 
COMUNISTA

• AMENAZADO
SAN SEBASTIAN. 11 

(E uropa Press).— £1 
dirigente del Partido 
Comunista de Euzkadi, don 
Francisco Idiaquez, aseguré 
haber recibido una amenaza 
de muerte, firmada por el 
comando “Benito Mussolini 
de Orden Nuevo". En el 
escrito se advierte que 
cumplirán la amenaza si en 
el termino de una semana 
no abandona el país.

Asimismo el autor o 
autores del anónimo 
anuncian t^ue tienen 
pensado realizar otras 
acciones semejantes.
LOS BOMBEROS 
RETIRAN TRES 
BANDERAS 
SUBVERSIVAS

MADRID, 11 (Cifra).- 
Tres banderas de carácter 
subversivo fueron retiradas 
en el servicio de ayer por los 
Bomberos del Parque de 
Madrid. Las banderas 
colgaban de la fachada del 
edificio situado en el 
número 44 de la calle 
Matilde Hernández y, ai 
parecer, la intervención de 
los Bomberos se debió a las 
dificultades que ofrecía la 
operación a la policía.

Los bomberos fueron 
requeridos también en el día 
de ayer para otros siete 
servicios, todos ellos de 
escasa importancia.

MANIFESTACION EN 
SESTAO, PORTUG.ALETE 
Y ERANDIO

Entre las siete y cerca de las 
diez de la noche se han 
registrado manifestaciones, no 
muy numerosas pero síviolentas 
en Sestao, Portugalete y 
Erandio. Como protesta por la 
muerte del joven Juan Manuel 
Iglesias Sánchez, muerte que se 
rebeionó con una manifestación 
habida el domingo en Sestao 
hecho que quedó después 
descartado al conocer el 
resultado de b autopsia.

En Sestao b Policía Armada 
ha impedido que unas tres mil 
personas aproximadamente se 
congregaran para celebrar una 
asamblea en la pbza de España, 
diversos grupos de manifestantes 
lo hi deron en calles adyacentes.

En Portugalete, aonde la 
Guardb Civil, cubrió el centro 
de la localidad, también hubo 
varias manifestaciones 
protagonizadas por grupos de 
cincuenta o sesenta personas en 
el ex trarradio, las cuales, al igral 
que en Sestao, formaron gran 
cantidad de barricadas 
frinc-ipalmente entre las 
ocalidades vecinas de 

Portugalete, Sestao y Santurce. 
En el ‘‘scaíéx trie” de acceso al 
Fuerto de esta úffima localidad 
ueron cruzados dos 

camiones-aljibe de la “Campsa”.
En Erandio se celebró una 

asamblea a la <fue asistieron unas 
cuatrocientas personas que a 
continuación se manifestaron. 
La fuerza pública fue 
disolviendo a ios grupos de 
mat|ifestantes con botes de 
humo y balas de goma, sin que 
se llegaran a practicar 
detenciones.
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Empieza la semana con una 
sesión mejorada de orienta
ción, en la que las posiciones 
compradoras aparecidas para el 
sector eléctrico han inclinado 
la balanza de una forma favo
rable, y la sesión se salda con 
mayoría de .signos positivos. 
En los bancos comerciales ha 
habido oferta más reducida y 
algunos registran repeticiones, 
destacando las alzas de 6 en Po
pular y 12 en Vizcaya. En in
dustriales Unión mejora 7 y 5

MAYORIA DE
SIGNOS POSITIVOS

Fomento, con pérdida de 10 en 
Bankinter. La afluencia de de
manda para las eléctricas ha cu
bierto de sobra el papel existen
te y la mayoría publican dinero 
sin operaciones en mejora del 
5 por ciento. Operando Unión 
mejora 5 y Cataluña 4. El ín
dice de este grupo avanza 3,92 
puntos. Por el contrario cons
trucción cede 1,13 con Draga
dos papel —10, Urbis —5 y Va- 
llehermoso, más 4. Gran absten
ción en sociedades de inversión, 
con abundantes mareajes de 
papel, como los 5 puntos que 
pierden Fibansa y Fiponsa y Ge
neral, operando -9 de la posi
ción de papel anterior. Reparto 
de signos para las químicas, 
aunque el índice del^rupo me
jora 2,15 puntos, colocando 
Cepsa dinero más 13, y mejo
rando 9 Explosivos y 7 Papele
ras Reunidas, aunque Energía 
cedía 4 y 7 Hidro-Nitro. En si
derúrgicas Olarra mejora 12, 
Tubadex 4,5 y hay recortes mo
derados de —3 enteros en Ace

ros y Felguera, -2,5 en Hornos 
y -2 en Babcock. El cierre tenía
buena orientación y deseos 
mejorar.

Indice: 95,63 (más 0,60)

de

Industria (Ontcicio 
CoiTst nucir m

BILBAO I

LA BANCA PRIVADA, EN NOVIEMBRE
MADRID, 11 (Logos).— 

Al finalizar el mes de 
noviembre pasado, los 
recursos ajenos de la Banca 
privada ascendían a tres 
millones novecientos 

veintiocho mil ochocientos 
noventa y un millones de 
pesetas, lo que representa 
un crecimiento relativo del 
2,3 por ciento con respecto 
al mes anterior y del 11,97 
por ciento sobre diciembre 
de 1975, según datos del 
Consejo Superior Bancario.

Las inversiones bancarias

en 
de 
de

los once primeros meses 
1976 alcanzaron la cifra 
4.314.721 millones de

pesetas, de los que 102.119 
millones corresponden al 
mes de noviembre.

Los créditos concedidos 
durante el mes de referencia 
fueron de 10.800 millones 
de pesetas, por lo que el 
total acumulado del año es 
de 1.386.701 millones. El 
crecimiento en noviembre, 
frente a octubre, ha sido del 
0,78 por ciento.

CIENTO TREINTA Y DOS 
NUEVAS OFICINAS BANCARIAS 
EN NOVIEMBRE

MADRID, 11 (Logos).—El número de oficinas abiertas por la 
Banca privada en el transcurso del mes de noviembre ascendió a 
ciento treinta y dos, con lo que las aperturas en los once primeros 
meses de 1976 fueron de mu trescientos cincuenta y tres, frente a 
la&mil novecientas cuarenta y cuatro en todo el año 1975.

El Banco que mayor número de oficinas inauguró en noviembre 
fue el de Barcelona, con treinta y una, seguido del Condal con 
/eintisiete y el de Madrid con dieciocho. A lo largo del año el que 
nís aperturas contabilizó fue el de Barcelona con doscientas 
cuarenta y siete, seguido del Central con doscientas quince y del 

Madrid con ciento setenta y seis. Estos mismos bancos realizaron 
durante 1975, trescientas treinta y ocho; ciento setenta y tres y 
trescientas veintitrés aperturas, respectivamente. En cuanto a cierres 

-de oficinas, en noviembre únicamente se produjo una 
correspondiente al Banco de Credos.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 11 de Enero de 1977

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR

BOLSA de

1 
1
1

Dólar USA...................
Dólar Canadiense .... 
Franco Francés.........
Libra Esterlina............
Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco AMamén............

100 Liras Italianas............
1 
1
1

Florín Holandis 
Corona Sueca .. 
Corona Danesa .

i Corona Noruega 
1 Marco Finlandés1

100 Chelines Austríacos . 
I 00 Escudos Portugueses 
lOO Yens Japoneses .... 
'100 Franeoc Ralaac ífinl

68,429 
67,778 
13,722

117,738 
27,542

186338 
28,698

7,820 
27,424 
16,307 
11314 
12388 
17393

403,425 
213374

23373 
185397

68,629 
68,045 
13,776

118357 
27,678

187.998
28,842

7,839 
27,559 
16,394 
11,668 
13,051 
18,053 

407,003 
215350

23,482 
187,459

Al final de la sesión Telefónica 
únicamente repetía y Dragados 
mejoraba 35, con un cierre con 
clara demanda.
. Indice: 95.86, más 3.63.

IBARCELONA

Muy positiva la sesión, al 
contarse con una demanda que 
desbordaba las posiciones de 
oferta que habían quedado de 
la semana anterior. Así en ban
cos hay avances muy generali
zados que son de 17 enteros en 
Vizcaya, 15 en Central y Bil
bao, 11 en Banesto, etc. Las 
eléctricas tienen fuertes mejo
ras que son de 9 enteros en Iber- 
duero, 7 en Hidrola y Unión y 
6 en Reunidas. En siderúrgicas 
que han movido más que en 
sesiones anteriores, mejoraban 
25 Olarra, 15 Tubacex, 8 Aceros 
y 7 Hornos, y en papeleras 
destacaban las mejoras de 17 en 
Petróleos y 10 en Explosivos.

Camtxio total en el mercado, 
principalmente debido a una 
demanda especulativa que origi
na muchas posiciones de dinero 
sin operaciones que se extienden 
principalmente a ios grupos de 
papeleras, siderúrgicas y quími- ' 
cas. Al final, se termina con 
muy buena disposición. Desta
can los avances de 30 en Draga
dos, Cepsa y Tubacex, dinero 
más 14. Explosivos, dinero más 
9, operando Fomento, más 8 y 
Asi and, más 6, y únicamente el 
grupo inmobiliario registraba 
ligeras pérdidas. En bancos 
varias repeticiones y mejoras de 
14 en Vizcaya, 6 en Popular y 
5 en Bancobao.

Jóse A.Tr.ivci 
Pspallai^giK's

COSO 24 32 2
TELS 210496 210497

ZARAGOZA 4

Desmintiendo rumores

fíElVG/FO: DE
NA CI DIVA LIZA
CI ONES, NADA

''Creo que la situación actúa!
es razonable

MADRID, 11 (Logos).- 
“Hay que sacudir el miedo a las 
nacionalizaciones que algunos 
consideran como un fenómeno 
imparable y casi irremediable. No 
hay nada de esto”, ha declarado 
el ministro de Trabajo, Alvaro 
Rengifo, en una entrevista 
publicada por el último número 
de “Economía", “En las

EN MONEDAS DE UNA, 
CINCO Y VEINTICINCO 
PESETAS

En 1977 
se acuñarán 
1.550 millones
El Ministerio de 

Hacienda ha aprobado el 
plan de acuñación de 
moneda metálica para 1977
por un valor 
millones de 
cantidad que 
menos de la 
importe máximo

de 1.550 
p esetas, 

se supone 
mitad del 
autorizado

por el decreto 3.479/1975
de 19 de diciembre.

Con carácter mínimo 
acuñarán y entregarán 
Banco de España para 
puesta en circulación:

.Ciento 
millones de 
monedas de 
equivalentes a 
de pesetas.

se 
al 
su

cincuenta 
piezas de 

una peseta, 
150 millones

Ciento treinta millones 
de piezas de monedas de 
cinco pesetas, equivalentes a
650 millones de pesetas. 

Treinta millones de
piezas de monedas de 
veinticinco pesetas 
equivalentes a 750 millones
de pesetas.

En esta 
a c u ñ a rán

ocasión no 
monedas

cincuenta y cien pesetas.

se 
de

economías que se rigen por 
imperativos racionales y no 
míticos —añade el ministro—, 
como las economías 
occidentales, la nacionalización 
debe realizarse por la posibilidad 
de entrada de empresas públicas, 
testigo en los mercados donde 
exista oscuridad o posiciones (je 
dominio o por controles 
administrativos inteligentes; las 
nacionalizaciones salvajes no se 
han producido nunca en las. 
economías occidentales. Y es 
que inebso en países donde los 
socialistas han gobernado largos 
años, como es el caso de 
Alemania, ciertas 
nacionalizaciones como las de la 
banca no se han realizado por 
razones de evidente sentido 
pragmático puesto que un 
sistema financiero nacionalizado 
no presupone casi nunca ima 
mejor gestión, sino al contrario. 
Creo que la situación actual de 
nuestra economía en cuanto a 
protagonistas privados y 
públicos es razonable".

Sobre un eventual cambio del 
modelo económico español a 
causa de las medidas para la 
superación dç^ la crisis, Alvaro 
Rengifo afirma que “no existen 
modelos mágicos que sirvan para 
superar las crisis económicas. La 
magia y la .economía no tienen 

, nada que ver entre sí. Hoy está 
‘ de moda decir que hay que 

cambiar de modelo económico, 
pero nadie dice concretamente 
en qué consiste la fórmula 
secreta. Supongo que quienes 
hablan de cambiar el modelo 
económico se refieren a que 
adoptemos el sistema de 
economía estatificada, de 
capitalismo de Estado. 
Evidentemente este es un 
argumento político pero no 
económico”.

“Las economías de Estado 
están establecidas en todos los 
países comunistas y el desarrollo 
de estos países na sido muy 
inferior al de los países 
Occidentales con economías de 
mercado”.

BANCOS Preced. | HOY 1

Banco Zaragozano.......................... 629 629 1
Banco Exterior............................... 490 486 1
Banco Central................................. 494 494 1
Banco Español de Crédito............. 349 334 1
Barco Hispano Americano .....'..... 350 335 1
Banc* de Santander........................ 499 499 1
Banco Popular Español.................. 354 360 1
Banco de Bilbao.......................... 469 469 1
Banco de Vizcaya.................... ...... 363 375 1
Banco Industrial de Caialuna....... 290 290 1
Banco Occidental...... ..................... 265 — - ■
Banco Atlántico............................. 392 367 1
Banco Ibérico.................................. 388 388 1
Banco Urquijo . . . .'.................... 408 408 1
Banco Industrial del Sur ........... —— —— ■

ELECTRICAS

Hidro.Español a............... ........ . 923 I
Sevillana...............•.......................... 90 1
Cant ábr ico....................................... 99 88 1
Eléctrica Viesgo............................. 91
Hidro Cataluña................................ 77
Iberduero................. '....................... 104

1

E. Reuni das..................................... 73
Unión E. Madrileña........................ 97
Fenosa..................:...... ................... 1013
Fecsa 5.000............................... ...... 903 88 1
Fecsa 1.Ô00...................................... 80

MINERAS
1

Ponferrada....................................... 116
Duro Felqúera....^.....i..................... 93 90 1

Bldenometnlúpglcaa

Altos Hornos............... ................... 99 91,5
Auxiliar F.C.................................. . 94

ALIMENTACION

Azucarera........................................ 152
Ebro................................................. 470
Aguilas.............................................. 115

QUIMICAS

Petról eos.............. . .......................... 277 __
Explosivos ....................................... 178 187
Energ ías.......................... ................. 92 86

CONSTRUCCION

Dragados........................................... 535 __ •
Urbis................................................. 143 138

I Inmobi lianas Metro........................ 158 ,
Vallehermoso.......... <....................... 166 170

VARIOS

122 122
Galería^ Preciados..........-.............. 288

247 2483
175
42 43
70 70

458
I Seat .................................................. lío

Cambios de te sesión de hoy
Facilitados por

mflDCflHOMlOS 
WZflRflOOZRflRfKiOnYBiq  ̂
Nwstn CiR es KKStro pueblo.

CIEN AÑOS A SU St RVICIO

OFICINA central: san JORGE/ 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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AE / 11-1-77 / PAG. 1 1 EXTRANJERO
TRAS SU DETENCION EN FRANCIA

Israel quiere la 
extradiciún de Daoud
♦ Se trata de urjo de los principales planificadores 

de la matanza de Munich
JERUSALEN^ Í1 (Crónica de Los Angeles Times-Efe, especial para 

ARAGON/expres.)

Los diplomáticos israelíes esperan la autorización de altos medios políticos, a fin 
de solicitar la extradición de Francia de Mohammed Daoud Od^, uno de los 
terroristas palestinos más buscados por diversos servicios policiales.

CONFERENCIA DE ALTO NIVEL EN SUSABRA

Los dirigentes 
africanosjpoyanjl 
“Frente Patriótico"

El obispo Muzorewa, presidente de la 
U. A. l\l. C. reacciona ante esta decisión

Odeh, más cort^cido por su 
nombre de guerra ‘Abu 
Daoud”, fue detenido en París 
el viernes, ciudad a la que se 
desplazó para asistir al funeral 
de un representante palestino 
asesinado. Israel manifestó el 
domingo que era uno de los 
principales planificadores de la 
matanza de Munich de 1972, en 
la que 11 atletas olímpicos 
israelíes y autoridades 
resultaron muertos por b 
Organización denominada 
“Septiembre Neero”.

Ún equipo de especialistas, 
formado por el ministro israelí 
de Asuntos Exteriores, Yigal 
Allon recomendó una solicitud 
de extradición. Pero las 
consultas se prolongaron durante 
la madrugada y primeras horas 
del lunes. Los israelíes tienen 
mucho interés en asegurarse del 
terreno legal que pisan y 
pretenden coordinar su decision 
con Alemania Occidental.

El grupo de trabajo israelí 
incluye al director general en 
funciones del Ministerio de 
Asuntos Exteriores, Efraim 
Evron, su consejero jurídico, 
Meir Rosenne, y el subdirector 
general responsable de Asuntos 
Europeos, Zeev Sjd. Un 
borrador elaborado al respecto 
ha sido pasado al despacho del 
jefe de Gobierno y al Ministerio 
de Jiisticb.

De acuerdo con los términos 
de una Ley recientemente 
aprobada, brael tiene capacidad 
para juzgar a cualquier individuo 
acusado de delitos contra los 
ciudadanos israelíes, incluso si b 
agresión se produjo en otro país. 
Las autoridades francesas 
deberían estudiar si tal caso 
legal concurre o es de aplicación 
en la persona de Abu Daoud y si 
se debe conceder la extradición 
de acuerdo con el acuerdo 
exbtente enre Part y Jerusalén.

Alemania UccidentaL por su 
[*arte, parecía que concedb a 
srael opción prioritaria en este 

caso. Un portavoz del Gobierno • 
en Borm dyo que no había 
necesidad de apresurarse para 
tomar inicbtivas, añadiendo que

Causó la muerte a cuatro pasajeros 

^"TxñZósiioÑ
EN EL METRO 
MOSCOVITA

MOSCU, 11 (Efe-Reuter).—Una misteriosa explosión 
en el metro de Moscú, causó la muerte a cuatro pasajeros 
e hirió a otras muchas, dijeron ayer fuentes^soviéticas.

El periodista soviético, Víctor Louis, que suele 
realizar crónicas semi-oficiales, dijo que la explosión, que 
ocurrió en el pasado fin de semana, fue producida por 
una bomba.

La explosión hizo descarrilar un vagón, cerca de la 
estación de Pervomayskaya, en un distrito residencial del 
Este de Moscú. Añaden las fuentes que sucedió el sábado 
por la tarde.

l-e policía y los oficiales del “metro” rehusaron todo 
comentario sobre las posibles causas del accidente.

Pero la agencia de noticias oficial, Tass que fue la 
primera en publicar el suceso, indica que la explosión fue 
pequeña. Continuó diciendo la agencia que los heridos 
recibieron ayuda médica' y que se-ha iniciado una 
investigación, aunque no hace referenda a la bomba o a 
los muertos.

I van Ochergin, director delegadodel “metro”, dijo a un 
periodista por teléfono que la explosión ocurrió en una 
de las extensiones de línea.

Una mujer que viajaba en un vagón contiguo, aseguró 
que oyó una explosión, y que le pareció que la seguían 
vanas m/s.

si Israel se diluía a los alemanes 
podría esgrimir sus derechos.

fílCHARD EN 
ZAMBIA: NKOMO Y 
MUGABE ESTUDIAN 
"SUS IDEAS"

LUSAKA, 11 (Efe-Upil.- El 
enviado británico Ivor Richard 
expuso ayer sus planes para la 
transición pacífica a un 
Gobierno de mayoría negra en 
Rhodesia a tos líderes 
nacionalistas africanos de éste 
país, pero no recibió una 
respuesta inmediata.

Uno de los líderes del 
Frente Patriótico, Joshua 

Nkomo, dijo a los periodistas 
que durante la charla mantenida 
por Richard con Robert Mugabe 
y con él mismo, el británico 
había puesto en circulación 
ciertas ideas. "Ahora 
pensaremos en esas ideas hasta 
que nos haga propuestas 
concretas", añadió.

Mugabe y Nkomo dirigen el 
frente patriótico^ la 
organización nacionalista 
rhodesiana que cuenta con el 
apoyo de tos guerrilleros 
instalados en Mozambique^sta 
organización obtuvo el pasado 
domingo el apoyo de los cinco 
Estados fronterizos más 
interesados en que Rhodesia 
consiga un Gobierno de mayor& 
negra.

Richard está intentando 
obtener, por medio de una serie 
de viajes rápidos por Africa, el 
apoyo a la propuesta británica 
de instalar un comisionado de 
•esta nacionalidad que supervise 
el período de dos años de 
transición al Gobierno de la 
mayoría negra.

La conferencia de Rhodesia 
en Ginebra se estancó al llegar el 
momento de decidir quián, los 
blancos o tos negros, se iban a 
encargar del control de la 
policía y el ejército durante el 
período de pre-independencia.

La propuesta de Richard 
basa en> que teniendo el 
comisionado británico bajo su 
control directo a estas dos 

fuerzas, quedaría garantizada su 
neutralidad en el proceso, ya 
que no sería favorecida ninguna 
de las dos partes.

Richard dijo ayer en una 
entrevista publicada por un 
diario de Kenya que "el 
Gobierno interino debe tener 
unas características tales que ni 
los blancos ni los negros se 
encuentran en posición de 
tomar medidas unilaterales que 
puedan poner en desventaja a la 
otra parte".

Se cree que la conferencia de 
Ginebra, presidida por Richard 
se reanudará nuevamente el 17 
de este mes, pero no obstante, si 
para entonces Richard no ha 
terminado sus conversaciones, se 
oospondrá la reapertura.

El primer ministro 
rhodesiano lan Smith ha 
rehusado desviarse de las 
propuestas de paz "que le 
sugirió el secretario de Estado 
norteamericano Henry Kissinger 
el pasado mes de septiembre, en 
los que se decía que los blancos 
seguirán controlando el ejército 
y la policía mientras durase el 
período de transición, y en los 
que no se hablaba del 
comisionado británico.

Se espera que Richard 
mantenga una segunda ronda de 
conversaciones con Smith y el 
primer ministro surafricano 
John Voster esta misma semana, 
pero no hay nada seguro al 
respecto.

También se cree que mañana 
visitará Tanzania para 
entrevistarse con el presidente 
Julius Nyerere

"LINEA DEL FRENTE" 
"INJERENCIA EN 
RHODESIA"__________

D A R- ES ■ SA L A M, 
(Tanzania), 11 (Efe-Reuter).— 
El líder nacionalista rhodesiano 
N'Dabaningi Si thole ha 
manifestado hoy que la decisión 
de los Estados de la alianza 
llamada la "Línea del Frente" 
de otorgar pleno apoyo a un 
grupo nacionalista rival del 
suya', constituye una 
injustificable intromisión en el 
Movimiento de Liberación 
Nacional de Zim bawbe 
(Rhodesia).

Los Estados de la citada 
"Línea del Frente" —Angola, 
Botswana, Moza mbique, 
Tanzania y Zambia — 
determinaron la semana pasada 
prestar un total respaldo 
político, militar y diplomático 
al "Frente Pa trióticq”, 
encabezado por los dirigentes 
Robert Mugabe y Joshua 
Nkomo.

Tal decisión de cinco 
naciones ha sido contemplada 
como una escisión dañina por 
los aludidos lideres, reverendo 
"Dabaningi Sithole y el obispo 
Abel Muzorewa, los dos altos 
represen tantes indígenas 
rhodesianos en la conferencia de 
Ginebra.

A este respecto, el reverendo 
Sithole ha manifestado en una 
declaración emitida en 
Dar-Es-Salaam.

"Una de las razones por las 
cuales estamos combatiendo al 
régimen de Smith es la de 
derrocar un sistema, cuyos 
dirigentes son escogidos para 
nosotros por una minoría 
blanca. Ahora ha llegado el 
momento también de que 
combatamos con uñas y dientes 
la práctica de los estados de la 
"Línea del Frente" de tratar de 
imponernos los líderes de 
Zimbabwe a su propio gusto" 
—añade el reverendo Sithole en 
la declaración.

SALISBURY, 11 (Crónica de 
Henry MILLER del 
“Guardian-Efe”, especial para 
ARAGON/expres.)

El Consejo Nacional de la Unidad 
Africana (UANC) dirigido por el obispo 
Abel Muzorewa, reaccionó 
inmediatamente ante la decisión de los 
denominados presidentes de Africa de 
prestar su máximo apoyo al grupo rival 
“Frente Patriotico” (FP), dirigido por 
Joshua Nkomo y Robert Mugabe

El secretario general de la “UANC, 
Gordan Chavunduka dijo el domingo 
que los presidentes de Tanzania, Zambia 
y Mozambique no tenían derecho a 
decir a los siete millones de africanos en 
Rhodesia lo que deberían hacer y sentir. 
Correspondía al propio pueblo hacer 
esto y determinar quienes iban a ser sus 
dirigentes.

“Esta no es la primera vez que 
tenemos noticias de tales cuestiones. 
Los presidentes tienen la mala 
costumbre de hablar mucho, pero de 
hacer muy poco”, dijo.

A diferencia.de Nkomo y Mugabe, 
Muzorewa, no asistió a la conferencia de 
alto nivel de Lusaka, en la que los 
presidentes decidieron apoyar al frente 
patriótico, una alianza formada poco 
después de la conferencia de Ginebra, 
sobre Rhodesia. No se facilitó

FñA/VCM CO/VCEDERIA LA 
EXTRA DICIO/V A ALEMA /VIA

PARIS, 11 (Efe-ReuterX- 
Francia está buscando, al 
parecer, ayuda de Alemania 
Occidental para resolver su 
Sroblema en torno a la 

e tención del guerrillero 
palestino Abu Daud.

Los embajadores que 
representan a todos los Estados 
árabes visitaron ayer a los 
ministros de Asuntos Exteriores 
y del Interior, y el embajador 
argelino Mohamed Bdjaui, 
declaró que el problema del 
dirigente palestino podría 
perjudicar gravemente las 
relaciones entre Francia y el 
mundo árabe.

En círculos bien informados 
se cree jerque Francia vería 
favorablemente una petición de 
extradición por parte de 
Alemania Occidental, basándose 
en el ataque del comando israelí 
a la ciudad olímpica del Munich, 
en 1972.

Por el contrarió, según los 
informantes, Francia no 
accedería a una petición similar 
por parle de Israel ante el temor 
de represalias árabes.

Ayer quedó de manifesto 
que la detención de Abú Daúd 
se produjo antes de que 
Alemania Occidental solicitara 
su arresto a la “Interpol”. Las 
autoridades francesas 
anunciaron «pie la detención se 
había ' producido por llevar el 
dirigente palestino un pasaporte 
falso.

Abú Daúd. lite detenido por 
agentes del servicio de 
contraespionaje francés en el 
hotel de Paris en el (jue a<|uél se 
hospedaba, poca-s horas después 
de que, acompañado por otros 
miembros de una delegación 
palestina, visitara el ministerio 
francí's tie Asuntos Exteriores.

En Alemania Federal, el 
(lobiern'o del Estado bávaro ha 
iniciado m*g4>ciaciones en lomo 
a la posibilidad de (pie id 
(iübierno de Bonn solicite la

comunicado alguno sobre la decisión del 
obispo de permanecer en Salisbury, pero 
las relaciones entre el Consejo Nacional 
de la Unidad Africana y el Gobierno de 
Zambia se han atirantado 
recientemente.

La decisión de Lusaka incrementará 
ciertamente la tensión entre el "UANC 
y el “Frente Patriótico”.

Un comunicado oficial ha anunciado 
entretanto las muertes de dos reservistas 
de policía blancos a consecuencia de la 
explosión de una mina al sureste del 
país en el que un granjero blanco 
también resultó gravemente herido. 
También perdieron la vida dos 
guerrilleros.

Con esto, las pérdidas sufridas por las 
fuerzas de seguridad en cuatro años se 
elevan a 206, y las muertes de 
guerrilleros, a 2.350.

La policía aun no ha confirmado que 
el guerrillero que escapó en Victoria 
Fallu el sabado sea Albert Sumbo 
Ncube, de 26 años, que admitió en un 
tribunal, el 31 de diciembre, dar muerte 
a siete personas, incluyendo a tres 
misioneros católicos.

Ncube, al parecer huyó a través de la 
localidad de Victoria Fallu a primera 
hora del sábado. Al parecer cruzó el rio 
Zambeze pasando a Zambia.

Un portavoz de la policía ha 
manifestado que se haría una 
declaración, una vez que se realizasen 
“ciertas investigaciones”.

▼ Pero no a Israel por temor 
a las represalias árabes

extradición. Funcionarios 
bávaros estiman que tal petición 
es necesaria como paso previo 
para solicitar pruebas en tomo 
al caso de un país ex tranjero.

Uno de estos funcionarios 
afírmó que la orden de captura 
pcxlría haberse dictado poco 
después de que se produjera el 
ataque de Munich, en el que 
resultaron muertas 17 personas 
en el caso de (jue hubiera habido 
pruebas.

En Israel, el Knesset 
(Parlamento), se dispone a 
considerar ciíatro mociones 

Según expertos de ¡a OTAN

LAS BASES NUCLEAREb 
USA EN EUROPA, 
IMPRESCINDIBLES

BRUSELAS, 11 (Efe).— Los expertos de la “OTAN" 
consideran absolutamente necesario el mantenimiento de armas 
nucleares norteamericanas en Europa como medio de disuasión 
ante cualquier ataque de la U.R.S.S.

Fuentes dei ia Alianza Atlántica manifestaron anoche su 
desacuerdo con un reciente informe preparado por la Oficina del 
Presupuesto del Congreso estadounidense, en el que Insinúa que 
las armas nucleares norteamericanas en Europa occidental son 
inútiles.

Las mismas fuentes insistieron, una vez más, que la “OTAN” 
es inferior al “Pacto de Varsovia” en lo que se refiere a armas 
convencionales y añadieron “sólo en lo que se refiere a armas 
nucleares tácticas existe una clara superioridad occidental”.

Los Estados Unidos tienen en ios países aliados unas 7.000 
armas de este genero, y, según los expertos de la “OTAN", su 
mantenimiento resulta más barato que el Intentar alcanzar el 
mismo nivel que la U.R.S.S. eiVcuanto a fuerzas convencionales

Esta última alternativa Incllcaría la necesidad de aumentar los 
presupuestos de defensa de todos los países, miembros de la 
Alianza, algo que no los Estados Unidos, ni >us aliados europeos 
parecen dispuestos a aceptar, por el momento".

destinadas a acelerar el proceso 
de la petición de extradición. El 
Gobierno israelí parece 
dispuesto a solicitar de Francia 
que retenga al detenido durante 
60 días para preparar la referida 
petición en forma oficial.

No obstante, el tratado de 
extradición suscrito entre 
Francia e Israel se refiere a casos 
en (pjc el presunto delincuente 
haya cometido el hecho ¡x^r lo 
que no está claro que pueda ser 
aplicado en este caso va que el 
ataque del comando tuvo 'ugar 
en Alemania y no en L .
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V Premio "RAMON 
¿SENDER" para 
trabajos periodísticos

ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional dej 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón ] 
de hoy, convoca el "|V Premio Ramón Sender", para ¡ 
artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en । 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando ¡ 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos i 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a là 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases: ,

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los ¡ 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia. i

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos] 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máximaJ 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seiISónimo, 
deberán ser enviados, bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Mafcial 2, Zaragoza, poniendo en el sobre 
"Para el Premio Sender" y con el artículo otro 
sobre con la indicación del seudónimo en el que se 
consignará el nombre y domicilio dél autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
-enero de 1977.

QUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 de 
enero.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año 
siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concucsantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.- ARAGON/expres se reserva el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL

CIUDAD DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial de la Provincia, número 299 de 
fecha 29 de diciembre del año 1976 se publica 
anuncio de convocatoria del concurso para contratar 
la adquisición de tres equipos radio-teléfono para 
motocicletas de la Policía Municipal y una estación 
base.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de Ja 
Secretaría General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en el concurso en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 24-1-77.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 3 de enero de 1977.

EL SECRETARIO GENERAL ACCTAL.

Ernesto GARCIA ARILLA

• BANQUETES
• REUNIONES

PEDRO MARIA RIC/
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• CONVENCIONES
TEUS, 236537 - 36 

(5 LINEAS)

I a «FBI" jN itcióNj ESPIONAJE
SOVIETICO al DESCUBIERTO

WASHINGTON, fl (Crónica de. 
John M. COSKO, del "Washington 
Post-Efe”, especial para 
ARAGON/expres.)

El FBI detuvo el viernes a un inmigrante 
soviético y le acusó de conspirar para robar 
documentos secretos del Centro Espacial 
de Princeton (Nueva Jersey), a fin de 
entregarlos a las autoridades soviéticas.

Un portavoz, del FBI manifestó en 
Washington que Ivan N, Rogaisky, que 
llegó a los Estados Unidos en 1971, fue 
detenido en Lakewood, Nueva Jersey, y se 
hallaba en poder de documentos secretos 
relacionados con ún proyecto defensivo del 
Departamento de Defensa.

Rogaisky fue acusado de intentar 
obtener material secreto de un ingeniero de 
la RCA y entregarlo a Yevjeniy Petrovich 
Karpov, de 38 años, segundo secretario de 
la misión soviética en la ONU (Nueva 
York).

Karpov, dijo el FBI, ha permanecido en 
Estados Unidos desde el 29 de diciembre 
de 1972, y se sospecha que se agente de la 
KGB soviética.

Debido a que Karpov tiene inmunidad 
diplomática no fue detenido. No obstante, 
las autoridades del FBI han declarado que 
fuç calificado de compañero de conjura 
con Rogaisky y se espera su expulsión de 
los Estados Unidos.

CONSPIRACION 
PARA ROBAR 
DOCUMENTOS 
SECRETOS DEL 
CENTRO 
ESPACIAL 
DE PRINCETON

EL ACUSADO 
TENDRA QUE 
PRESTAR 
DECLARACION 
EN NEWARK

La detención de Rogaisky pone fin a 
una larga investigación que comenzó 
después de las aproximaciones al ingeniero 
de la RCA, Paul S. Nekrasov, en una fiesta 
celebrada en California.

Poco después, Nekrasov se unió a la 
plantilla del Centro Espacial de la RCA en 
Princeton y allí entro en contacto con 
Rogaisky, quien le pidió le prestara ayuda, 
a fin de obtener información respecto a 
documentos confidenciales del Centro 
Espacial, incluyendo información 
relacionada con el sistema de nave espacial 
recuperable.

Nekrasov, dicen las autoridades, entró 
en contacto con sus superiores y el FBI, 
que le alentaron a "cooperar” con 
Rogaisky. Instruido por el -FBI, el 
ingeniero entregó varios documentos a 
Rogaisky durante el período de algunos 
meses, mientras que el FBI le mantenía 
vigilado y averiguó la vinculación de 
Rogaisky con Karpov, informan los 
círculos del FBI.

Añadieron que Rogaisky debió 
comparecer, ante un magistrado en 
Newark, Nueva Jersey, acusado de 
conspirar para cometer actos de espionaje a 
favor de la Unión Soviética

Rogaisky, soltero, había sido marino 
mercante en la Unión Soviética y se empleó 
en Estados Unidos, como electricista y 
mecánico.
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EL CAIRO, 11 (Efe 
Reuter).— El presidente de 
Egipto, Anuar Sadat saldrá 
mañana para Asuán, alto 
Egipto, para recibir al rey 
Hussein de Jordania, que 
llega el jueves a fin de 
celebrar conversaciones.

Las conversaciones entre 
los dos lideres árabes, que se 
espera durarán de tres a 
cuatro dfas, tratarán de la 
coordinación de actitudes 
árabes respecto a la 
posibilidad de la reanudación 
de la conferencia de paz de 
Oriente Medio que se 
celebrará en Ginebra, de las 
relaciones bilaterales y de 
asuntos árabes en general.

FORLANI, 
EN MOSCU

MOSCU, 11 
(Efe-Reuter).— El ministro 
de Asuntos Ex teriores 
italiano Arnadl Forlani y su 
colega soviético Andrei 
Gromyko han comenzado 
hoy sus conversaciones en 
Moscú. Se espera que éstas 
versen esencialmente sobre 
las relaciones económicas 
bilaterales y tos problemas 
políticos mundiales.

C.E.E. JURAN
SU CARGO

«c
exprès

“ALIANZA 
PORTUGUESA”: 
LA DERECHA 
SE ORGANIZA

LUXEMBURGÓ, 11 
(Efe).- Los 13 
comisionados del Mercado 
Común, dirigidos por el 
nuevo presidente, Roy 
Jenkis, se comprometerán 
hoy a mantenerse 
independientes de sus 
respectivos gobiernos en una 
ceremonia que tendrá lugar 
en la Corte de Justicia de la 
“CEE" en esta ciudad.

La comisión, que inicia, y 
lleva adelante la política de 
la "CEE", deberá mantener 
tos intereses de Europa por 
en ama de los de cualquier 
in terés nacional.

CHINA: ATAQUES 
CONTRA LA 
SOBRINA DE MAO

HONG KONG, 11 
(Efe-Upi).- La sobrina del 
difunto presidente det 
Partido Comunista, Mao 
Tse-Tung ha sido hoy el 
blanco de un ataque,, durante 
una campaña realizada 
mediante carteles, en tos que 
se pide la rehabilitación del 
depuesto vice primer 
ministro Teng Siao-Ping.

Fuentes pequinesas 
afirman que al menos un 
cartel y probablemente 
alguno má» en la capital, 
criticaban a la sobrina de 
Mao, Wang Ha i-Jung, 
mientras que el resto de los 
"pofters" pedían la vuelta al 
poder de Teng, que fue 
purgado el pasado mes de 
abril. ,

Un número superior a' 
media docena de altos 
funcionarios ha sufrido 
ataques y criticas en el curso 
de la campaña de "posters" 
que comenzó le semana 
pasada, a raíz del primer 
aniversario de la muerte del 
primer ministro Chou 
En-Lai.

Wang ocupaba el cargo de 
vice ministro de Asuntos 
Exteriores y asistía 
generalmente a tas reuniones 
que Mao mantuvo con los 
visitantes extranjeros en los 
últimos años.

NUEVOS PAISES 
EUROPEOS 
EN EL B.I.D.

WASH INGTON, 11 
(Efe).— Austria, Francia y 
Holanda se incorporaron hoy 
al Banco Interamericano de 
Desarrollo, elevando a 12 el 
número de países 
ex trarregionates miembros 
de la institución.

LISBOA, 11 (Efe).- Un 
nuevo partido político, 
au tocalificado de "Derecha 
Democrática", será fundado 
próximamente en Portugal.

"Alianza Portu guesa" 
estará situado a la derecha 
del “CDS" ("Centro 
democrático Social") y a 
través de una lucha por la 
"supervivencia" dd país, 
intentará ocupar un espacio 
político que desde el "25 de 
abril" permanecía vacío.

NUEVO MANDO SUPREMO 
DEL PACTO DE VARSOVIA

MOSCU.— Foto de archivo del general de la Armada soviética 
Viktor Kulukov, de 55 años, que ha sido nombrado nuevo 
comandante en jefe de tas fuerzas militares del Pacto de Verso- 
Via. Kufíkov sustituye en el cergo e Iván Yekubovsky, fellecido el 
1 de diciembre de 1976. (Telefoto, Cifre Gráfice-UpiJ

AGRUPACION SINDICAL 
PROVINCIAL DE INSTALA

CIONES ELECTRICAS
Se recuerda a los Socios que el próximo sábado d ía 

15 tendrá lugar la Cena de Hermandad anual. Para la 
reserva de invitaciones, rogamos se pongan en 
contacto urgente con nuestra Oficinas (teléfono 
22 43 57). t

Zaragoza, ,10 de Enero de 1 977.— EL 
PRESIDENTE DE LA JUNTA RECTORA
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■ LOS "NUEVOS PARTISANOS"
REIVINDICAN UN
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L atentado ENflOMA
I ROMA, 11 (Efe).— “Nuevos Partidos’^ una 
r orqanización extremista que ya se ha manifestado con 

acciones terroristas durante 1976, reivindicó hoy el 
atentado contra el Palacio de Congreso de Roma, en la 

i madrugada de ayer. • j ,
? Una voz anónima anuncio a la redacción del 
t “Telediario” que el atentado era obra de este grupo, 
^<intre cuyas actividades figura el incendio del cine 

Barberini, en el centro de Roma —en la víspera de una 
^reunión de la extrema derecha—, y un atentado contra 

un disputado socialdemócrata.

muere un GRAN ARQUEOLOGO _____________

GENOVA, 11 (Efe).— Niño Lamboglia, uno de los 
más famosos arqueólogos submarinos del mundo, 
falleció anoche, en un accidente registrado en el puerto 
de Génova, al caer al automvil en que viajaba al mar.

Al parecer, el automóvil, cuyo conductor sufrió uní 
despiste a causa de la niebla y la lluvia, en lugar de 
dirigirse hacia el muelle donde debía embarcar en un 
transbordador, se precipitó en el mar.

Rápidamente intervinieron los bomberos y 
hombres-rana, que rescataron los cadáveres de las dos 
víctimas, a una profundidad de diez metros.

El conocido arqueólogo de 65 años de edad, era uno de 
los mayores especialistas mundiales en la recwr.eración de 

i naves romanas y en arqueología mediterránea. Profesor 
de la Universidad de Roma, era asimismo 
superintendente de antigüedades de la región de Liguna.
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LONDRES, 11 (Crónica de 

Efe-Reuter, por Douglas 
LEARMOND, para 
ARAGON/expres).- El boicot 
de los consumidores 
n orteaipericanos obligó a 
reducir ayer el precio del café en 
los mercados mundiales, que 
bajó en un diez por ciento.

Los comerciantes del ramo 
afirman que el boicot lanzado la 
semana pasada por la nueva 
delegada de la ciudad de Nueva 
York para asuntos del consumo, 
s^ora Elinor Guggenheimer, ha 
debilitado al mercado.

Las pérdidas sufridas por éste 
en sólo el día de ayer se calculan 
entre las 212 y las 259 libras 
esterlinas (entre 24.500 y 
30.000 pesetas) la tonelada que 
bajó 2.4 0 0 libras (278.400 
pesetas)

En,un momento 
determinado, la baja fue de 
hasta 300 libras (34.800 
pesetas)

Con anterioridad a las 
preocupaciones surgidas la 
semana pasada a causa de la 
declaración del boicot, la 
tonelada de grano de café llegó a

costar hasta 3000 libras 
esterlinas (348.000 pesetas).

Los magnates del sector 
osaron decir la pasada semana 
que los consumidores 
norteamericanos jamás 
conseguirían retringir el 
consumo de esta bebida y que, 
en lugar de luchar contra sus 
hábitos lo que harían sería pagar 
los enormes precios que llegaría 
a alcanzároste articulo.

La b^a sufrida ayer por el 
café colocó su precio al n^el 
aproximado de hace un mes. El 
precio medio hace dieciocho 
meses era de sólo 450 libras

No, a los 
hispano- 
parlantes

SURAFRICA: DOS NUEVAS 
MUERTES DE INDIGENAS 

EN PRISION
JOHANNESBURGO, 11 (Efe-Reu

ter).:- Este último fin de semana dos 
hombres de color, que se hallaban de
tenidos en relación con la ley de pre
vención del terrorismo, murieron en 
prisión, según ha comunicado hoy la 
polieta en Johannesburgo.

El comisario de policía, general 
Gert Prinsloo, ha declarado que uno 
de los dos detenidos se ahorcó en su 
celda; el otro sufrió una cat'da y falle- 

f ció al parecer a consecuencia de una 
fractura.

Los interfectos eran el Dr. Nanao th 
N’tshuntsha y Lawrence N’Dzanga, 
ambos vecinos del poblado satélite

indigena de Soweto, aledaño a la 
diudad de Johannesburgo.

El general Gert Prinsloo, al comuni
car públicamente lo ocurrido, declaró 
asimismo que él no podría entrar en 
comentarios y sobre los casos en tanto 
no tenga los partes de las autopsias.

Cunde crecientemente la preocupa
ción general en Suráfrica, ante las 
muertes de detenidos o de presos cons
tituidos en prisión por las fuerzas de 
seguridad con arreglo a la expresada 
ley de prevención del terrorismo. El 
año pasado de 1976, el número de fa
llecimientos “ocasionales” entre reclu
sos ascendió a quince, según el Insti
tuto Independiente de Relaciones Ra
ciales.

Esta asociación ha instado a las 
autoridades judiciales a que se abra 
una investigación acerca de esas 
muertes.

Por otra parte la viuda de N’Dzan
ga, Rita, compareció hoy ante un tri
bunal, junto con otra mujer nativa, 
bajo acusaciones de haber faltado a la 
ley de prevención del terrorismo, y 
ambas han sido constituidas en prisión.

Se ha alegado que la señora N’Dzan
ga, de cuarenta y tres años de edad, y 
la señora Khehla Shubane, de veinte, 
intentaron el 9 de noviembre último 
poner en peligro el mantenimiento de 
la ley y el orden. Permanecerán bajo 
arresto hasta el 25 del presente enero.

esterlinas (52.200 pesetas) la 
tonelada.

Las industrias de torrefacción 
apenas si hicieron compras ayer, 
a la espera de que el artículo 
siguiera bajando aún más.

Un entendido afirmó a este 
respecto: "el boicot declarado 
por la señora Guggenheimer^ 
posiblemente no haya sido muy 
generalizado pero 
indudablemente ha causado un 
gran impacto psicológico".

Los comerdantes del ramo 
están preocupados por las 
posibles reacciones de los 
consumidores una vez que los 
nuevos y elevadísimos precios 
alcanzados la semana pasada 
lleguen a los sistemas de 
distribución.

En Brasil, algunos políticos 
han alertado sobre los riesgos de 
una excesiva subida, al tiempo 
que solicitaban una reunión 
urgente de la 0. Internacional 
del Café.

El presidente electo
de los Estados 

Unidos, Jimmy Carter, 
no quiere hispano- 
parlantes en su 
Administración y su 
equipo de transición no 
ha llevado a la práctica la 
promesa hecha por 
Carter en la campaña 
electoral de dar acceso a 
algunos hispanoparlantes 
cuando fuese Presidente. 
Asimismo, en medios 
hispa no-estadounidenses 
se acusa al equipo del pre
sidente de haber tratado 
desconsideradamente a 
hispanos que buscaron 
trabajos en la 
Administración Carter.

¿Tiene algo de 
extraño todo esto? i Qué 
va! Una vez más se pone 
de manifiesto que una 
cosa es predicar y otra, 
dar trigo, aunque éste, 
bien lo pudiera trocar 
Carter por cacahuetes... 
Tanto alardear de leer la 
Biblia en castellano, 
tanto proclamar su 
admiración por la cultura 
hispana, para a la hora de 
la verdad hacer de su 
capa un sayo. Aunque el 
fondo de la cuestión no 
etá en la eliminación por 
hablar una u otra lengua, 
sino en pisotear los 
derechos humanos. 
Porque, que se sepa, los 
hipanoparlantes 
estadounidenses son 
ciudadanos 
como los 
demás.

Se hunde otro 
petrolero 
en el Atlántico

Es el tercer barco que se va 
a pique Qn menos de un mes

WASHINGTON, 11 (Efe).-
Un buque cisterna 
norteamericano se hundió ayer 
en el Atlántico frente a las 
costas de Massachussets. El 
tercer barco que se va a pique en 
esta parte oceánica en menos de 
un mes.

El petrolero hundido ayer 
que iba en lastre, llevaba 7 
tripulantes a bordo, pero sólo 
seis pudieron ser rescatados por 
el servicio de guardacostas 
norteamericanos. Además del 

- marinero desaparecido otro de 
F los tripulantes falleció luego en 

el hospital.
Otros dos barcos cargados de 

petróleo, uno liberiano y otro

panameño, se han hundido 
también frente a las costas de 
Massachussets durante las 
últimas semanas.

Del barco panameño, el 
“Grand Zenith", con 38 
hombres a bordo, sólo se han 
recobrado unos salvavidas y un 
colchón, sin que aparecieran 
ninguno de sus tripulantes ni 
señales de su cargamento de 
combustible pesado.

Las olas de ocho metros de 
altura y una fuerte marejada 
causaron ayer el buque cisterna 
norteanfierioano "Cheste A. 
Pling", tan graves daños que 
quedó partido en dos para luego 
hundirse poco a poco en el agua.

El adiós del secretario de Estado

KISSINGER: «Una década 
trágica de nuestra historia»

"Creo que hemos salido de una de las más trágicas 
décadas de nuestra historia con una nueva madurez”, 
dijo Kissinger.

Kissinger, dijo, en respuesta a una pregunta, que su 
mayor desilusión en el cargo fue la desintegración de la 
autoridad del ejecutivo, consecutiva al Watergate que 
tuvo como prindpal consecuencia un enfrentamiento 
entre el legislativo y el ejecutivo norteamericano en el 
que se gastaron muchas energías.

También dijo que las personalidades de ios 
presidentes Nixon y Ford eran “sustancialmente 
diferentes" y su manera oe lomar aecisiones también, j 
pero que, como cualquier otro secretario de Estado, 
gozó de la confianza de los dos, ya que "nadie puede 
ocupar este puesto de nx>do efectivo sin estar apoyado 
totalmente por el presidente", dijo.

PREPARADA LA LEY PARA UNI R PUERTO . 
RICO A E.UU.
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WASHINGTON, 11 (Efe).— El secretario de Estado 
norteamericano, Henry Kissinger, se despidió ayer de la 
prensa y del público norteamericano pidiendo la unión 
de todos los ciudadanos de éste país detrás de los 
responsables futuros de la política exterior.

A los postres de un almuerzo en el Club Nacional de 
Prensa de Washington, que fue recogido por las cámaras 
de televisión norteamericana para transmisión en 
diferido, Kissinger afirmó que siempre había defendido 
el punto de vista de la la política exterior 
norteamericana es algo que debe estar por encima de las 
discusiones partidistas.

El secretario de Estado abandonará su cargo el 
próximo día 20 de enero después de ocho años en la 
administración, cinco años como asesor jxesidencial para 
asuntos de Seguridad Nacional y tres como secretario de 
Estado.

WASHINGTON, 11 (Efe).— El -borrador de un 
proyecto de ley para la unión de Puerto Rico a Estados 
Unidos como la 51 estrella de su bandera fue terminada 
ayer en el Departamento del Interior norteamericano.

El abogado del Oepartameoto, H. Greggory Austin, 
dijo que la Casa Blanca ya ha visto el borrador del 
proyecto pero que todavía está siendo sometido a dertas 
revisiones.

Al parecer, uno de los principales problemas surgidos 
en la redacción del borrador del proyecto de ley es el de 
los derechos de Puerto Rico a los ricos yacimientos 
petrolíferos que se encuentran supuestamente al norte de 
la isla dentro de su plataforma continental.

Un portavoz del Departamento oel Interior dijo que 
es posible que el borrador y el proyecto esten concluidos 
definitivamente antes del 20 de eqer, a tiempo para que 
e' présidente Ford pueda proponer su in ¡dativa al 
Congreso antes de que Jimmy Carter tome el poder.
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transporte
EDIA docena de temas destacan en el orden del día que pasado mañana, 
jueves, abordará el Ayuntamiento en el primer pleno ordinario de 1977. Y,

Primer paso para la 
municipalización del

.IIIKGA»» 
de 

GIIAIUHA

M
entre todos ellos, el que será estudiado en primer lugar: la propuesta de la 
alcaldía "sobre designación de una Comisión de Estudio con miras a determinar 
la conveniencia y la posibilidad de municipalización del Servicio de TransPCX'te 
de la Ciudad”. Se trata del primer paso oficdal dado en este sentido desde que el 
transporte público urbano se implantó en Zaragoza y de ahí la trascendencia que
cobra el pleno del jueves. Sobre este 
información a final de diciembre último, 
jueves.

LA “RUINA” DE UN PALACIO 
EN EL COSO

Varios dictámenes que presenta al 
Pleno la comisión de Propiedades que 
preside don Cristóbal Navarro ofrecen

El palacio de Argilio y el del 
Coso, salvados

Las alineaciones de La Jota no han 
sido aprobadas en Madrid

un interés informativo inequívoco. Se 
trata, entre otros, de la sentencia que 
la sala de lo Contenciosó de la 
Audienda Territorial ha emitido a 
favor del Ayuntamiento en el asunto 
del palacio situado en Coso 44, 
actualmente ocupado por el Casino 
Principal.

Como se recordará, algunos indicios 
de vetustez del edificio —cuyos bajos 
ocupaba el Banco Español de Crédito— 
llevaron a los propietarios a señalar la 
ruina inminente y la necesidad del 
derribo. En este sentido se pronunció 
el arquitecto particular de don, Luis 
Escrivá de Roman í, propietario del 
palacio, pero la demolición fue 
detenida antes de que comentara. Al 
menos la fachada del palacio güarda un 
evidente interés histórico-artistico y 
Bellas Artes, aunque tarde, tuvo 
tiempo todavía para incoar expediente 
de declaración de monumento 
artístico para la fachada. De esta 
manera, el proyecto de derribar el 
palacio y construir en su solar la sede 
zaragozana de un banco nacional fue 
abortado.

Como la supuesta amenaza de ruina 
seguía en pie, el Ayuntamiento analizó 
la situación y en pleno del 24 de abril 
de 1975, ordenó a1 propietario la 
realización de algunas obras para evitar 
peligro. El propietario no quiso 
hacerlo y fue por cuenta del 
Ayuntamiento como se realizaron 
estas obras de seguridad oue 
alcanzaron un coste de 1.934.000 
pesetas. Unos sondeos previos habían 
demostrado que la ruina era 
perfectamente evitable. Los 
propietarios recurrieron cuando el 
Ayuntamiento les pasó la factura de la 
consolidación, y ahora la Audiencia ha 
dado la razón al municipio.

SONDEOS PARA OTRO 
PUENTE SOBRE EL EBRO

Otro dictamen, el 74, adiudica a 
Laboratorios Proyex unos trabajos de 

tema, que ya abordamos en una 
volveremos nuevamente el próximo 

sondeo para el proyecto de un nuevo 
puente sobre el Ebro. Se trata del 
puente que unirá en el futuro el barrio 
de Las Fuentes con el Arrabal, cuya 
importancia viene dada por ser el 
punto fundamental del segundo 
cinturón de ronda de la ciudad.

Los sondeos, con un presupuesto 
cercano al millón de pesetas, fueron 
adjudicados mediante subasta el 1 7 de 
noviembre. Pero hubiera sido 

conveniente alguna prisa mayor, 
porque con las avenidas del río en estas 
fechas, la empresa adjudicataria va a 

encontrar importantes problemas para 
su trabajo, al estar ahora inundados los 
puntos en que habrá de sondear.

La finalidad de estos sondeos es 
conocer como habrá de realizarse la 
cimentación de un puente para el que 
todavía no hay ni presupuesto, ni 
proyectos en firme y —quizás— ni 
decisión politica ya tomada. Pretendía 
llamarse “Puente del Bimilenario” 
pero ya será tarde. Su^ localización 
exacta, algunos metros ma's arriba de la 
desembocadura del Huerva.

GARDEIMIA LA 
DE BETANZOS

OTRO PALACIO PARA LA CIUDAD

Este mismo mes se celebrará la 
subasta para adjudicar el palacio de los 
condes de Argilo en la Plaza de San 
Felipe. Es el palacio que actualmente 
aloja la Oganización Nacional de 
Ciegos (ONCE) y que el 
Ayuntamiento, de mil maneras, trata 
de recuperar.

En el pleno del jueves, la 
corporación se dará por enterada de un 
escrito que le remitió don Primitivo 
Pérez, delegado provincial de la ONCE. 
Se trata de un escrito en el que se 
plantea la necesidad de hacer la cesión 
mediante subasta, y no de forma 
directa, ya que la Organización de 
Ciegos es una entidad paraestatal y ello 
le exige deshacerse de bienes mediante 
subasta pública.

—El palacio no nos sobraba, porque 
estaba previsto para nuestras 
necesidades de ampliación, afirma don 
Primitivo Pérez. Sin embargo, la 
delegación zaragozana está de acuerdo 
en entregarlo a la ciudad.

La intención última de la comisión 
de Cultura del Ayuntamiento parece 
estar en un centro cultural que, quizás 

K^3UENAS tardes. Perdone que llame a su puerta 
^ál^Ppero creo que es esta la dirección que busco.
Pregunto por don Anselmo. Si es usted tan amable de 
avisarle: Dígale que estíT aquí la garde. ÇI ya sabe quien 
soy, señora. Haga el favor.

— Lo siento, pero aquí no vive ningdn don 
Anselmo.

—Igual es que el sinvergüenza de Anselmo me dice 
que se llama Anselmo y resulta que se llama dé otra 
manera. Lo queson los hombres... iOué paciencia nos tiene 
que dar Dios a las mujeres!

—Se ha equivocado usted de piso. Ya le digo que 
aquí no vive ningún Anselmo.

—¿Pues co'mo se llama entonces?
—¿Como se llama, quién?
—El hombre que vive en esta casa.
— ¿Ya usted que puñetitas le importa?
—Muchísimo. Se trata de un canalla que nos 

engaña a usted y a mí. Ya lo sabe. Queda enterada, 
doña Margarita.

—Esto si que es gordo. Aquí sí que vive una 
Margarita. Soy yo. ¿Cómo sabe mi nombre?

—Por que los hombres mienten muy mal cuando le 
dicen a su amiga que se llaman de otra manera. ¿Me 
permite pasar y así le explico? No me gusta 
quedarme en la puerta de Iji casa de mis amigas, por 
muy esposas que sean de los hombres de mis amores.

— Me deja usted de piedra. Pase, ,pase. Y 
«plíqueme. Pero qué disgusto tan gordo. Y yo que 
me creí que Daniel era incapaz de hacerme una 
canallada.

— iVaya! Al fin me entero del nombre auténtico 
del hombre que nos trae a mal traer. Es el 
sinvergüenza mas hermoso que me he echado al 
cuerpo, se lo juro. Margarita. ¿Le pasa a usted 
igual,amiga mia?
_ —Para mi es el sinvergüenza mas hermoso y el más 
feo. Como sólo me acuesto con uno.

—Bueno, pues con su permiso, ya estoy dentro de 
su casa. ¿Puedo tomar asiento?

—Ni se pregunta.
—Es que como una ha estudiado en colegio de 

riKinjas y está educada a la antigua.
—Pues si se llega usted a educar en una escuela 

laica...

—A lo mejor sería monja. El mundo es tan 
extraño, Margarita. Pero aún no le he dicho como me 
llamo. Tengo nombre de flor.

—¿Violeta?
—Humilde, pero algo menos, oiga 
— ¿Azucena, quizás?

entre otras cosas, albergará 
importantes muestras del arte del gran 
escultor aragonés Pablo Serrano. La 
unidad de Pablo Serrano, con su tierra 
se completó en la última exposición 
antológica de la Lonja, visitada por 
mas de 60.000 zaragozanos. Junto con 
el palacio de los Pardo, en Espoz y 
Mina —que recibirá las colecciones de 
arte y libros de Camón XKznar— el 
palacio de Arguillo será otro de los 
edificios valiosos del centro histórico 
que cobran una nueva y espléndida 
función. Buen camino.

LA JOTA

-Mujer, pura pero no tanto. Es un nombre de 
"guerra" que me tiene un tanto acomplejada. Las 
chicas del club donde trabajo me llaman Gardenia, 
"La de Betanzos".

—Mujer, que también yo tengo nombre de flor y 
no creo que sea para coger un trauma. Al contrario, 
me encanta llamarme Margarita. Y bien, Gardenia. ¿A 
qué ha venido usted? ¿Es que conoce a mi marido? 
¿Es que sabe algo suyo?

—Ahora responderé. Contésteme antes a esta 
pregunta. Como buena gallega,* antes de responder 
siempre pregunto. Daniel, ¿la atiende bien?

Hay otro tema en el pleno del 
jueves, procedente de la comisión de 
Urbanisrrio, que suelta chispas. El 
Ayuntamiento se dará por enterado de 
la resolución del Ministerio de la 
Vivienda por la que se deniega el 
proyecto de adaptación de 
alineaciones del barrio de la Jota. Los 
vecinos actuales del barrio estarán 
satisfechos de saberlo. Pero habrá 
quien no se quede tan contento. 
Ampliaremos información, el próximo 
jueves.

P.L.

—Ya lo creo. Me quiere muchísimo y tiene 
conmigo detalle» muy bonitos.

—Pregunto que si la atiende en el dormitorio.
— ¿Ya usted que narices le importa?
—Cuando una mujer contesta a esa pregunta como 

usted, es que su marido no cumple.
—Pues sí que cumple. Mucho y bien. Y además 

todos los días. Y haga el favor de salir demi casa. 
Se me está bien por haberla dejado entrar. Salga o 
llamo a un guardia.

Margarita de 25 años, casada, recibió en su casa la 
visita de una desconocida, llamada "Gardenia" a 
quien recibió al saber que le iba a contar cosas de su 
marido, con el que se casó hace tres meses. Y nada 
hubiera sucedido de no ser que, al poco rato, se dio 
cuenta de que le había desaparecido de un taquillón 
’una cartera conteniendo seis mil pesetas y un décimo 
de Lotería de Navidad, premiado ¿on el reintegro. Dio
parte. BRUNET
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PUNTA 
de LANZA
FRIO Y SOLEDAD

ES evidente que la administración 
ha sido generosa con Zaragoza a la 
hora de restaurar su Museo Provincial. 

Toda la labor, realizada representa un 
completo acierto. La dirección de las 
nuevas instalaciones, a cargo de un 
joven zaragozano con brillante hoja 
académica, arrancan unanimes elogios 
de los visitantes... de los pocos 
visitantes queríamos decir. Y a esto 
vamos. El domingo último, la soledad 
y el Jrib reinaron en las bien cuidadas 
salas de nuestro museo. Sentimos pena 
de tanta soledad, después de tantos 
esfuerzos. A Zaragoza no basta con 
que le hayan regalado un nueifo 
museo. Tiene, que promocionarlo. 
Tiene que darle el calor y el aliento de 
las visitas, para que la ciudad lo 
conozca y se beneficie de sus frutos.

¿Por qué no es gratuita la visita de 
los domingos ? Pero gratuita de 
verdad, sin papeles, ni certificaciones, 
ni carnets.

Algo hay que hacer contra el frió y 
. la soledad de ese bello museo 

•j. zaragozano.

La ciudad apareció nevada y blanca.
i Nieve, déjame que me la lleve! Dicen 

que aniña el corazón. (Quién tuviera 
quince años para hacer, con los amigos,la 
guerra fría! Zaragoza nevada. ¡Qué 
bonita! Parece un roscón de nata sin la 
tapa de arriba.

Nos hemos ido al Parque de los abetos 
blancos. Subiendo a él, hemos visto a 

' Fernando el Católico en su monumento, 
|‘como una estatua de hielo. La 
climatología le ha puesto un manto de 
armiño y hasta su corazón debe estar frío, 
después de oirse todo lo que ayer le dijo 
desde el televisor Antonio Gala, en la 
defensa més hermosa que puede hacerse

JULIO VISCONTI

puede catalogar como un caso 
insólito el hecho de que un 

pintor vendiera ocho acuarelas de su 
obra una hora antes de que inaugurase 
la exposición. Esto si que es triunfar a 
puerta cerrada y 
ésto si que es 
también habili* 
dad de los 
com pradores 
para hacerse con 
los cuadros 
preferidos antes 
de que otros se 
los pudieran 
pisar.

¿Dónde se ha 
producido esta 
ci re un st an cia? 
Por supuesto que 
en nuestra 
ciudad. Concre* 
lamente en la 
galería “Itxaso”, 
de la calle Dato números, 13 y 15. La 
muestra, de gran calidad, se inauguró 
el pasado día ocho, pero ¿quién es el 
artista? Pues es ni más, ni menos, que 
Julio Visconti.

Ya el año pasado, Julio Visconti 
alcanzó un gran éxito en esta misma 
galería “Itxaso” cuyo propietario es 
ese gran mecenas de todo lo que huele 
a arte, Manolo Gomollón.

De las acuarelas de Julio Visconti se 
ha escrito que, por fin se ha podido 
contemplar, dentro de la técnica de la 
pintura al agua, un pintor que sabe lo 
que hace y además que sabe lo que 
quiere.

Faly Gutiérrez, entre otros varios 
párrafos, ha redactado lo siguiente 
refiriéndose a Visconti: “Visconti nos 
recuerda en sus obras los modos y las 
formas de los grandes intérpretes del 
paisaje de España, Palenaa, Barbasán, 
que lo realizaron al óleo y calidades de

de Gonzalo de Córdoba "El Gran 
, Capitán". Motivos le sobraban al rey 

Fernando para quedarse helado.
Y ya en el Parque, vimos un paisaje 

con muchísimas figuras. Eran los 
estudiantes que, por ir a la nieve, habían 
hecho "pimienta". La de guerrillas 
blancas que allí surgieron. Unos hacían 
mentiras de nieve (bolas) y otros lanzaban 
copos en forma de proyectil contra sus 
"enemigos". Con tanta "guerra", el Parque 
entero era una bandera de la paz, blanca, 
blanquísima.

Hubo caídas, resbalones y sustos. Los

ANDAMBO 
POR LA I

PorJoj^Xu^E R CILLA

óleo logra Visconti. Pero este objetivo 
lejos de apartarle del color ai agua, le 
exige el dominio total de la fecnica 
hasta conseguir de ella lo que su 
voluntad desea: volúmenes, espacios 
abiertos, una atmósfera limpia, un 
viento que distorsiona los campos 
humanizados por la presencia distan te 
y pequeña de hombres y animales...” 

En fin, ahí está Julio Visconti, un 
pintor que no necesita presentación 
porque ha triunfado ruidosamente en 
todos los frentes pictóricos y que 
ahora está exponiendo en Zaragoza 
para gozo y deleíte de todos los 
buenos amantes y seguidores del arte. 
Del arte de calidad que, por fortuna, 
son muchos en nuestra ciudad. Por 
eso, de verdad, merece la pena darse 
una vuelta por la galería “Itxaso” para 
contemplar la obra de Visconti. Y 
quienes pretendan comprar tendrán 
que darse prisa, porque a lo mejor, 
cuando lleguen, están todos los 
cuadros vendidos.

ARTE ARAGONES EN LA LONJA

P
UESTO que estamos metidos en 

cuestiones de arte y cultura, 
vamos a recordar que el salón de 

pintura y escultura aragonesa que se 
exhibe en La Lonja, sera clausurado el 
próximo dfa dieciséis.

El montaje de este salón fue 
organizado por nuestro Ayuntamiento 
como uno de los actos más 
sobresalientes programados dentro del 
Vil Ciclo de Actividades Culturales y 
de conmemoración del Bimilenario de 
la fundación romana de Zaragoza. 

coches aparecieron con sus carrocerías 
pintadas de blanco, como frigoríficos con 
ruedas. La gente se echó a la calle para 
gozar las delicias de la nieve, sin necesidad 
de desplazarse a Cerler o a Candanchú.

Panorámicamente este debe de ser —y 
acaba de empezar— el día nrés bonito del 
año. La nieve descontamina. La nieve 
enciende.

Vean Zaragoza nevada. Las fotos son 
auténticas postales de Navidad.

¡Quién tuviera quince años para subir 
ai Parque a hacer la guerra de las mentiras 
blancas...!

BRUNET 
(Fotos García Luna)

La clausura de esta magna 
exposición, estaba prevista para el 
pasado día de Reyes, pero en vista del 
éxito alcanzado, su cierre se ha 
aplazado hasta el próximo domingo.

Finalmente digamos, como 
recordatorio al público en general, que 
las horas de visita de la exposición son 
de once a una por las mañanas y de 
cinco y media a ocho y media por las 
tardes. El próximo domingo, como ya 
hemos dicho, tendrá lugar el acto de 
clausura a las ocho y media de la tarde.

A pesar del frío que padecemos, a 
pesar también de los inevitables 
sufrimientos que tenemos que soportar 
en la llamada “cuesta de enero", hoy 
hemos querido dedicar esta parte de 
nuestra sección al arte y a la cultura 
que siempre constituyen un buen 
motivo para el recreo el 
entretenimiento del espíritu y la 
sensibilidad que todos , más o menos, 
llevamos dentro.

AÑO^£N|EyES^;^^

NTE la sorpresa de muchos y el 
contento y la alegría de la 

chiquillería, Zaragoza se ha vestido de 
blanco esta mañana. Precisamente a las 
nueve que es cuando la mayoría de los 
colegios abren sus puertas —lo mismo 
que muchas oficinas y comercios— los 
copos de nieve caían intensamente.

£n general a quienes residimos en 
ciudades como la nuestra, en la que no 
son frecuentes las nevadas, siempre 
alegra la nieve. Lo malo es que suele 
ser causa de inevitables y lógica 
molestias. Para los viandantes por el 
peligro de las caídas y para los 
automovilistas porque es frecuente que 
se produzcan colisiones.

Pero en fin, a pesar de todo sea 
bienvenida la nevada para ver si es 
verdad que se cumple el refrán de “año 
de nieves, año de bienes". Que así sea 
para todos.

lIMGENIERDS Y PERITOS 
ZARAGOZANOS
PROTESTAN POR LA 
PROHIBICION DE UNA 
CONFERENCIA

,ZARAGOZA, 11 (ARAGON/expres).- Una 
comisión de veintitrés peritos e ingenieros téc
nicos de Zaragoza ha difundido este mediodía- 
un comunicado en relación con la suspensión 
de una charla, en su Colegio Oficial. Los comu
nicantes aluden a dicha suspensión, por orden 
gubernativa, referente a una conferencia sobre 
"Comisiones Obreras", dentro del ciclo "Técni
cos y sindicalismo", en el que están participan
do las distintas centrales sindicales (CC.OO., 
U.G.T., U.S.O. y C.N.TJ. El acto - dicen los 
comunicantes - tenía carácter interno y supo
ne, a su juicio, "una actitud incomprensible y 
discriminatoria que atenta contra la libertad de 
expresión e información". Finalmente ihanifies- 
tan su protesta por la suspensión del citado 
acto.

* U.S.O.PIDEEL 
CUMPLIMIENTO DE LA 
LEY DE ARRENDAMIENTOS

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/expresL- La 
Unión Sindical Obrera (U.S.OJ se ha pronun
ciado hoy respecto al tema de las exenciones 
de pago en la renta de alquileres y suministros 
domésticos para los trabajadores en paro, que 
está contemplado en la vigente Ley de Arren
damientos Urbanos, si bien en dicha ley la 
cuantía de las subvenciones para este menester 
se fija (sobre precios de 1940) en ciento cin
cuenta pesetas mensuales. U.S.O. señala que 
la cuantía actual de dichas subvenciones para 
las viviendas alquiladas de ios trabajadores en 
paro debía ser de seis mil pesetas al mes, y que 
es preciso agilizar los trámites que se requieren 
para la solicitud y obtención de esta clase de 
beneficios. Por últimó, la citada central sindical 
señala que, en muchos casos, lo dispuesto en la 
Ley de Arrendamientos Urbanos para apoyar a 
ios trabajadores en paro no se esté cumpliendo 
a satisfacción de los interesados, por lo que soli
citan, además de la'agilización de los trámites, 
un estricto cumplimiento de la normativa vi
gente.
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• PLAN DE INNOVACION 
PARA LA MARINA

MADRID.- En la sede del Ministerio de Marlna se ha celebrado una reunión en la que el titular 
de dicho departamento, almirante Pita da Veiga, expuso a los miembros del Gobierno y otras 
personalidades el plan de innovación de la Marina española. En la foto, los miembros del Gobierno 
durante dicha reunión. (Foto, Cifra Gráfica.)

CHINA
AQUI MURIO LA 
MADRE DE SINATRA

DOS

PALM SPRINGS (California).- La flecha muestra parte fle los 
restos de un reactor en cuyo accidente resultó muerta la señora 
Natalie Sinatra. El aparato se estrelló a unos 3.000 metros en el Monte 

. San Georgonio. También resultaron muertos otro pasajero y el piloto 
y co-piloto del aparato. (Telefoto, (^fra Gráfica-Upi.)

CUA 
TRO

• MARCELINO OREJA, 
EN TUNEZ

TUNEZ.— El ministro español de Asuntos Exteriores don Marce
lino Oreja Aguirre, durante la entrevista que mantuvo con su colega 
tunecino, Habib Chatti. (Telefoto, Cifra Gráfica.)

PEKI/y- Ba/o (as efigies coigadas de Ciiiang CMng, izquierda, y Cfiang
Cfiun-Chia, un grupo de personas leen ios carteles denunciando al "grupo 
de los cuatro". (Telefoto, Upi-Cifra.)
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CRISIS SISMICA
Los expertos prosiguen sus estudios 
para intentar reducir los efectos de 
las catástrofes

C
HINA ha sido puesta en 
estado de alerta, en 
previsión de nuevos terremotos. 

Amenazas graves para los 
supervivientes del reciente 
seismo de Turquía han sido 
advertidos por la Organización 
Mundial de la Salud. 1976 es un 
año dramático para los 
temblores de la tierra, con 
catástrofes mortales en 
Guatemala, Filipinas, Turquía, 
Yugoslavia, Italia, etc. En China 
sólo el terremoto del pasado mes 
de julio causó la muerte de más 
de cien mil personas en la región 
de Tang Shan. El conocido 
vulcanólogo Haroun Tazieff ha 
advertido que no puede excluirse 
el riesgo de temblores en la 
Costa Azul, en el Valle del

Estas placas están 
constantemente en movimiento 
y se desplazan a lo largo de 
líneas bien definidas.

—Los científicos señalan que 
se está estudiando la posibilidad 
de reducir sus efectos, mediante 
la inyección de líquidos 
lubricantes entre las masas 
deslizantes de la corteza, para 

• aliviar las fricciones y

"subdividir" el terremoto en una 
serie de pequeños temblores.

Aunque todavía no se ha 
dicho la última palabra, los 
sismólogos y vulcanólogos 
prosiguen sus estudios para ver la 
forma —hasta dónde 
humanamente es posible— de 
reducir al máximo los efectos de 
estos desastrei naturales 

■provocan en los seres terrestres.

Ródano a lo largo del Rhin, catástrofes en Andalucía, los 
zonas todas ellas densamente Pirineos, o en otras zonas, 
pobladas. Y algunos expertos Precisamente. “El Ideal Gallego" 
añaden que tampoco puede ^acaba de expresar la inquietud 
desechar la posibilidad de de la provincia de Lugo ante

estos temores.
El año 1976 pasará a la 

historia como el de las 
catástrofes sísmicas debido al 
número, de fuertes terremotos. 
Y con todo, el sismólogo del
Instituto Geocientífico alemán

IB NOTICIAS
EL COCHE DEL 
FUTURO

Según un especialista alemán, 
el automóvil de los próximos 15 o 
veinte años ofrecerá sólo mínimas 
innovaciones con respecto a la 
estructura actual. Mejorarán, eso 
sí, sus componentes 
propiedades: más seguridad, mas 
confort y, sobre todo, se 
dispondrá de mayor número de 
auxüiares mecánicos ai tiempo que 
se introducirán novedades en la 
automatización. También serás 
necesario un mantenimiento más 
reducido; aumento de la duración 
y, casi seguro, se elaboraran 
sistemas que reduzcan tanto la 
emisión de gases como los ruidos 
que inevitablemente se producen 
en estos vehículos.

MAXIMA SEGURIDAD 
EN LAS TARJETAS 
DE CREDITO

En Gran Bretaña se ha probado 
con éxito, en más de diez millones 
de tarjetas de banco, una “marca 
de agua electrónica" a manera de 
clave invisible. La clave, 
desarrollada para revestir de 
máxima seguri(fád las tarjetas de 
crédito, documentos de 
identificación y pasaportes, es a 
prueba de manipulaciones. Los 
diez millones de tarjetas de banco 
dotadas de nueva clave para 
probar su eficacia se han utilizado 
ya varios años, durante los cuales 
los bancos no han sufrido ninguna 
pérdida monetaria por fraudes 
con tarjetas. En el sistema EMI, 
los materiales magnéticos de las 
tarjetas bancarias o de crédito 
llevan formación codificada que 
consHtuye el elemento de 
autenticidad. Esta información es 
invisible y sólo puede detectarse 
fnediante un equipo especial 
diseñado para reconocerla. Ya se 
l>an desarrollado "identifica-^ 
dores" pequeños y portátiles por 
medio de los cuales se establece 
de inmediato la autenticidad de la 
tarjeta. En los bancos, por 
ejemplo, tjene que suministrarse 
la clave antes de que las máquinas 
identificadoras den el visto bueno 
al empleado o a la máquina que 
van a efectuar el pago.

“HACIA LAS 
“SUPER-PLANTAS” 
DE LABORATORIO”

Se espera oue un nuevo 
método de hibriaación produzca 
en los próximos diez o (juince 
años ^‘super-plantas^’ de 
laboratorio resistentes a la sequía, 
los insectos y las enfermedades.

Esta técnica —el cultivo de 
plantas alimenticias partiendo de 
células aisladas modificadas— fue 
el principal tema de discusión 
recientemente en un simposio 
celebrado en Washington acerca 
de alimentos y agricultura 
patrocinado por la Fundación 
Nacional de Ciencias (F.N.C.)de 
los Estados Unidos.

SATELITES DE 
COMUNICACIONES 
REGIONALES

Los satélites experimentales de 
telecomunicaciones europeos 
“Sinfonía I" y "Sinfonía 11", 
puestos en órbita en 1974 y 1975, 
han despertado interés en todo el 
mundo. Los satélites “Sinfonía" 
cada uno de tos cuales pesa 220 
kilos, un proyecto común 
franco-alemán, tienen toda una 
serie de novedades técnicas que 
han hecho aumentar el interés por 
sistemas de satélites de 
telecomunicaciones regionales, 
sobre todo también en países en 
los que la red de telecomunica
ciones aún se encuentra en vías de 
estructuración.

INSECTICIDA CON 
UN VIRUS NATURAL

Por primera vez se va a utilizar 
un insecticida constituido por un 
virus natural presente en dos 
especies de insectos. El nuevo 
insecticida, denominado “Elcar” 
por la firma Sandoz que lo 
firoduce, se obtiene en el 
aboratorio a partir de estos 

insectos afectados por el virus, a 
los aue se Ies extrae éste y se 
mezcla con otras sustancias para 
su aplicación sobre el terreno o 
por vía aérea sobre las plantas 
atacadas por dichos insectos. Los 
ensayos realizados demuestran 
que estos virus no peijudican a las 
personas que aplican el insecticida 
y que tampoco ejercen nocivos 
sobre los insectos beneficiosos, 
pájaros y otros tipos de animales 
silvestres.

de Hannover, Harkes, cree que la 
descarga de energía sísmica total 
de estos terremotos no se 
aproxima aún a la alcanzada en 
1906, el año del terremoto de 
San Francisco y de los más 
fuertes que ha registrado la 
historia de la sismología 
moderna hasta la actualidad.

El profesor Brousse es uno de 
los observadores cientiTicos que 
estudian en la Isla de Guadalupe 
la evolución del volcán 
Soufrières, señala, que asistimos 
este año a una crisis sísmica 
mundial con fenómenos 
volcánicos importantes.

POSIBLES CAUSAS

Según la revista chilena 
"Ercilla", científicos de varios 
países están de acuerdo en los 
siguientes puntos:

—Tanto el último terremoto 
que asoló a China, el reciente 
seismo y maremoto que afectó a 
la región de Filipinas y la 
erupción de un volcán en 
Guadalupe, serían efectos de 
leves grietas en la corteza 
terrestre.

— Si bien en todos estos 
movimientos y erupciones 
provienen probablemente del 
mismo mecanismo igneo (fuego) 
interno del planeta, lo cierto es 
que la circunstancia de que se 
hayan sucedido en una 
periocidad tan breve es solo una 
coincidencia. (Todos los años la 
Tierra es sacudida por alrededor 
de cien mil seísmos y temblores 
de diversa intensidad, aunque la 
mayoría de ellos pasan 
inadvertidos, por registrarse a 
grandes profundidades, o bien 
debajo del océano, o en lugares 
remotos y despoblados).

—La causa de estos estallidos 
o movimientos de tierra sería el 
periódico desplazamiento de 
enormes placas tectónicas 
localizadas en la corteza de 
nuestro planeta. La capa está 
dividida en cerca de una decena 
de estas placas, que tienen un 
espesor de hasta 100 kilómetros 
y flotan como gigantescas balsas 
sobre una capa semifluida y 
densa.'

' VIKIlieO: "i
CINCO SORPRESAS 

CIENTIFICAS
/1L quedar Marte detrás del Sol en noviembre —junto con las cuatro astronaves 

Vikingo— los especialistas han señalado el final de la primera fase principal de 
operaciones de una emisión que ya tiene historial de logros superiores a las 
esperanzas que concibieron en un principio los científicos planet^os.

AI pasar revista a los resultados científicos de la misión Vikingo, los 
especiaUstas de la NASA han señalado cinco principales sorpresas científicas: las 
extrañas semejanzas de los dos lugares de descenso, la perplejidad causada por los 
resultados biológicos, la ausencia de moléculas orgánicas, las temperaturas del 
verano en Marte y el descubrimiento de que el casquete polar de Marte es de agua 
helada y no de hielo seco (bióxido de carbono congelado).

Y esto no es más que el comienzo. Todavía faltan dos años para que concluya 
el programa Vikingo y durante este tiempo las dos automáticas enviarán millones 
y millones de datos, míe posteriormente será necesario elaborar.

Quizás antes pueda saberse algo sobre las posibilidades de existencia de vida en 
Marte, y desde luego no hay que descartar tales posibilidades. Pero, en cualquier 
caso, va surgiendo poco a poco una imagen coherente del misterioso planeta rojo : 
un ¿obo bastante semejante al nuestro, pero que se ha evolucionado de modo 
diferente, como consecuencia de su menor masa y de su mayor alejamiento del 
Sol. Temperaturas frías, con máximas de 32 gradea bajo cero, vientos suaves, 
casquete polar de agua helada y no de hielo seco (bióxido de carbono congelado) 
y 10.000 veces más agua de la que se esperaba encontrar.

IMPORTANCIA DE LAS FOTOGRAFIAS

Debe precisarse que el tema dé la bú^ueda de vida en Marte no es sino uno de 
los tipos de experimentos de la misión Vikingo. Aunque resulten los más 
espectadores desde el punto de vista periodístico y humano, los experimentos 
biológicos no representan más que una pequeña parte 'de la misión i, que tiene 
también como objetivos principales fotografiar detalladamente el planeta, 
averiguar la composición de su atmósfera y su suelo, y estudiar sus características 
físicas, geológicas, climáticas, etc., que nos permitan comprender, en lo posible, su 
evolución.

En total, son 81 investigaciones, realizadas por trece equipos a más de 200 
millas de kilómetros de distancia, con cuatro astronaves, dos sobre la superficie de 
Marte y otras dos a su alrededor.

La misión Vikingo más que la mayor parte de las empresas científicas, ha sido 
visual. Y eso la ha llevado a un terreno que todos podemos comprender. Las 
fotografías de Marte no son un nuevo aditamento científico, como lo son las 
fotografías en muchos campos de estudio. En el Vikingo, las fotografías son, en 
gran medida, la propia ciencia.

Las fotografías tomadas por la astronave en órbita son realmente insustituibles, 
ha dicho el doctor Michael H. Carr, de Estudios Geológicos de los Estados Unidos. 
Es el único instrumento del Vikingo que tiene un alcance universal.

Los científicos del proyecto están abrumados por la riqueza fotográfica. Se han 
tomado aproximadamente unos seis millares de fotos, y siguen llegando otras a 
razón de unas 50 diarias. Se calcula que para cuando termine la misión ampliada, 
en junio de 1978, se habrán recibido 40.000 fotografías.

DESCUBRIMIENTOS Y OBSERVACIONES

He aquí, resumidos, algunos de los descubrimientos y observaciones que se han 
realizado en Marte mediante las astronaves Vikingo:

—Pruebas abundantes de actividad volcánica y de erosión producida en todo el 
planeta por el agua y el viento.

—Nuevas pruebas de inundaciones pasadas en Marte, algunas de ellas —según las 
palabras del Dr. Michael Carr—“bastante espectaculares”.

—Pruebas de que la antigüedad de la mayor parte de la superficie de Marte es 
mayor de lo que se había pensado.

—El nitrógeno, antes no detectado .en la atmósfera de Marte, compone entre el 
2 y el 3 por ciento de la miaña.

—El nrmamento es predominantemente rosa a cusa de las partículas del suelo 
que están en suspensión en el aire.

-Las rocas de los lugares de descenso muestran un» gran variedad de formas, 
colores y tamaños, y están cubiertas por una fina capa de polvo rojizo.

—Confirmación del importante papel desempeñado por el hielo de los glaciares 
para esculpir la superficie de Marte.

—Primeras pruebas obtenida^ por las astronaves norteamericanas de que Marte 
posee un campo magnético.

—Nufevas pruebas de que Marte tiene diminutos satélites, de forma irregular 
y probablemente formados más lejos en el sistema solar, en el cinturón de 
asteroides, y captados luego por Marte. La fotografía sacada desde más cerca hasta 
ahora de uno de estos satélites, Fobos, reveló una serie de muchas estrías paralelas 
que cubren más de la seguridad visible. Estas estrías cuentan entre los mayores 
misterios todavía no aclarados por las astronaves Vikingo.

Parece una van cosecha científica, pero^ según los expertos, esto no es más oue 
el principio. El análisis completo llevara años y quizás décadas. Uno de los 
científicos del proyecto Vikingo ha dicho que los datos que ahora se reciben de 
las cuatro astronaves marcianas scguirá&i suministrando r.jateríales y temas de a 
estudio para la ciencia hasta bien entrado el siglo XXL
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N
O diré que la postura actual del Real Zaragoza, tras 

su empate —valioso empate— en “Balaídos”, sea 
óptima'. Ni mucho menos. Ni que el panorama se vça con 

absoluta nitidez. Eso sí."Avant match" calculamos que 
podía evitarse, ountuando en Galicia, ese "reumatismo 
clasificatorio" que tiene inmovilizado un sentido 
esperanzador.

Se ha positivado, frente al Celta de Vigo. Y eso aleja 
muchas brumas, por el momento.

Dice Zorrilla en "Don Juan Tenorio".
"Un punto de contrición 
da a un alma, la salvación".
¿Habrá sido ese punto el de la salvación del 

Zaragoza?

¿Y SI SE LANZAN AL ATAQUE Y 
PIERDEN?"

No faltó al saber cómo se había jugado —rnuy mal por 
parte de los dos equipos, según información general— 
que se debió de lanzar el equipo del Zaragoza a un 
ataque, dado que el Celta estaba volcado en la portería 
del conjunto zaragocista, para aprovechar el contragolpe.

Suponemos que de haber ocurrido así, y de que los 
célticos hubiesen obtenido con su dominio una goleada, 
los comentarios a estas horas serían peores que cuando 
en 1702, durante la querrá de Sucesión de España, en la 
rada viguesa, en el histórico combate entre las flotas 
franco, española y anglo-holandesa, los españoles antes 
de entregar los galeones cargados de barras de plata, los 
hundieron en la maravillosa bahía.

El mando franco*español (Muller-Jugo), pensó que de 
aquello: "O todo o nada", era preferible traerse un 
positivo. Y es que las guerras en 1702 no se ganaban por 
puntos.

Nos decía un buen aficionado:
—¿Y si se lanzan al ataque y pierden? ...
Las censuras, cinco negativos y la salida a San 

Sebastián. Que también es puerto de mar.

¡QUE RIEGUEN“ATOCHA"!

El partido contra el Valencia que se daba por muchos . 
como perdido de antemano, se jugó sobre un fangal y se 
consiguió un empate. Con un terreno de juego parecido 
en barro y agua, se volvió a empatar en Vigo. La lógica

PUNTOS 
POSITIVOS Y 

PUNTOS 
. NEGATIVOS j
unida a las ansias de seguir positivando, hace exclamar al 
"forofo" zaragocista:

— ¡Que rieguen "Atocha"!
Y puede que tenga razón.
¿O está previsto el riego?
Porque la Real Sociedad, con terreno humedd o en 

secano, ha demostrado que es un ejemplar equipo. Un 
club ejemplar digno de mirarse en él todos los clubs 
españoles. Porque es que, la verdad, resulta que de la 
Real Sociedad, son los menos amigos de fango en que se 
mueve el fútbol en España. Hace una labor 
auténticamente positiva. Y así les irá. Les va.

¿O no?

NIEVES, HEROE DE LA JORNADA ■

Los elogios de los comentaristas en favor de Nieves 
han sido abundantes. La máxima calificación por todos 
ha sido ganada por el sencillo, humilde, ausente de 
fanfarronerías y presunciones de éste magnífico portero 
del Zaragoza, al que se pretendió humillar, hundir en 
evidente perjuicio del equipo y de la economía del club.

Pero Nieves volvió a resplandecer en su calidad de 
guardameta, con cuyos servicios quisieran poder contar 
algunos equipos de campanillas.

Un locutor de radio dijo que había parado en 
Balaídos, ¡mis de cincuenta tiros a puerta! en cambio,
Fenoy, ni se enteró de los remates de la delantera

visitante. He aquí el detalle. Que el Zaragoza en "La 
Romareda" tiene que aumentar esa contabilidad 
acusadora: dieciocho goles, son pocos goles en favor. 
Aunque no nos importaría que en San Sebastian, no 
marcaran ningún gol. Ni zaragocistas ni donostiarras.

Aunque a Nieves hubiesen de otorgarle esos elogios 
gue su modestia y su calidad de jugador merecen. 
«Acaso sabe que la modestia es al mérito lo que las 
sombras a las figuras de un cuadro que le dan vigor y 
relieve?

EL COMBATE PERICO FERNANDEZ—MARTIN 
MIRANDA

Parece que la lucha entre púgil y "manager", aunque 
Martin ^Miranda dice que no quiere saber nada de Perico, 
continua. Así lo deduzco por la bien tratada entrevista* 
que Santiago Velasco ha realizado al "manager" y el 
juicioso tema que Ricardo Gil ha escrito en la "Hoja del 
Lunes". El vituperado Martín Miranda sale a flote en una 
cuestión que no sabemos su final. Y que uno no quisiera 
que fuese como el gran poeta Antonio Machado dijera en 
"Proverbios y cantares":

"Luchador superfluo, 
ayer lo más noble, mañana lo más plebeyo 
Camorrista boxeador 
zúrratelas con el viento
Sin embargo...
¡Oh!, sin embargo 
queda un fetiche que aguarda 
ofrenda de puñetazos".
Sencillamente, porque Perico Fernandez ostenta un 

titulo en el deporte y es aragonés. Y Martín Miranda 
también.

LA ALEGRIA DEL PIRINEO

Por encima de todo la melancolía moderna, el 
deporte sabe distribuir su alegría junto con su salud. Por 
eso llegan hasta el Pirineo Aragonés deportistas de los 
más distantes puntos geogj'áficos. Siguiendo sobre los 
copos caídos las paralelas líricas que marcan los esquíes, 
sobre los que se busca vida.

El verdadero deporte debe ser así.

Antonio MOLINOS

Y EL DOMINGO A SAN SEBASTIAN'

¡Agua va...!
V CAMPE DIMATO IMACIOIMAL 

DE CAMPO A TRAVES DE
POLICIA ARMADA

V CAMPEONATO NACIONAL

OE CAMPO A TRAVES

Ahora resulta que nos vamos a encariñar 
con el agua. Cuidado que le teníamos fila 
al líquido elemento, pero a este paso vamos 

incluso a promocionar rogativas para espantar 
al polvo y a las moscas cuando juegue el 
Zaragoza. Por lo menos que caigan unas gotas.

■Estamos compenetrándonos con la 
hidrografía. La cosa comenzó con el partido 
televisado que jugamos ante el Valencia. El 
Zaragoza contra las predicciones aragonesas 
de que iba a terminarse de ahogar en el 
estanque de La Romareda, sacó la cabeza del 
agua y los pies del plato haciendo un 
encuentro de igual a igual con los temibles 
ches. Un partido que casi se daba por perdido 
a priori, pero que rescatamos un punto 
luchando virilmente entre agua, fango y barro.

Quién nos iba a decir que el Zaragoza 
andando el tiempo habría de convertirse de 
equipo de secano recalcitrante, en un 
conjunto "hidro" por antonomasia. La 
demostración dada por los nuestros ante el 
Valencia fue definitiva. A juzgar por lo bien 
que se movieron en el agua, mal hicieron los 
célticos convirtiendo Balaídos en una pecera 
artificial, i Con mangueras a nosotros! Ya

vieron que el agua no pudo a invadir el 
marcador.

Aho ra tenemos en perspectiva otro 
encuentro acuático. El de la Real de San 
Sebastián del próximo domingo. No creemos 
que este año el club donostiarra vuelva a las 
andadas de emplear la manguera. Hace tiempo 
que parece tenerla olvidada. Además ya está 
visto que el Zaragoza se ha reconciliado con 
su absentismo acuático.

•
Con eso y con la suerte que acaba de 

hacerle un guiño en Vigo al Zaragoza, ya se 
respira un tanto más holgadamente. ¿Que al 
Zaragoza no le salió un partido muy fino? Ni 
falta que le hizo para empatar. El de San 
Sebastián va a ser un partido muy importante 
para constatar si de verdad estamos ya a partir 
un piñón con la suerte y el agua. Q es 
solamente flor de un día.

Fundamentalmente sería también repetir el 
domingo en Atocha la hazaña del año pasado. 
Y mejor superarla con una victoria. Ya no nos 
asustan ni las mangueras, i Agua va...!

Antonio SARRIA

El próximo sábado, 15 
de los corrientes, se 
celebrará en el circuito del 
Parque Primo de Rivera de 
nuestra ciudad el “V 
Campeonato Nacional de 
Campo a Traves de Policía 
Armada".

Esta competición que se 
celebra bajo la supervisión 
de la Delegación Provincial 
de Educación Física y 
Deportes, ha sido 
organizada por la Junta 
Regional de Educación 
Física y Deportes del 
Cuerpo y en la misma 
participaran ios once equipos 
de las Circunscripciones oe 
Policía Armada de toda 
España que previamente han 
sido seleccionados.

CONFERENCIA SOBRE 
EL FUTBOL JUVENIL, 
POR ANTONIO MOLINOS

En el salón de actos del Colegio de Santo Domingo de Silos, 
tuvo lugar la anunciada conferencia organizada por los dirigentes 
deportivos del citado colegio, que, con el tema ‘ rosibilidades del 
jugador juvenil enTíl deporte rey”, pronuncie/ nuestio compañeio 
en las tareas informativas Antonio Molinos. Tocó distintos 
puntos como el fútbol promesa ayer y hoy, b afición en el 
jugador juvenil, sus posibilidades en el deporte rey, su técnica y 
educación física, su introducción en la sociedad, equipo y 
compañerismo, inconvenientes en dedicarse a un deporte sin el 
asesoramiento médico, finalizando en un coloquio en el que 
particijiar on más los mayores que los niños, resultado 
animadísimo, arrancando el compromiso al conferenciante de 
(|u<* volvería a pronunciar en este colegio una nueva conferencia, 
eti fecha pmxima, sobre temas tan altamente educailores y 
l*reci;<is. I'l ^'ñor Molinos, fue rnuy aplaudirlo en distintos 
nioiiienlo.s lie sil disertación.

PROGRAMA DE ACTOS

10,15.— Desfile y 
presentación de los equipos. 
Palabras de salutación. Izar 
Bandera con Himno 
Nacional. Fórmula de 
inauguración. Dislocación 
de los equipos.

1 1 ,00.— Carrera de 
fondo corto

1 1 ,30.— Carrera de 
fondo largo

12,15.— Carrera de 
veteranos

13,00.— Acto de clausura 
Arriar Bandera con Himno 
Nacional Himno de Policía 
Armada. Dislocación de ios 
equipos.

13,30.—Copa de Vino 
Español.
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lo Oebn
VICTOR

ROYO

CARMELO

JUGO

ZALBA

EL ARBITRO

BARRACHINA
MANOLO GONZALEZ

FENOY

Asise hab/a, asi...

MULLER
Con lo de Santomé, Sanromán y Del Cura, 

no me extraña que regaran el campo con las 
mangueras del agua bendita.

Ur SI i/estiiariiis

DEL CURA

DON EUTRAPELIO

Procuré ser honrado en todo momento. Nó 
sé si lo habré parecido, porque mujeres del 
César, con pito, ya no sé si queda alguna...

Con lo que me hubiera gustado tener a 
Botubol en el banquillo para enseñarle a jugar 
como central. Menos mal que llegaron tarde a 
Barcelona y se les pisó el Valencia.

Nieves nie recordó a Lerín y Manolo 
González me daba la impresión de que era yo 
mismo. En estos dos jugadores, hoy, cualquier 
tiempo presente es igual ai pasado.

Lo que yo digo va a misa. Requiescat in 
pace. Nos veremos en la Segunda Division, 
i Que buenos éramos!

juyanao mal fuera de casa se arreglarán 
todos los males del equipo. Las primas ganadas 
fuera, estimulan más a cualquier jugador que 
todos los piropos de los cronistas cuando se 
pierde.

Sólo puedo decirles a los periodistas 
zaragozanos una cosa que acabo de comprobar 
sobre el campo. Los Reyes Magos fueron celtas. 
Lo que pasa es que Muller fue gabacho y sólo 
les puso un zapato en el balcón. Por eso sólo 
empataron.

Yo no hice nada para.que sólo al vernie, el 
árbitro me sacara la tarjeta de caramelo. En ei 
cole jugábamos durante el recreo mucho más 
fuerte, contra el equipo de las niñas y ni la 
madre superiora me regañaba. ¡Pobre Sor 
Aurelia, aunque iba de negro no hubiera valido 
para árbitro de hoy!.

Pepe Gonzalez se me acercó una vez para 
decirme cómo debo jugar y como soy un buen 
chico me callé. Menos mal que los compañeros 
viejos no * pueden sacarnos a los jóvenes la 
colorada, porque si no. sería cuestión de irle 
pidiendo a Villanova un puesto en el Aragón.

Casi nos obligaron a jugar en piragua y sin 
que hubiera llovido entre toda la semarto. Con 
el secreto de la manguera de Vigoren Barcelona 
no precisarían llevársenos el Ebro. Así que, lo*^ 
que estén secos de ideas hidráulicas, que se las 
pongan en Galicia al remojo. Lo dice un 
aragonés de pura cepa.

Hizo bien nuestro club en quejarse de los 
nefastos arbitrajes que padecemos. Con árbitros 
como éste, no podré convertirme en el 
"Pichichi” de la Liga española y ya veo a 
cualquier compañero de equipo superando mi 
lista de goles, con lo poquísimo que chutan a 
puerta.
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Por

RAMON

SENDER

EXCENTRICOS
Y GENUINOS

E
n su discurso de Estocolmo 
el nuevo Premio Nobel, 
Saul Bellow, celebrado no

velista americano, ha dicho co
sas muy serias que todos los 
que escriben deberían recordar. 
Y no digo «deberíamos» porque 
yo no lo he olvidado nunca. 
Desde «Imán» —mi primera no
vela— a «El pez de oro», la últi
ma en el orden de publicación, 
lo he tenido siempre presente. 
De un modo casi inconsciente 
e instintivo. Es decir, por na
turaleza.

Los últimos premios Nobel 
americanos (William Faulkner, 
John Steinbeck y en menor gra
do Hemingway) estaban aún en
tre los «genuinos», como Be
llow. ' Ser genuino para mí es 
no haber perido el centro de 
gravedad. Los que lo pierden 
son los Excéntricos que para 
sobrevivir se aferran al sensa- 
cionalismo a base de sexuali
dad, escándalo, incoherencia y 
delirio de sí mismos, es decir, 
exasperación de «mismedad».

El autor de «Aventuras de 
Augie March» —para mí su me
jor libro— se lamenta de que

ra la atención pública han per- 
didó su sentido de coherencia. 
¿Coherencia con qué? Sencilla
mente con la vida. El sensacio- 
nalismo —cultivo de la sensa
ción ruidosa— les hace olvidar 
que el hombre además de los 
cinco sentidos, tiene otros mu
chos niveles aparentes o secre
tos con los cuales se identifica 
con el misterio permanente, pe
noso o placentero, de la verdad 
vital. De la vida verdadera. Es 
decir de esas verdades elemen
tales en las cuales todos po
demos ocasionalmente coincidir.

Por la coincidencia ocasional 
(propiciada por esos novelistas

que han orientado la vida de 
Bellow y de muchos de noso
tros) logramos a veces estable- 
cer lugares y ocasiones de co
incidencia positiva, que mantie
nen una armonía estable en la 
humanidad. Sobre bases ele
mentales de verdad, belleza, 
amor a la belleza y a la verdad, 
libertad y sentido de lo miste
rioso transcendente. Esos auto
res son —según recuerda Be
llow— entre los modernos, Con
rad, Tolstoi, Dostoïevski, Joyce, 
D.H. Lawrence, Faulkner.

El hecho de que cite a Con
rad, autor un poco olvidado, me 
gusta. Porque en mi juventud 
fue uno de mis autores predi
lectos y pocos escritores mo
dernos han ido más lejos ni más 
profundamente que él en su no
vela corta «El negro del Narci
so». Nadie ha ido más lejos 
que Dostoïevski en «Los Her
manos Karamazov» o Tolstoi en 
la «Sonata a Kreutzer» o Law
rence en «Canguro» o Joyce en 
algunos capítulos de su cauda
loso «Ulises». Bellow nos lo 
recuerda.

Todo el mundo ha gozado y 
goza los más hondos placeres 
del intelecto y de la conciencia 
moral y estética leyendo a esos 
autores. ¿Dónde está el riesgo, 
entonces? En la industria edi
torial y la falsa crítica ruidosa 
y rimbombante.

Los editores quieren escán
dalo, porque un libro escanda
loso lleva en el título la ban
dera de la publicidad ya hecha 
y alzada y sabido es que la pu
blicidad cuesta dinero. En fin, 
que el negocio y la verdad, el 
negocio y la belleza, el negocio 
y los valores elementales y bá
sicos de nuestra vida, están a 
veces en oposición.

Son muchos los escritores 
que lo saben pero no son pocos 
los que se dejan arrastrar por 
la corriente del ^decadentismo 
sensacionalista. En ese sentido 
el discurso de Bellow en Ams
terdam, que la prensa de todo 
el mundo ha reproducido, nos ha 
hecho bien a los escritores 
no hemos sido arrastrados 
por la corriente.

Somos nosotros los que 
tamos de decir lá verdad. 

que 
aún

tra- 
Hoy

lo mismo que hace treinta si
glos. Y la verdad nuestra nunca 
es superada por el tiempo. La 
«verdad» política, sociológica, 
piorai, varía según las edades. 
Incluso la verdad científica es 
superada al paso de los siglos 
y Newton rectifica a Ptolomeo 
y Einstein rectifica a Newton. 
Pero nadie ha rectificado «La 
Iliada» de Homero ni la «Enei
da» de Virgilio. Ni a Petronio ni 
a Apuleyo en sus novelas lati
nas. Ni a Cervantes ni a Shakes
peare. Y tan actual es hoy «La 
Celestina» como en 1499. Y al
gunos editores honestos y cul
tos que lo saben hacen traduc
ciones nuevas de ese libro y la 
gente lo lee hoy en los Estados 
Unidos y en otros países.

La verdad elemental del es
critor transciende a través de 
los siglos. Creo que fue Horacio 
quien dijo refiriéndose a Espa
ña: «Iberia, ferax venenorum». 
No es necesario traducirlo, por
que los lectores lo entienden: 
«Iberia, fértil, en veneno». En 
nuestros días, después de cua
renta años de extravíos anacró
nicos y sangrientos, vemos que 
el revés de esa época, ese re
vés apenas entrevisto, aparece 
lleno de otra clase de venenos, 
pero venenos al fin: los del vi
cioso personalismo ibérico tan
tas veces denunciado. Los espa

ñoles se guían mejor por una 
persona que por una convicción. 
Otros países hay como Suiza, 
Suecia, menos personalistas, 
donde al parecer la gente vive 
y muere en paz.

pío Bellow han tenido una gran 
inwuencia en la humanidad. Sí 
a pesar de todo los hombres 
siguen hoy por caminos extra
viados la verdad es que no hay 
uno solo (como no esté loco) 
que se atreva a proclamar en 
público las «delicias» del egoís
mo, de la crueldad y del cínico 
despotismo. Cuando se produce 
la tiranía, se la cama hipócrita
mente «democracia orgánica» 
o se le ponen etiquetas pareci
das que a nadie engañan pero

es algo. Como decía Cervantes, 
cuando las cosas van mal, me
nos daño hace el que finge la 
virtud que el que proclama las 
delicias del pecado. La concien
cia moral ha crecido con las bue
nas letras.

Quiero decir que la gran lite
ratura de todos los tiempos ha 
ayudado a los hombres a des
cubrir dentro de sí mismos vir
tudes que todos poseen en es
tado latente y de las cuales la 
mayoría no tienen conciencia. 
Como poca gente aprende por 
la experiencia de sus padres 
cada generación sigue necesi
tando esa literatura de alta y 
generosa virtualidad que vuelva 
a descubrirnos la hombría so
lidaria, es decir la coincidencia 
en el bien, la verdad y la belleza. 
(ALA).

LA NUEVA
VIDA DE 
RICHARD

NIXON

SAN CLEMENTE 
(California).- Richard 
Nixon y su esposa, Pat, 
aparecen*sonrientes en 
esta fotografía tomada 
por un amigo de la fa
milia durante la celebra
ción del 64 cumpleaños 
de Nixon, en su casa de 
San (Clemente. (Telefo
to, Cifra Gráfica.)
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cuestión 
extraña

monetaria. Por ello no me 
ni lo más mínimo que

“eKiliodci”
de /korpio/
todo tipo de relaciones entre "fa 
Kennedy" -como ella le llama- y la 
familia Onassis".

La propia Christina se ha 
encargado de advertir a sus amigos y 
familia que desea "de una vez por 
todas olvidar que Jackie existe", 
advirtiéndoles que en su presencia no 
se nombre para nada "a esa mujer". 
Por su parte Ralph Forman, amigo de 
Christina, ha declarado:

"Desde que Aristóteles Onassis 
murió, los únicos contactos de Jackie 
con la familia Onassis fueron por

de Onassis, Christina y Jackie habían 
tenido una discusión muy fuerte 
-llegando casi a las manos- 
motivada por la acusación que 
Christina le había hecho a la esposa 
de su progenitor de que "mientras su 
marido agonizaba ella se encontraba 
de compras y divirtiéndose en lugar 
de estar al lado del enfermo". Por 
otra parte son bien conocidas las 
acusaciones que Christina le hizo a su 
madrastra de "tener únicamente

menor rastro. Sólo su olor, pero eso 
también desaparecerá por completo".

El odio de Christina hacia su 
madrastra va más allá de lo normal. 
Llegó incluso a decirle a una íntima 
amiga:

"Jackie va siempre ai lado, al olor 
del dinero. El día que aparezca un

Las malas relaciones entre
Christina y Jackie Onassis no son 

nada nuevo, por más que ambas CB

Christina haya decidido romper 
definitivamente todo tipo de 

' relacionesxon la viuda de su padre".

hayan procurado siempre

Onassis, Christina se negó 
repetidamente a darle el brazo a su 
madrastra. Y Jackie le dijo qu."; 
carecía de diplomacia y, por 
supuesto, de educación. Christina a

TODAS LAS PERTENENCIAS 
DE JACKIE LE HAN SIDO 
ENVIADAS A NUEVA YORK

°"'S £ero"

interés por el dinero de la familia". 
Con la compra de sus participaciones 
todo ha quedado roto, 
definitivamente, entre ellas. Hace 
unas semanas Christina le envió por 
barco a New York todas las 
pertenencias que Jackie tenia en 
Sckorpios, como vestidos, cuadros, 
libros, alguna joya, pieles, esculturas, 
tocadiscos, magnetófonos... etc... etc. 
Christina, que supervisaba los 
embalajes afirmó:

"Ya nada queda aquí de ella^ni el

dice
t

estúpido millonario, caerá en sus 
redes. Ella hace siempre muy bien su 
juego..."

Y aunque la mayor parte de la 
gente piensa que el precio pagado por 
Christina Onassis es en cierto modo 
exhorhitante, a la rica heredera le 
parece poco, ya que ha manifestado 
públicamente:

"Ocho millones de dólares son un 
precio muy barato con tal de no 
tener nada más que ver con Jackie".

Desde Atenas 
Melina niQMADIS 

(F jl-5ervicio$ 
Especiales de Efe)

desmentirlas. De momento Christina 
ha conseguido, en parte, ver 
cumplidos sus deseos de "no tener 
presente a esa mujer en mi barco, mi 
isla o mi país, nunca más". La 
participación que Jackie tenía en la 
isla y el yate "Christina" se la ha 
vendido a su hijastra en una cantidad 
que se aproxima a los ocho millones 
de dólares. La operación se llevó a 
cabo mediante el pago al contado de 
1.000.000 de dólares y los otros siete 
restantes en acciones que Christina 
había heredado de su progenitor.

"En principio —manifiesta la 
señora Garofalides, tía de Christina- 
la cantidad solicitada por Jackie por 
su parte en la isla y el yate era de 
16.000.000 de dólares, pero los 
abogados de mi sobrina se opusieron 
terminantemente a pagar esta 
cantidad que consideraban 
desmesurada. Al final, después de 
muchas entrevistas entre los abogado^ 
y administradores respectivos, se 
llegó al acuerdo de los 8.000.000 de 
dólares, una cantidad ciertamente 
muy jugosa".

CHRISTINA DECIDIO 
alejar A JACKIE 
DE GRECIA

Todo este "affaire" comenzó 
cuando en el funeral de Aristóteles

su vez, le manifestó que deseaba 
tenerla cuanto más lejos, mejor. Por 
todos es conocido que ya desde el 
año 1 968 Christina había 
manifestado una profunda 
animadversión hacia la esposa de su 
padre, a quien había manifestado 
odiar en repetidas ocasiones. Pero la 
decisión final de alejar a Jackie de 
Grecia se produjo cuando en el 
funeral de Onassis Jackie intentó 
-según ella manifiesta- hablar de 
dinero. Dos días después la hija del 
naviero enviaba a sus abogados para 
que le preguntasen a Jackie el dinero 
que quería por su parte en el yate y 
en la isla. Refiriéndose a este asunto 
Nigel Neilson, representante oficial 
de los Onassis, ha declarado a los 
informadores que las noticias acerca 
de la venta de estas participaciones es 
completamente cierta. Afirma:

"Christina nunca había deseado 
que Jackie estuviese cerca de ella. Por 
ello la venta de las participaciones 
que Jackie tenía en la isla y el yate 
no me han causado la más mínima 
sorpresa".

Y añade:
"Es más, tal como andaban las 

cosas entre ellas dos es normal que 
todo esto haya sucedido. Christina ha 
logrado exiliar a Jackie de la isla de 
Skorpios y con tal motivo romper

Ya en tiempos de la enfermedad
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CARTELERA
TBATBOS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Mañana: 7’15 
y IViS, Julio Monje, Eulalia 
Boj», en «Mandi^rua pw 
ojea, amor come aetilema>, 
de Manuel Gómez García. 
Dirección, Julio Monje. ¿Quó 
lugares ocupan en su vida 
el amor y la muerte? (Ma
yores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (Mayores 18). 5.* be- 
mana: Pato a la naranja. 
Ugo Tognazzi, Mónlca Vittl, 
Bárbara Bouchet.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 10’45 
(Mayores -8). Loe invenci
bles del karate. Cris Mit
chum.

AVENIDA. — 6-7-9-l’'’46 (Ma
yores 18). Fraude matrimo
nial. Patrizia Adrian!, Fedra 
Lorente. .

CERVANTES. — Sala especiaL 
4’15-7 y 10’45 (Mayores 18). 
5.* semana: La caída de los 
dioses. Technicolor. Helmut 
Berger. Ingrid ThuUn. Dirk 
Bogarde.

COLISEO. — 5-7’15 y 10’45 
(Mayores de 14 y menores 
acompañados). 4.* semana:. 
La venganza de un hombre 
llamado Caballo. Richard 
Harria.

COSO. — 4’45-6’45-9 y 10’45 
(May. 18).Takaza. Cinemas
cope - Technicolor. Robert 
Mitchum, Takakura Ken.

DON QUIJOTE. — 5-7-9 y 
10’45 (Todos públicos). 4.* 
semana: Msslo o pechuga. 
Cinemascope. Eaatmanoolor.
Louis de Funes, Coluche. Ul
timo día.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Bella, valiente y... 
¡buena! Edwige Fenech, 
Mario Carotenuto.

FLETA. — 5-T15 y 10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: Ma
rathon Man. Color. Dustin 
Hoffman. Laurence Olivier, 
Roy Schelder.

GOYA. - 5-7-9 y 10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
espuela. Javier Escrivà, 
Claudia Gravi, Máximo Val- 
verde, Mari Francis.

MOLA. — 4’45-7’15 y 10*30 
(Todos públicos) King 
Kong. 4.* semana. Jeff Brid
ges, Charles QrodL Techni
color.

PALAFOX — 4’45-6’45-9-10’45 
(Mayores 18). 3.* semana: 
M.A.S.H. Cinemascope - Co
lor de Luxe. Donald Suther
land. Elliot Gould.

BEX — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). 5.* semana: La 
última locara de Mel 
Brooks. Technicolor. Marthy 
Feldman. Dom de Luise.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El vicio y la vir
tud. Eastmancolor. Lynne 
Frederick, Teresa Oimpera.

CINES DE ART» V ENSAYO
ELISEOS. — 4’45-6’45-8’45 y 

10’45 (Mayores 18). 4.* se
mana: El conejo callente. 
Eastmanoolor. Bernard Me
nes. Donald Pilon.

PALACIO. — 5-ri5 y 10’45 
(May. 18). 6 últimos dias de 
proyección en Zaragoza: 
Roma, de FellinL Technico
lor.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 6-7-9-10’45. 
(Todos públicos). Guerreras 
verdes. Cinemascope - Easf- 
mancolor. Carmen Sevilla. 
Sancho Gracia

DUX — 5-7 y 9 (Mayores 18). 
Una ciudad llamada Bas
tarda. Robert Shaw, Stella 
Stevens. Bastmancolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-10’46. 
(Mayores 18). No me hagas 
daño amor mío. Bastmanco
lor. Walter Cnlari. Macha 
Merit

L/.^iNO. — 5-7-9 y 10*46 (Ma
yores 18). La querida. Ro
clo Jurado, Femando Fer
nán Gómez.

MADRID. — SALA 1: 6-7-9- 
10’45. (Mayores 18). Tu Dios 
y mi Infleme. Clnemascope- 
Eastmancolor. John Phillip 
Law. Analia Oadá.
SALA 2: Desde las 4’45 
(Mayares 18). Loe aventu
reros del Lneky Lady. Teen- 
nicolor. Gene Hackman. Li
sa Minnelli.

NORTE. — 5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). Los ejecutores. 
Roger Moore. Stacy Keach.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Los pecados in
confesables de una señora 
bien. Anna Moffo, Gianni 
Macchla.

PARIS. — 6-7-9-10’46. (Mayo
res 18). Camas blándas, ba
tallas duras. Eastmancolor. 
Peter Sellers, Lila Kedrova.

PAX — 5-7-9 y 10’45 (’Todos 
públicos). La rebelión da las 
sabinas. Lex Johnson, Lore
na Doude. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La trastienda. . 
María José Cantudo, Frede
rick Stafford.

ROXY. — 4'30-7’16 y 10. (Me
nores acompañados). El oa
loso en llamas Cinemasco
pe - Color de Luxe. Paul 
Newman. Steve Mc Queen, 
Faye Dunaway.

SALAMANCA. — 6-7-9-10’45 
(Mayores 18). La mosca his
pánica. Nadiuska, Terry 
Thomas.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Los generales de 
la arena. Ken Lane, ’Tisha 
Sterling.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

Mañana se estrena 
en el Teatro Principal

ANTECRITICA
DE

"MANDRAGORA
POR OJOS, 

AMOR COMO . 
ESTILEMA" DE 
MANUEL GOMEZ 
GARCIA.

En la aparición de esta obra 
-de cuya posible efectividad 
hablaron los hechos— influyeron 
circunstancias y presi o ne j de un 
doble sentido, en ultima 
instancia, la pretension como 
una constancia en mi vida, de 
contribuir a poner de manifiesto, 
por vía dramática, ciertos 
aspectos de una problemática de* 
realidad que trasciende de los 
personalismos subjetivos, para 
insertarse en una curvatura 
histórica y por fortuna muy 
adolescente y por definir que se 
llama España.

De otro lado la persistencia 
en un tiempo concreto y en una 
trayectoria individual —la mia— 
de nuevos amaneceres a la 
náusea dedas imposibilidades y a 
las limitaciones traumáticas del 
amor. De esta coyuntura entre 
mi vivencia y nuestra vida 
colectiva se nutrió 
“Mandragora”, la alineación 
constante, alucinada de una 
posible unidad de estilo en el 
amor entre dos personas, un 
hombre y una mujer.

Ignoro siesta “Mandragora” 
tiene alguna calidad teatral e 
incluso hasta donde abarcara su 
andadura. Sólo me autorizo a 
decir que, coautor con Vds. de la 
obra, me sentí herramienta y el 
texto sui^itf como un aullido; de 
lo oue siestoy seguro de que el 
aullido no me pertenece en 
«elusiva: nos es común.

Si* puedo y debo hablar, del 
otro creador de esta criatura 
teatral: Julio Monje, director y 
coprotagonista de “Mandragora” 
su sensibilidad y altura artística 
corporizaron sobre la escena, 
con dureza y vigor, lo que estaba 
solo sobre el papel. Su 
extraordinaria interpretación 
unida a la admirable de esa actriz 
zaragozana— que' es Eulalia 
Boya, ha colmado sobradamente 
mis aspiraciones de escribiente 
de “Mandragora”.

Eulalia y Julio, de esto sí / 
respondo, logran sobre la escena 
un increíble alarde de 
interpretación Pero de todo ello, 
obra, dirección e interpretación

Vds. son los que van a juzgar.

Manuel pOMEZ GARCIA

DON QUIJOTE
MAÑANA ESTRENO

"Uno de los films más bellos que he visto. Alcanza la categoría 
de milagro del cine... Dura tres horas y cinco minutos. Se hace 

corto por la riqueza de sus valores. Una "obra maestra?
ALFONSO SANCHEZ (lnfermaci«nes)

un film de

STANLEY KUBRICK 
T^AN O’HEALj'MARi^ASER^NSObT

De Warner Oros Compañía Warner Commurikation»

Preser^tada por WARNER ESPAÑOLA. SLA.

Por su extraordinaria duración, 
dos únicas sesiones:

TARDE: 6’30 y NOCHE A LAS 10

(Mayores de 18 años)

COLEGIO 
OFICIAL DE 
ARQUITECTOS 
DE ARAGON 
Y RIOJA 
DELEGACION 
DE ZARAGOZA

PROYECCION PELICULAS

"LA CIUDAD ES NUESTRA" 

Producida por fas asociaciones de vecinos de Madrid 

“OLAVIDE” DE ANTONIO ARTERO 

Lugar: Centro Pignatelli Marina Moreno, 6

DIA 11: HORA 8 TARDE

CADA TA fíoE.

CADA NOCHE^

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono: 
214856.

SAN JORGE
SALA DE juventud!

CANCELA'

Noche de sábado. Fiesta de 
rioche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Tel 255184

PARSIFAL

La música más orimnal y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

STORK-CLUB

Tarde: especial-parejas. Noche 
iiàçoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tel 214804

GAL I.ERY2

PAGO-PAGO t^OLINESIAN - BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 
PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA/ 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU’BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

&

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Reciaritemente inanimado: en 
San J uan de la Cruz, 28.

"Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSFCAL

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

(Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenernos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
Telefónica, S. Vicente Paúl), 

•Tlfno. 291166

ASTORG'S IGUANA

SENECA

GRAWER CLUB

Cómodo, personal _y diferente.
C/ Moncayo. CASE'TAS.

La discoteca que prefiere la 
juventud para la tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON ViDA! Camino de las 
Torres, 96

N U EV A-DISTINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del inomento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
RlfA, 5

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruru, 11. Teléfono: 217052

&

10

10
10
&

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, Í0.

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

San Miguel 5, bajo. 
Galerías PrQci<dos. 
211137.

Frente a 
Teléfono

10 
(0

10
10

0
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PRIMERA CADENA

SABIA USTED QUE...

Los monos del zoo de 
Munich tienen televisión.

2.31
AVANCE 
INFORMATIVO 
2,35 
GENTE

3,00 
TELEDIARIO
3.35 
PINISIMO

2.30
APERTURA Y 
PRESENTACION

6,35
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS 
Para los pequeños: 
¡Abrete sésamo! 
Torn y Terry 
El mundo de la 
música

8,00
NOVELA 
«El hombre de los 
aplausos», de 
Susana Gómez de la 
Serna

1.45
CARTA DE AJUSTE 
«Trío México»

España, "La Máscara", ha 
regresado a Méjico, donde 
vive feliz, desde hace años.

Escribe: JAVIER

María Asquerino que, por 
lo visto, aún no se ha 
convencido de que su tipo 
no esta' ya para desnudeces, 
aparece completamente 
desnuda en una nueva 
revista. Claro que, como en 
sus buenos tiempos no 
podía...

Pedro Ruiz, el "enfant 
terrible" de. la popular 
moviola, ha debutado en 
Madrid con su espectáculo
''Historial de 
Ruiz-Señor".

U n

l/\l FORME SEMANAL PROGRAMAS

Mary 
Francisca

El voluble Raphael 
vuelto a aplazar 
presentación de

ha 
I a 
su

espectáculo "Promisses, 
Promisses". Tal vez todo se 
quede en "promesas", pues 
el niño de Linares cambia de
proyectos como de camisa.

Francis, igual a 
Gabaldon. Igual a

soltera, sin compromiso, 27 
años y guapa.

Dicen que Rosa Valenti 
ha "cazado" a Pepe Rubio, 
también conocido por el 
calificativo de "el soltero de 
oro".

Mary Martín, la guapa 
actriz marbellí, tras rodar en

Jackie Onassis según se 
dice, está preparándose para 
debutar en un super show de 
televisión. Por lo pronto, 
esta dando clases de danza y 
quierp lanzar una canción 
titulaba "Cia, Cia, Cia".

EN LA DIANA

Este espacio se emite semanalmente, los sábados, a 
partir de las nueve de la noche, por la Primera Cadena, 
con una duración aproximada de sesenta minutos. El 
pasado año de 1976 se emitieron 52 espacios, lo que 
supone 3.120 minutos de emisión y unos 40.560 metros 
de película montada (aproximadamente trescientos 
temas), de los que un sesenta por ciento han sido de 
carácter nacional, frente a un cuarenta por ciento de 
internacional.

programa lo dirige, desde su creación el periodista 
Pedro Erquicia y es presentado por Rosa Marta Mateo. 
Su temática abarca, desde el acontecimiento político 
hasta el artístico, pasando por el suceso o cualquier 
hecho noticiable. A lo largo de sus tres años y medio en 
antena, se ha convertido en el programa veterano de los 
servicios informativos de TVE y mantiene un alto índice 
de valoración entre la audiencia.

3,45
¿QUIEN ES...?

4,00 
NIÑEZ 
«Oveja negra» 
4,55 
DIVERTIMENTO, 
Grazina Bazievich

5,10
DESPEDIDA Y 
CIERRE

0.30
TELEDIARIO

9.00
30 AÑOS DE 
HISTORIA 
«París, liberado»

9,30
LA SRA. GARCIA SE 
CONFIESA 
«La realidad»

Sigue "Novela" con el 
capítulo segundo de la 
reposición "El hombre de los 
aplausos". Siguen las 
"confesiones" de la señora 
García -episodio XI, "La 
realidad"- y José María 
Iñigo nos presentará una 
noche más de "Fiesta".

MAÑANA
Graves y Miguel de la Quadra 
con sus espacios 
correspondientes. La 
detective de color resolverá 
el episodio "Mercado para el 
asesinato" y Marco Polo 
proseguirá con sus viajes.

SANCHO GRACIA Es un galán -primer 
actor como una

casa-.Y la pena es que le "llamen" tan poco en televisión. Ha 
cumplido siempre bien. Ahora tiene a su cargo la responsabilidad 
de protagonizar una serie importante "Curro Jimánez". La serie 
se está rodando en la sierra de Cazorla, y tanto el equipo técnico 
como los actores, se han enfrentado con no pocas dificultades, 
entre otras el mal tiempo, que a veces arrecia lo suyo.

A Sancho Gracia le damos un voto de confianza, porque 
siempre nos ha gustado el atractivo "muchacho”. Y en esta 
ocasión que comentamos, también estamos seguros de que dará 
en la diana. Dicen que el papel le va a las mil maravillas y que 
encarna perfectamente al popular bandolero i Enhorabuena!.

En el ''Segundo 
Programa" destaca la 
retransmisián en diferido 
desde el Gran Teatro del 
Liceo de Barcelona, de 
fragmentos de la ópera de 
Gounod, "Romeo y Julieta".

Pocas novedades para 
mañana, miércoles. 
Continúan los capítulos de 
"Longstreet", continúa la 
novela y siguen Teresa

La Segunda Cadena 
ofrecerá e las 6,30 
mañana, un partido

nos 
de 
de

baloncesto, el Juventud- 
Villeurbanne, valedero para 
la liguilla de la Recopa 
europea. Final del ciclo de 
cine polaco, que presentará 
el largometraje "Mi guerra, 
mi amor", realizada en 1975 
y que representó a su país en 
d Festival de San Sebastián. 
Amor y política son sus 
temas. "Flamenco" brindará 
la intervención de Lole y 
Manuel.

6,15
CARTA DE AJUSTE 
«Charley Pride»
6,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

6.31
AVANCE 
INFORMATIVO

10.00
ESTA NOCHE... 
FIESTA

11.10
ULTIMA HORA

11.15
TELEDEPORTE

11.25 
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

BIFOCALES de
i> i Cámara -e. s'

SEGUNDA CADENA

10.00
REDACCION DE 
NOCHE

7.30
CARTA DE AJUSTE 
«Flamenco: Porrinas 
de Badajoz»

. 8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

•11.00 
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

8,30
OPERA 
«Romeo y Julieta», 
de Gounod

8,01
¿QUE ES...?

PARA VER w
Y LEER LA 

PRENSA Una idea bien enfoca
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El robo de 
la catedral 
de Murcia j bay esimas,

BARBAROS
OS ultras, unos y otros, se han 

j desmelenado durante el último fin 
de semana. El País Vasco, Madrid 
y Valencia han sido en esta oca- 
sión los tres escenarios principales 

de la brutalidad irracional de grupos que, por la 
izquierda o la derecha, tratan de imposibilitar 
la convivencia civilizada de los españoles.

Puede, a partir de estos hechos lamentable
mente continuados, establecerse cualquier tipo 
de teoría peregrina: desde la confabulación 
judeomasónica — en otro tiempo muy Utilizada —, 
hasta la acción de grupos pertenecientes a la 
internacional terrorista; cualquier hipótesis es 
válida para apuntar la génesis de tan, aparente
mente, irracionales comportamientos. Pero lo 
que al ciudadano interesa no es el origen de estas 
acciones perturbadoras sino su fin.

Evidentemente el tema del País Vasco es dis
tinto a los demás. Las acciones policiales no pon
drán allí fin al problema terrorista sino que ha 
de ser una profunda acción política la que con
siga alguna solución. En el resto del Estado espa
ñol urgen medidas policiales enérgicas. Cualquier 
acción terrorista debe ser enérgicamente cortada 
de raíz y sus autores, puestos a disposición judi
cial, recibir las más enérgicas penas previstas por 
los códigos.

Es un peligro la divulgación generalizada de 
que "estas cosas" las trae la democracia. Nada 
más lejano de la realidad. El terrorismo, la vio
lencia y la barbarie son, en su misma esencia, 
completamente antidemocráticos. Es la convi
vencia lo que a la'democracia le interesa y no su 
demolición. De ahí que, como atentados que son 
estos actos para la evolución de nuestro proceso 
político, y para su posterior buen funcionamien
to, sea urgente invertir todos los esfuerzos y 
cuantos medios materiales resultaran necesarios, 
para acabar con la lacra que impregna de miedo e 
inestabilidad la existencia cotidiana de 35 millo
nes de vecinos.

íe reeaiierar las ¡nías
MURCIA, 11 (Logos).— Existen algunas esperanzas de 

recuperar las joyas pertenecientes al tesoro de la Virgen de 
la Fuensanta, Patrona de Murcia, que fueron robadas, en su 
mayor parte, el pasado sábado, según declaró en esta capital 
el comisario jefe de policía. Sin embargo no precisó el 
carácter de esa esperanza ni los motivos por los que podría 
haberla.

montadores y desmonta
dores de joyas, y el hecho 
de que se lesionaran las
piedras 
pensar

preciosas hace 
en la venta del

Por otra parte el obispo 
de la Diócesis Murcia-Carta- 
gena don Miguel Roca 
Cabanellas, manifestó que 
sólo ve motivos de lucro en 
el robo, y no políticos ni 
religiosos.

En la calle se especula 
sobre la posibilidad de que 
fueran personas bien 
preparadas y conexionadas 
con el mercado 
internacional, para poder 
introducir las piezas 
sustraídas. Se cree que la 
persona o personas que

Murcia fue detenido Juan 
Gil Canto, mayor de edad, 
vecino de EIda, presunto 
autor de un robo de Joyas 
en Salamanca. Al parecer 
existen indicios sobre su 
posible participación en el 
robo de las joyas de la 
Virgen de la Fuensanta en el 
Museo de la catedral de 
Murcia. Se indicó que fue 
conducido a Murcia. Se cree

desmontaje de -perlas, 
esmeraldas, diamantes, 
zafiros y rubíes para hacer 
otras joyas, mientras que la 
singularidad de algunas 
piezas anima a creer que no 
serán tocadas.

Se tienen noticias de que 
la policía habló con los 
trabajadores que restauran 
la capilla de los Velez, por 
cuya escalera de caracol 
descendieron los ladrones a 
la catedral, tras pasar por la 
torre y los tejados.

dicho también que tengo r 
llave de entrada a la 
catedral, por mi trabajo, y 
por último cuanto querían < y jjg
trabajadores; yo no tengo I 
secretos”.

saber de m I

El encargado de laen medios eidenses bien .... -------- •“
informados que el robo de angada de trabajadores de la
Murcia fue obra de dos 
personas.

empresa que realiza la

En la citada capilla se 
encontraban también el 
maestro de la Escolanía de 
la catedral, don Fernando 
Peerero, otro buen 
conocedor del lugar. Se 
afirma que era zurdo el que 
había cortado las cadenas de 
los candados y los barrotes 
de la puerta de acceso a la 
sala de las joyas del Museo, 
por la forma del corte, 
puede fácilmente deducirse 
la apreciación. Si fueron, 
pues dos los ladrones, uno al 
menos sería zurdo.

restauración, fue llamado el CUATRO ROBOS MAS

Se cree que el robo fue obra
de dos individuos bien conectados

También se indicó que 
desde que se inició la 
restauración y colocaron los 
andamies se han cometido 
unos cuatro robos en la

el robo

del

Martín Ferrand

POSIBLE PISTA . 
PARA DESCUBRIR 
A LOS LADRONES

e r 
o

u n 
muy

por 
los

que

catedral, pero siempre 
rateros amigos de 
cepillos y las limosnas 
estos encierran.

En la delegación

llevaron a cabo 
debían ten 
conocimient

periódico "La Verdad” en 
EIda se supo ayer que por 
inspectores de la Brigada de 
Investigación Criminal de

con el mercado internacional

—- .¿'I

sidoEn la foto, coronas de la Virgen y el Niño, que han 
robadas. (Telefoto, Cifra Gráfica.)

profundo de la catedral, 
pues utilizaron una escalera 
del interior del templo no 
conocida incluso por algún 
canónigo y, además, sabían 
con exactitud el lugar donde 
se encontraban las llaves del 
museo utilizadas.

También se comenta la 
falta de elementos de 
seguridad en torno al tesoro 
robado, y el hecho de que ni 
siquiera poseyera un seguro 
que aliviara la importancia 
del robo.

El carácter internacional del mal no es, en esta 
ocasión, recurso para el consuelo.

MOVIMIENTO DE ADHESION PIDIENDO 
LA LIBERTAD DE ORIOL

MADRID, 11 (Cifra).— Carca de cuatrocientas per*onas se 
han reunido esta mañana en la iglesia de San Manuel y San 
Benito para conmemorar el cumplimiento de un mes del 
secuestro del señor Oriol.

Al finalizar la misa, los asistentes se acercaron andando y se 
reunieron frente a la Fundación Oriol, en la calle Montalbin 
esquina a Alfonso XII.

Se oyeron algunos gritos como "Pedimos libertad para Oriol". 
A las doce llegaron varios coches y un autocar de la Policía 
Armada. Los agentes pidieron a los manifestantes que se 
disolvieran, lo cual hicieron pacíficamente.

HOY, UN PRIMER PASO PARA LA 
REFORMA SINDICAL

MADRID, (Cifra).— ti ministro de Relacione*
sindícale*, Enrique de la Mata Gorostizaga, ha declarado a 
"España a la* ocho”, primer diario hablado de "Radio Nacional 
de E*paña", que el proyecto de ley reguladora del derecho de 
asociación sindical, no es en si mismo la reforma sindical sino el 
primer paso para ella.

"Si el proyecto es aprobado por las Cortes —añadió el 
ministro— comenzará entonces una segunda fase en la que 
representaciones de empresarios y trabajadores discutirán los 
temas de la nueva regulación y funciones de las estructuras 
sindicales. Han de ser los propios protagonistas de estas 
decisiones, empresarios y trabajadores, quienes conformen el 
destino futuro de los temas que les afectan de u*a manera más 
directa".

El ministro dijo que aunque el Gobierno elaborase una 
decisión efectivamente muy buena, si esta decisión fuera 
unilateral, resultaría Insuficiente, porque "es mucho más práctico 
—dijo—que sean los propios interesados quienes intervengan de 
fprma activa en el futuro de las estructuras sindicales"

Respecto al viaje que realizará a la sede de la Organización 
Internacional del Trabajo en Ginebra si las Cortes aprueban el 
proyecto de ley reguladora del derecho de asoclaclóni sindical, 
el ministro indicó a Radio'Nacional que el viaje tiene pór'objeto 
preparar la ratificación por parte de España de los convenios 
internacionales sobre libertad de asociación sindical y de 
negociación entre empresarios y trabajadores. "Quien en su 
momento firmará los convenios -dijo el señor De la Mata— es el 
ministro de Asuntos Exteriores que tiene la capacidad de 
representar al Estado español a estos efectos. En todo caso, los 
convenios deberán ser ratificados después por las Cortes 
Españolas".

El ministro dijo que durante su estancia en Ginebra celebrará 
una entrevista pendiente desde hace tiempo con el secretario 
general de la “OIT"

Puestos al habla con el 
comisario jefe de Murcia, 
don Maximino Conesa, ni 
nos confirmó, ni desmintió 
la noticia. Se limitó a decir 
que “sigue habiendo 
esperanzas sigue existiendo 
una pista que estamos 
siguiendo desde los primeros 
momentos, y confiamos 
en que las cosas vayan como 
deseamos y alcancemos el 
objetivo final”.

Palabras parecidas dijo el 
comisario jefe de policía, a 
través de Televisión 
Española, en el programa 
“Gente”. Tico Medina habló 
con el director de Radio 
Juventud, quien le facilitó 
las últimas noticias, al 
tiempo que pasaba una cinta 
con la entrevista grabada del 
comisario, quien aludía a 
esa pista, seria y consistente.

Hay un mercado 
internacional de objetos 
valiosos, así como de

últimas noticias últimas noticias

EL BILBAO CONTRA EL BARCELONA, 
EN LA COPA DE LA U.E.F.A.

ZURICH, 11 (Alfil) (Urgente).—El Athletic de Bilbao y el 
Barcelona tendrán que enfrentarse en los cuartos de final de la 
Copa de la UEFA, de fútbol, según resultó del sOrteo efectuado 
esta mañana en esta ciudad, mientras que el Atlético de Madrid 
jugará contra el Levski Spartak Sofía, en la Recopa.

El resultado del sorteo fue el siguiente:
COPA DE CAMPEONES DE LIGA.— Bayern Munich contra 

Dinamo de Kiev, St. Etienne contra Liverpool, Borussia 
Moenchengladbach contra Brujas, Zurich contra Dinamo 
Dresden.

COPA DE CAMPEONES DE COPA.— Levski Spartak Sofía 
contra Atletico de Madrid, Anderlecht contra Southampton, Mtk 
Budapest contra Hamburgo SV, Slask Wroclaw contra Nápoles.

COPA DE LA UEFA.— Athletic de Bilbao contra Barcelona, 
Queens Park Rangers contra Aek Atenas, Magdeburgo contra 
Juventus de Turin, Feyenoord contra Molenbeek.

Los partidos de ida se jugarán él -día dos de marzo en los 
campos de los equipos citados en -primer lugar y los de vuelta el 
día 16 del mismo mes.

EXPLOSION EN EL MATADERO DE LOGROÑO: 
DOS MUERTOS Y CUATRO HERIDOS

LOGROÑO, Dos
heridos es el balance de una explosión ocurrida anoche en el 
Matadero Municipal de Logroño,- por causas que se desconocen.

La-explosión se registró en la sección de mondonguería del
citado MatadeA), que llevaba funcionando tan sólo 
con moderna maquinaria

Los muertos son Roberto Bartales Rodríguez, de 
edad, y Florentina Ruiz Palacios, de 69, ambos
Logrorto capital.

Resultaron heridos.

doí mese*.

54 artos de 
vecinos de

consideración, Francisco
Serrano Rodríguez, de 54 años; Adoración Tejada Sainz, de 49; 
Ramón Ortega Hoy, y otro empleado cuyo nombre se 
desconoce.

En el lugar del suceso se personaron el gobernador civil y el 
alcalde de la ciudad.

sábado a su pueblo por la 
policía, ^y se personó en 
Comisaría para declarar. El 
mismo después de su pase 
por las dependencias 
policiales manifestó: He 
recorrido con la policía el
camino que siguieron los 
ladrones, y
encontr ado

nos hemos 
con que la

escalera que nosotros 
habíamos dejado en la
terraza de la capilla fue útil 
para ellos, pero estaba aún 
allí, sirviendo -a los 
electricistas que arreglan o 
mantienen en buen servicio 
los focos que iluminan la 
catedral. Les he dicho que 
conozco bien la torre, el 
Museo y la capilla. Les he

En medios eclesiásticos 
se informó que el robo de 
las joyas 'no constituye 
sacrilegio, toda vez que no 
hubo intención de profanar 
nada sagrado. El motivo 
único del hecho fue robar, y 
se descarta cualquier otri 
posibilidad. No habrá; por 
tanto, acto de desagravio, 
porque no procede.

En relación con le 
valoración de las joyas, sigue 
existiendo gran variedad de 
opiniones. Los joyeros han 
sido terminantes: se niegan 
a dar cifras reales, porque 
para ello necesitarían tener 
las piedras preciosas y los 
demás materiales en sus 
manos y estudiarlos.

ño víQje por viajar
viaje por

COSO. 4Q-TEL.296823-ÍV(^A,5 6-TEL 21144o

...Su agencia de viajes.
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